
Le nouveau round de consultations visant
à relancer le processus de paix au
Yémen, sous l'égide de l'Onu, a pris fin

hier à Genève en l'absence de l'opposition
houthie.
L'envoyé spécial du secrétaire général des
Nations unies pour le Yémen, Martin
Griffiths, a reconnu lors d'une conférence de
presse dans la matinée que l'Onu n'était pas
parvenue à faire venir la délégation houthie à
Genève.
Il a toutefois assuré qu'il n'y avait "aucun
blocage fondamental" dans le processus de
consultations. "Nous ne sommes pas parve-
nus à faire venir ici (...) la délégation de
Sanaa (Houthis). Nous n'avons tout simple-
ment pas réussi", a regretté devant la presse
le diplomate de nationalité britannique, se
montrant extrêmement prudent sur la suite
des événements. "Il est trop tôt de dire quand
se tiendront les prochaines consultations", a-
t-il dit.
Le ministre yéménite desAffaires étrangères,
Khaled Al Yamani, a aussitôt fustigé devant
les journalistes l'attitude "totalement irres-

ponsable" des Houthis, leur reprochant de
"manquer de sérieux sur le chemin vers la
paix". Mais le ministre s'est montré aussi
sévère envers l'envoyé spécial de l'Onu, "qui
excuse l'absence" des Houthis. "Le manque
de pression sur les Houthis les a encouragés
(...) à considérer avec dédain les efforts
déployés".
"Nous sommes mécontents des propos (...) de

M. Griffiths mais nous soutenons totalement
ses efforts et nous continuerons de le faire",
a poursuivi Khaled Al Yamani. M. Griffiths a
indiqué avoir eu des "discussions fruc-
tueuses" ces derniers jours avec la délégation
du gouvernement yéménite, qui ont porté sur
les mesures permettant d'instaurer la
confiance, notamment concernant les prison-
niers, l'accès à l'aide humanitaire, la réouver-

RÉALISATION DE LA STATUE DE MASSINISSA

LE JURY DU
CONCOURS INSPECTE
L'ATELIER CHARGÉ
DE LA CONCEPTION

L'atelier chargé de la conception et de la réalisation de la statue du
roi de la Numidie, Massinissa, qui sera érigée dans la capitale, a
reçu hier une délégation conduite par le président du jury de ce
concours, Mohamed El Hadi Hireche.
La délégation, constituée aussi du secrétaire général du Haut
Commissariat à l'amazighité, Si El Hachemi Assad et du maire
d'Alger centre, Abdelhakim Bettache, s'est enquis des travaux de
réalisation de cette statue.
L'occasion a été saisie par les membres de la délégation de rappeler
au concepteur de la statue de veille au respect des aspects esthé-
tiques et historiques relatifs au roi de la Numidie. Des historiens ont
fait partie de ce déplacement.

OUM EL-BOUAGHI

L’HORREUR
À DHALAA !

Une course contre la montre de 48 heures pour les gendarmes de la com-
mune de Dhalaa dans la wilaya d’Oum El Bouaghi. Il faut dire qu’ils étaient
sur les traces de criminels particulièrement barbares.
Ainsi, tout a commencé quand Amar Y., un ancien fonctionnaire de 53 ans,
a été retrouvé assassiné et brûlé dans sa voiture à Dhalaa. Dans un lieu isolé
au niveau de la route reliant les communes de Aïn-Chedjra et Oued-Nini.
L’enquête a d’abord ciblé les proches de la victime. C’est ce qu’a rapporté
hier un site d’iformation. D’autant, indique la même source, qu’il s’est
avéré que l’un de ses proches l’avait accompagné vers la ville de Dhalaa où
habite sa belle-famille. Ainsi, interrogé, ce dernier a déclaré, dans un pre-
mier temps, être descendu dans la ville de Fkirina. Et que la victime a conti-
nué sa route. L’interrogatoire se poursuivant, il a fini par avouer son crime
en dénonçant plusieurs ses complices. Au final et suite à ces révélations, un
second suspect a été arrêté. Et l’enquête se poursuit pour retrouver le reste
des complices ayant participé à ce crime abject. Les deux suspects devront
être entendus par le tribunal de Meskiana. En attendant les révélations sur
les raisons de ce crime barbare qui a soulevé un gigantesque émoi dans
toute la région.

Le sud des Philippines a été secoué hier par
un tremblement de terre de magnitude 6,1, a
annoncé l'institut américain USGS, sans faire
mention du nombre de victimes.
Un séisme de magnitude 6,1 a frappé ce
samedi 8 septembre la côte est de l’île de
Mindanao, deuxième île la plus importante
de l'archipel des Philippines par sa superficie
et sa population, annonce l'institut américain

USGS.
L'épicentre a été localisé à 119 kilomètres à
l'est de la ville de Davao, dont la population
s’élève à 1,2 million d'habitants. Le séisme se
serait produit à une profondeur de 10 kilomè-
tres. À l’heure ou nous mettons sous presse,
des informations concernant d’éventuelles
victimes ou des dommages potentiels n’ont
pas été communiquées.
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YÉMEN

LE NOUVEAU ROUND DE
CONSULTATIONS

S'ACHÈVE EN L'ABSENCE
DES HOUTHIS À GENÈVE

SUD DES PHILIPPINES

SÉISME
DE MAGNITUDE 6,1

EFFONDREMENT D’UN
MUR À TIPASA

Une femme
décède et sa
fille blessée
Une femme est décédée et sa
fille atteinte de fractures suite
à l’effondrement vendredi
soir d'un mur de clôture d’une
maison précaire à Oued-Sebt,
dans la localité de Gouraya à
l’Ouest de Tipasa, a-t-on
appris auprès de sources
médicales.
La victime, âgée de 68 ans, a
rendu l’âme à l’hôpital de
Gouraya des suites de ses
blessures graves à la tête,
alors que sa fille âgée de 23
ans est toujours sous contrôle
dans le même établissement
sanitaire, où elle a été admise
pour diverses fractures et
traumatismes.
L’incident est survenu suite à
l’effondrement d’un mur de
clôture, récemment érigé
autour d’une maison précaire
du bidonville de la cité
Merbout à Oued-Sebt, à l’est
de la ville de Gouraya
Selon une source de la com-
mune de Gouraya, la cité
Merbout compte une quaran-
taine de maisons précaires et
constructions anarchiques,
érigées entre 2012 et 2013.

ACCIDENTS DE LA CIR-
CULATION

12 morts et
62 blessés

en 48 heures
12 personnes ont perdu la vie
et 62 autres ont été blessées
dans des accidents de la circu-
lation survenus au cours des
dernières 48 heures dans plu-
sieurs régions du pays, a indi-
qué hier un bilan établi par
les services de la Protection
civile.
La wilaya de Boumerdès
déplore le bilan le plus lourd
avec le décès de 3 personnes,
alors que 2 autres ont été bles-
sées, suite à 3 accidents de la
circulation.
Durant la même période, les
secours de la Protection civile
sont intervenus pour évacuer
les corps sans vie de 3 per-
sonnes décédées dans un acci-
dent provoqué par l’éclate-
ment de la roue de leur
camion.
Les éléments de la Protection
civile, sont par ailleurs inter-
venus, pour évacuer les
dépouilles de 2 personnes,
mortes par noyade dans une
mare d'eau et un barrage, dans
les wilayas de Guelma et de
Batna.
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"Le secteur privé est appelé à investir dans la
réalisation de piscines, de stades de proximité
et de centres de formation pour accompagner
le secteur public, améliorer les prestations et

créer une compétitivité positive.

MOHAMED HATTAB

2 nouveaux centres de thalassothérapie bientôt
réalisés à Oran

Plus de 220 établissements éducatifs ont été raccordés aux
réseaux de l'électricité et du gaz, pour une rentrée scolaire
2018-2019 réussie, a indiqué vendredi la Société algérienne de
distribution de l'électricité et du gaz. Les directions de distri-
bution au niveau national mobiliseront toutes leurs ressources
matérielles et humaines, en vue d'alimenter les établissements
scolaires en électricité et en gaz dans un délai record, pour la
réussite de la rentrée scolaire 2018-2019. En vue d'assurer
l'éclairage et le chauffage dans les écoles, plus de 140 écoles
primaires, 50 CEM et 30 lycées ont été raccordés aux réseaux
de l'électricité et du gaz, précisé le même communiqué. La
société a programmé au sein de ces établissements des cours
dans le cadre d'une campagne de sensibilisation à l'utilisation
sûre et rationnelle de l'électricité et du gaz, dont le lancement
est prévue en novembre. La société a adopté cette orientation,
en dépit des difficultés qu'elle rencontre en matière de collecte
de ses redevances financières. Ces difficultés l'ont affaiblit

financièrement, d'autant que ses directions de distribution ont
choisi la voie du dialogue et la communication de proximité
pour éviter tout désagrément aux citoyens, au lieu de recourir
aux mesures de coupure "qui reste l'ultime option".

Deux nouveaux centres de thalassothérapie seront réalisés
prochainement au niveau de deux complexes hôteliers prévus
dans des zones d’extension touristiques de la wilaya d’Oran.
Ces deux centres vont venir s’ajouter à celui déjà inauguré par
le ministre au niveau du complexe touristiques des
Andalouses. Ce genre d’équipements va permettre aux infra-
structures hôtelières, qui les abritent, de rester actives tout au
long de l’année et non seulement durant la saison estivale, car
le besoin se fait sentir dans la société pour de telles infra-
structures prodiguant des soins spécialisés. Ainsi et pour ce
faire deux investisseurs ont bénéficié d’assiettes foncières et
de crédits bancaires au sein des zones d’expansion touris-
tiques (ZET) pour la réalisation de ces deux futurs centres. Le
centre de thalassothérapie du complexe des Andalouses a été
réalisé en l’espace de deux années. Il dispense actuellement à
ses curistes des soins autant humides que ceux qualifiés de
secs, grâce à des bains hydro-massant, des gyms-piscine ou
encore aquagym, on y trouve également des douches sous
affusion, des douches à jet... et bien d’autres soins spécialisés

sur prescription médicale. Le centre de thalassothérapie du
complexe des Andalouses est spécialisé également dans les
massages, la presso-thérapie, l’endermologie et la physiothé-
rapie. Il est doté de salles de fitness au grand bonheur des
curistes et autres visiteurs.

Les travaux de réalisation de la nouvelle tour de contrôle, aux
normes universelles, de l’aéroport international Moufdi-
Zakaria de Ghardaïa connaissent un taux d’avancement global
de 88 %. Cette nouvelle structure s’inscrit dans le cadre d’un

projet de développement et de modernisation de la gestion de
l’espace aérien national, décidé par les pouvoirs publics pour
5 aérodromes (Alger, Oran, Constantine, Ghardaïa et
Tamanrasset). Edifié sur une superficie de 2.000 m2, en struc-
ture mixte sur une hauteur de 50 mètres, avec une vigie d’une
superficie de 53 m2, selon la fiche technique du projet, cet
ouvrage, devant être réceptionné en octobre prochain, répond
aux normes exigées par l’organisation de l’aviation civile
internationale  en matière techniques de sûreté, de qualité de
service et de sécurité aérienne. La nouvelle tour sera équipée
d’instruments de radionavigation les plus modernes et de bali-
sage de haute intensité, permettant respectivement le guidage
des avions au vol, au décollage et à l’atterrissage nocturnes.
Une attention particulière a été accordée à l’aspect architectu-
ral et environnemental dans la réalisation de cette structure,
notamment dans sa conception architecturale novatrice, ses
aménagements extérieurs, la voirie et les espaces verts.

La nouvelle tour de contrôle de Ghardaïa 
réalisée à 88 %

220 nouvelles écoles raccordées aux réseaux
de l'électricité et du gaz à Alger 7.000 insectes

vivants... volés
dans un musée
Des vivariums vides, des uni-
formes d’employés cloués au
mur avec des couteaux et des
milliers d’insectes et reptiles
vivants manquant à l’appel…
c’est le triste constat qu’a fait
le directeur de l’Insectarium et
du Pavillon aux papillons de

Philadelphie.
Scorpions poilus du désert,
mantes religieuses africaines
géantes, mille-pattes diplo-
podes, tarentules, blattes ver-
ruqueuses, geckos léopards…
le tout jeune musée a perdu 80
à 90 % de sa collection. Ce
qui représente environ

7.000 animaux (en comptant
les colonies de cafards et
autres qui servent à nourrir

leurs congénères).   
Difficile, voire impossible de
savoir exactement ce qui a été
dérobé. Le directeur estime
que les voleurs comptent ven-

dre les animaux.  
Pour le moment, aucune arres-
tation n’a eu lieu. Mais la

police a des suspects, trois en
tout. Les insectes et les rep-

tiles auraient été volés pendant
plusieurs jours, par d’anciens
et actuels employés du musée

! 
Un prêtre breton
offre au pape un
tee-shirt siglé...
"mafia bretonne" 

Jean-Luc Guillotel, curé à
Saint-Méen-le-Grand, a de
l’humour. Il a posté, mardi 4
septembre, sur son compte
Instagram une photo de lui
offrant ce tee-shirt ainsi

qu’une boîte de gâteaux, des
gavottes de Dinan au chocolat

noir, au pape François. 
Une allusion à la petite phrase
d’Emmanuel Macron, pronon-
cée fin juin, lors de sa visite
au Vatican. Au moment de

présenter au pape son ministre
des Affaires étrangères, Jean-
Yves Le Drian, le président de
la République s’était alors

fendu d’une plaisanterie inat-
tendue : "Les Bretons, c’est la
mafia française". Une phrase
captée par les caméras et qui
avait fait réagir les réseaux

sociaux. 
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SON NOUVEAU PROJET LOIN DE LA SCÈNE MUSICALE

Kendji Girac est au top de sa ca
rrière. Depuis sa victoire

dans la saison 3 du télé-crochet The Voice : La plus belle

voix en 2014, le chanteur s'est imposé dans le paysage

musical français. Avec déjà plu
s de 2 millions d'albums

vendus et à seulement 22 ans, il est de re
tour avec son

troisième opus intitulé Amigo. Mais c'est dan
s un tout

autre registre q
ue le plus célèbre des

 gitans tente

désormais de s'illustrer.

EVA LONGORIA KENDJI GIRAC

INSÉPARABLE DE SON BÉBÉ, 

ELLE L'EMMÈNE EN TOURNAGE

Eva Longoria est une maman très active et e
lle le prouve

régulièrement sur les réseaux sociaux. L'ancienne star de

"Desperate Housewives" est ainsi occupée par le tournage d'une

nouvelle série mais pas question pour autant de se passer 
de

Santiago, son fils né en juin 2018.

GLAMOUR EN JASON WU AU BRAS DU PRINCE HARRY À WESTMINSTER
MEGHAN MARKLE

Le duc et la duchesse de Sussex ont pour-
suivi leur programme de rentrée avec un
événement au profit des anciens combat-
tants et blessés de guerre. Mais les
uniformes étaient rangés et Meghan a
joué la carte robe de couleur de créateur.

La rentrée du duc et de la duchesse de
Sussex est bel et bien lancée, et cette
dernière, à un mois de leur déplacement
officiel en Océanie, a déjà entamé son
défilé de looks. Après leur grand retour
après la trêve estivale, à l'occasion d'une

représentation spéciale de Hamilton puis
de la soirée riche en émotion des
WellChild Awards, le prince Harry et
Meghan Markle prenaient part dans la
soirée du jeudi 6 septembre 2018 à une
soirée musicale de bienfaisance.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Derrière sa vieille machine à écrire, François
Merlin, modeste et timide écrivain de romans
d’espionnage, tente de boucler le quarante-troi-
sième épisode des aventures de son flamboyant
héros, Bob Saint-Clar, un agent secret invincible
et très élégant. Au fil des pages laborieuses de
l’intrigue dans un Mexique de pacotille, il insère
toutes les personnes qu’il côtoie au quotidien, de
son odieux éditeur, Charron, transformé en
mafieux albanais et ennemi juré de Bob Saint-
Clar, à sa voisine Christine, une charmante
étudiante anglaise qui se mue en espionne.

21h00

LLEE  PPLLUUSS  BBEEAAUU  JJOOUURRLLEE  MMAAGGNNIIFFIIQQUUEE

Nathalie vient d'accoucher de son troisième enfant. Très
troublé, Pierre, son mari, déclare que c'est le plus beau
jour de sa vie. Il invite aussitôt Michel, son meilleur
ami, à la maternité. Ce dernier débarque avec sa nou-
velle conquête, Sophie. Celle-ci, qui n’a jamais vu de
nouveau-né, est émerveillée par l'apparence si lumi-
neuse de Nathalie. Pendant ce temps, dans le couloir de
l'hôpital, les deux amis, qui ne se sont pas vus depuis
neuf mois, discutent. Pierre cherche à comprendre
pourquoi Michel est parti si brusquement de chez eux
alors qu’ils l’hébergeaient. Nathalie dévoile à Sophie
un secret lourd de conséquences pour la vie des deux
couples...

21h00

FFOOOOTTBBAALLLL  //  UUEEFFAA
NNAATTIIOONNSS  LLEEAAGGUUEE

Dans le cadre de la Ligue des Nations, l’équipe de
France et N’Golo Kanté reçoivent les Pays-Bas. Il
s’agit du premier match des Bleus au Stade de
France depuis leur titre de champion du monde. Le
public devrait répondre présent et l’ambiance s’an-
nonce fabuleuse. Il y a un an, les Bleus avaient
surclassé les Néerlandais 4-0 en match de qualifi-
cation pour le Mondial. La sélection de Didier
Deschamps peut compter sur un potentiel offen-
sif redoutable pour venir à bout des Pays-Bas,
mais il faudra se méfier des Bataves qui sont en
pleine reconstruction.

21h00

LLAA  PPRROOPPOOSSIITTIIOONN

Bête noire de ses employés, Margaret,
une Canadienne vivant à New York,
apprend que son visa va expirer. Son
expulsion est imminente. Pour éviter
cela, elle décide de faire croire aux services
de l'immigration qu'elle va épouser son
assistant et souffre-douleur depuis trois
ans, Andrew, et ainsi obtenir la nationa-
lité américaine. Il accepte en échange
d'une promotion et présente Margaret à sa
famille. Mais Gilbertson, qui travaille à
l'immigration, se méfie de Margaret.

21h00

LLEESS  EENNQQUUÊÊTTEESS  DDEE  MMUURRDDOOCCHH

Murdoch, Brackenreid et tous les hommes du
poste 4 sont appelés sur un accident de la circu-
lation impliquant plusieurs véhicules. Les poli-
ciers ne tardent pas à découvrir qu’il ne s’agit pas
d’un simple événement fortuit, mais… d’un acte
criminel ! Ils ignorent cependant qui en est la vic-
time car plusieurs personnes sont touchées.
Brackenreid identifie une vieille connaissance
parmi les blessés. Julia vient leur porter secours.
Elle se rend rapidement compte que quelqu'un se
trouve en grand danger.

21h00

LL''HHEERRMMIINNEE

Michel Racine, président de la cour d'as-
sises de Saint-Omer, est un personnage
aigri, connu pour appliquer de lourdes
peines. Alors que sa femme vient de le
mettre à la porte, Racine, grippé et soli-
taire, préside un procès pour homicide. En
appelant les jurés, il reconnaît parmi eux
Ditte Lorensen-Coteret, une femme qu'il a
autrefois aimée. Dès le début du procès,
Martial Beclin, l'accusé, nie catégorique-
ment avoir tué la victime.

21h00

LLUUCCIIFFEERR
SSOOIIRRÉÉEE  FFIILLLLEESS

Chloe et Lucifer mènent l'enquête sur le
meurtre de deux jeunes blondes. A la suite
d'un pari avec Lucifer, Maze emmène
Chloé boire un verre dans un night-club.
Ella et Linda les rejoignent. Les quatre
filles font une sorte de pacte et jurent de
se serrer les coudes. Chloé envisage de
vivre en colocation avec Maze dans son
nouvel appartement. Lucifer avait passé
un contrat avec Dieu : le retour de sa mère
dans les enfers contre la vie de Chloé.
menacée.

21h00

DDUUOO  DD''EESSCCRROOCCSS

En Angleterre, Kate et Richard sont divorcés
mais s'entend toujours plutôt bien.Tous deux
doivent profiter des bénéfices que la société de
Richard, futur retraité, va leur rapporter. C'est
alors qu'ils comprennent que l'entreprise a été
victime d'un fonds de pension rapace, qui
laisse le couple sans un sou. A l'origine de
tout, on trouve un homme d'affaire français,
Laurent Kruger, sur le point de se marier avec
la belle Manon, à qui il doit offrir une pierre
précieuse de grande valeur.  

21h00

22

La marche du mouvement
Mouwatana, prévue hier, à
Constantine, a été empêchée
par les services de sécurité,
a-t-on constaté sur place.
Devant l’hôtel Ibis, dans le
centre-ville, un important
dispositif de sécurité a été
déployé. 

PAR INES AMROUDE

D es camions de l’entreprise de ramas-
sage des ordures ont été également
déployés pour occuper l’espace

mitoyen de l’hôtel. 
Près du stade Abdelmalek-Ramdane, près
de la wilaya, d’où la marche devait s’ébran-
ler, des policiers et des engins ont été
déployés aussi, pour empêcher la foule de
se constituer. L’appel des organisateurs n’a
pas reçu d’écho de la part des
Constantinois.
A l’hôtel Ibis, Zoubida Assoul et Sofiane

Djilali, ont tenté de contourner le disposi-
tif de sécurité, mais les policiers ont aus-
sitôt réussi à les contenir. Les négocia-
tions entre les deux parties n’ont rien
donné et la marche a été empêchée.
Sur place, Zoubida Assoul, porte-parole
du mouvement Mouwatana, a fait des
déclarations à la presse. Elle a défendu les
valeurs et principes fondamentaux de la
charte de son mouvement et a expliqué que
sa présence à Constantine, était destinée à
sensibiliser les citoyens.

Mme Assoul a dénoncé ce qu’elle a quali-
fié d’"arrestation" à sa sortie du domicile
familial  ou elle avait passé la nuit. Selon
nos sources, elle a été conduite par la
police au commissariat du 5e arrondisse-
ment pour s’expliquer sur son action mais
aussi pour être informée que la marche n’a
pas été autorisée.
"Zoubida Assoul a été interpellée alors
qu’elle quittait le domicile de ses proches,
elle a tenté de joindre Sofiane Djilali lors
de son arrestation mais ils lui ont coupé la

communication et il nous est maintenant
impossible de la joindre" a expliqué l’avo-
cat qui avait affirmé être en compagnie de
Sofiane Djilali et d’autres militants à l’hô-
tel Ibis. "Nous n’avons pas pu sortir à
cause du grand nombre de membres des
forces de l’ordre en tenue civile déployés
devant la porte de l’hôtel", a expliqué
l’avocat Salah Dabouz, membre du mou-
vement.
Le mouvement Mouwatana, créé dans
l’optique de s’opposer à un cinquième
mandat avait annoncé une action de proxi-
mité dans la ville de Constantine et en
avait informé les services de sécurité.
L’action avait pour but de "sensibiliser les
citoyens contre le cinquième mandat mais
nous avons été surpris de trouver des
camions de ramassage d’ordures dans les
lieux où nous comptions organiser notre
action, à tel point que des odeurs nauséa-
bondes se dégageaient de ces lieux, en plus
du déploiement d’un grand nombre
d’agents des forces de l’ordre en tenue
civil", a affirmé l’avocat.

I.  A.  

PAR LAKHDARI BRAHIM 

Le président du FCE, Ali Haddad, a réitéré
encore une fois,  hier, l’appel de l’organi-
sation patronale qu’il dirige à la candida-
ture de Bouteflika aux présidentielles de
2019.
"Notre appel résulte de notre conviction
inébranlable en un avenir prospère pour
notre pays sous la conduite de son excel-
lence monsieur le président de la
République Abdelaziz Bouteflika", a expli-
qué Ali Haddad, lors d’un discours pro-
noncé en marge du lancement de l’opéra-
tion "Un cartable pour l’avenir". 
Le président du FCE a repris le même
argumentaire que celui de tous les autres
soutiens au cinquième mandat pour
Bouteflika et qui se base principalement
sur le "bilan" du Président.
"Pour ma part, j’estime en mon âme et
conscience que son excellence monsieur le
Président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a le très grand mérite d’avoir
remis l’Algérie sur la voie du développe-
ment alors que durant la période sanglante

des années 1990 les caisses de l’État
étaient vides et le pays vivait l’isolement
sur le plan international", a argué le patron
du FCE qui a déroulé le bilan de l’action
économique de Bouteflika.
Parmi les "grandes réalisations" de
Bouteflika, avoir "rétabli la stabilité et la
sécurité dans le pays", après la décennie
noire du terrorisme tout en tout en
appuyant et prolongeant l’action de l’ANP
par sa "démarche politique et sociale clair-
voyante".
Dans son discours, Ali Haddad a lié l’ac-
tion du FCE au programme du Président
Bouteflika. "Notre action tire son essence
même du programme de son excellence
monsieur le président et le rôle du FCE a
été de contribuer et de continuer à donner
corps à cette orientation, à cette ambition
plus précisément, pour laquelle les pou-
voirs publics, sous la conduite du
Président, ont travaillé à réunir toutes les
conditions et tous les soutiens
nécessaires", a-t-il notamment déclaré.
Rappelant les "chantiers de grande enver-
gure" dont les "méga-programmes routiers

et autoroutiers, de transport (métro et
tramways, modernisation du rail), du grand
port du centre, d’aménagement de zones
industrielles, d’énergie, d’eau, de télécom-
munication et de fibre optique", Ali
Haddad a salué l’enclenchement d’une
"véritable refondation de notre vision du
développement économique".
Ali Haddad, insistant sur les "réalisations
du Président", a également rappelé les
"deux acquis majeurs et qui donnent fierté
à la nation, à savoir, la promotion de la
femme et la consolidation de l’unité natio-
nale par la réappropriation de l’identité
nationale dans la plénitude de ses compo-
santes et prenant en charge sa dimension
amazighe, langue, culture et traditions".
Cette action du président a permis de
constituer un "socle commun pour un
futur gagnant, pour une économie pros-
père, préservant le lien social, et qui tra-
vaille à gagner plus en attractivité et en
qualité", avec lequel les membres du FCE
se disent "fondés pour vouloir contribuer
encore plus à consolider de tels acquis et à
poursuivre l’œuvre fondatrice sous la

conduite éclairée de celui qui en a été le
stratège et l’artisan, Son Excellence M. le
Président Abdelaziz Bouteflika".
C’est en égard à tout cela que nous avons
appelé et réitérons notre appel avec la
même sincérité, respect et déférence notre
Président à poursuivre son œuvre magis-
trale en se présentant aux élections prési-
dentielles de 2019, a encore déclaré Ali
Haddad, avant de conclure son discours en
rappelant l’engagement du FCE à  "à tout
mettre en œuvre pour réussir sous la haute
gouvernance de Abdelaziz Bouteflika, le
pari d’un développement national soli-
daire, porteur de progrès et de prospérité".

L.  B.  

PAR RACIM NIDAL 

La commission du ministère de la Santé, de
la Population et de la Réforme hospitalière
(MSPRH) chargée de mener une investiga-
tion sur les circonstances du décès d’une
jeune femme suite à une piqûre scorpio-
nique,  a achevé sa mission d’enquête à
Ouargla, selon des responsables de la DDS
cités hier par l'APS.   
Composée de deux inspecteurs centraux du
ministère de tutelle, "cette commission pré-
sentera un rapport détaillé sur cette affaire
au ministre de la Santé", a indiqué le direc-
teur de la santé par intérim, Djamel Mâameri
.  Arrivée mercredi dernier à Ouargla, la com-
mission avait rencontré durant sa mission

les parties concernées dont les praticiens de
l’établissement public hospitalier
Mohamed- Boudiaf d’Ouargla qui ont été
chargés du suivi médical de la victime, ainsi
que des membres de sa famille.  La commis-
sion ministérielle a saisi cette opportunité
pour inspecter les différents services de
l’EPH Mohamed-Boudiaf, et de s’enquérir
aussi des conditions de la prise en charge
des patients au niveau de cette structure de
santé.       
Aicha Aouissat (enseignante universitaire)
a été victime fin août dernier d’envenima-
tion scorpionique à son domicile à Ouargla.
Elle a été admise à l’EPH Mohamed-Boudiaf
où elle a été hospitalisée et mise sous
contrôle médical durant plus d’une semaine,

avant de rendre l’âme du fait de complica-
tions de son état de santé.  Un enfant (5 ans)
est décédé également vendredi dans le même
établissement de santé suite à une piqûre de
scorpion. 
C’est la deuxième victime en moins d’une
semaine dans la ville d’Ouargla. La mort de
cette enseignante, largement repercutée sur
les réseaux sociaux a donné lieu à une mani-
festation de la population de le Ouargla, qui
a réclamé la démision du ministre de la
Santépour ses propos jugés "cyniques" Le
professeur Hasbellaoui, dans une tentative
de réparer les effets de sa bourde, a présenté
ses excuses à la famille de la victime et à la
population de Ouargla.  

R.  N.  
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CONSTANTINE

La police empêche une marche 
du mouvement Mouwatana

SOUTIEN DU FCE AU CINQUIÈME MANDAT DE BOUTEFLIKA

Les arguments de Haddad

ENSEIGNANTE DÉCÉDÉE SUITE À UNE PIQÛRE DE SCORPION 

La commission du ministère de la Santé achève son enquête

CHOLÉRA
Un nouveau cas

confirmé à Aïn-Taya 
Un nouveau cas de choléra a été identifié
à Aïn- Taya hier vendredi en plus de deux
autres cas suspects, a appris TSA auprès
de sources médicales fiables et concor-
dantes. 
L’atteinte du patient a été rapidement
confirmée, hier vendredi 7 septembre,
par l’examen direct au niveau de l’hôpi-
tal d’Aïn-Taya. L’épouse du patient
atteint par le choléra est décédée il y a
quelques jours, a également appris TSA
auprès des mêmes sources. Elle présen-
tait des symptômes correspondant au
choléra mais son atteinte n’a pas été
confirmée. 
Ce nouveau cas confirmé d’atteinte par
le choléra vient contredire les annonces
faites par le ministère de la Santé qui se
réjouit, officiellement, de la fin de l’épi-
démie et de la sortie de tous les patients
hospitalisés de l’hôpital de Boufarik.

R.  N.   



Si des milliers de planètes ont
été découvertes à ce jour,
toutes ont été observées de
manière indirecte. Si nos
moyens sont actuellement
limités, une prochaine
génération d’instruments
pourrait être capable
d’observer directement ces
exoplanètes. Une condition
indispensable pour en évaluer
le potentiel de vie.

O n dénombre aujourd’hui plus de
3.700 exoplanètes dans 2 818 sys-
tèmes planétaires. Tous ces mondes

ont été repérés par des moyens indirects
(méthode du transit ou de vitesse radiale).
Si caractériser leur présence est actuelle-
ment réalisable, analyser leur éventuelle
atmosphère nous est en revanche impossi-
ble à ce jour. Notre technologie – aussi
avancée soit-elle – ne nous permet pas une
telle sensibilité. Caractériser l’atmosphère
de planètes extrasolaires sera pourtant
indispensable pour déterminer si oui ou
non les ingrédients nécessaires à la vie
telle que nous la connaissons y sont pré-
sents. La question est donc : pourra-t-on
un jour le faire ?
Une récente étude, menée par Michael

Fitzgerald, de l’Université de Californie à
Los Angeles (UCLA), et Ben Mazin, de
l’Université de Californie à Santa Barbara
(UCSB) (États-Unis), suggère que oui.
Mais à certaines conditions. Si nos instru-
ments et méthodes actuels ont permis la
découverte de milliers de planètes relative-
ment proches de leur étoile, les mondes
plus extérieurs à leur parent hôte nous
sont encore inaccessibles. Impossible
alors de « lire» le spectre de lumière qui
pourrait permettre aux astronomes de
déterminer la composition de l’atmo-
sphère.

Des télescopes géants
nécessaires !

L’imagerie directe se présente aujourd’hui
comme le seul moyen d’obtenir ces infor-
mations. Si nos instruments actuels ne
sont pas assez sensibles, bien que très pro-
lifiques en découvertes, de prochains téles-
copes auront le pouvoir de caractériser les
atmosphères de planètes évoluant à moins
de 5 UA de leurs étoiles (une unité astro-
nomique équivaut à la distance moyenne
entre la Terre et le Soleil, soit environ 150
millions de km). Pour les chercheurs, il y
aura alors besoin d’un télescope avec une
ouverture d’au moins 30 mètres, combiné
à une optique adaptative avancée, un coro-
nographe, des spectromètres et imageurs.
"Il n’est pas certain qu’on puisse détecter,
au départ, des planètes comme la Terre,
mais on devrait être capable de détecter des

planètes comparables à Uranus et
Neptune, ce qui serait déjà un résultat
superbe", expliquent les chercheurs dans
leur étude. Ces installations de nouvelle
génération comprennent l’imageur de sys-
tèmes planétaires (PSI) du télescope
Thirty Meter (TMT), qui pourrait être
construit à Hawaii, ou encore l’instrument
GMagAO-X, installé sur le télescope
géant de Magellan (GMT), actuellement
en construction à l’observatoire Las
Campanas (fin des travaux prévue pour
2025). Sans oublier bien sûr le James
Webb Telescope, successeur de Hubble,

qui sera en mesure d’étudier des planètes
en transit dans des détails sans précédent,
révélant des informations cruciales sur
leurs compositions atmosphériques (le
lancement prévu en 2021).
Pouvoir imager directement les exopla-
nètes sera sans nul doute notre meilleure
chance de rechercher des signatures de vie
ailleurs dans l’Univers. Ces futurs travaux
pourraient ainsi révolutionner, d’une part
notre compréhension de la formation pla-
nétaire, mais également lever le voile sur
les origines de la vie et changer à jamais
notre rapport à celle-ci.
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Pourrons-nous bientôt observer
directement les exoplanètes ?

D E S I N V E N T I O N S

Plusieurs travaux de recherche font état de
prévisions faisant craindre des impacts
sur l’agriculture pour cause de réchauffe-
ment climatique. Une énième étude a
identifié une nouvelle menace : les

insectes, car la hausse des températures
favorise leur reproduction et augmente
leur appétit !
De plus en plus de recherches sont
menées pour déterminer si le réchauffe-

ment climatique sera à l’origine d’une
grave crise alimentaire. Il est par exemple
question de la hausse du CO2 pouvant
causer une perte de qualité nutritive des
aliments, à l’origine de carences chez des
millions de personnes, ou encore de
baisses significatives des récoltes de
légumes et de céréales tels que le riz, le
maïs et le blé.
Une nouvelle étude publiée dans la revue
Science le 30 août 2018 et menée par des
chercheurs de l’Université du Vermont
s’est intéressée à un autre facteur de
baisse de récolte concernant les céréales :
les insectes. Selon les auteurs, ces
baisses de rendement se situeraient entre
10 et 25 % pour chaque degré supplémen-
taire de température ! Afin d’apporter leur
conclusion, les scientifiques ont étudié
pas moins de 38 espèces de nuisibles.
D’une part, l’augmentation des tempéra-
tures favorise une hausse du taux métabo-
lique des insectes. Ceci est donc à l’ori-

gine d’un plus grand appétit de ces der-
niers, et représente un grand danger pour
les cultures.

Augmentation de la quantité
de CO2 atmosphérique

Il s’avère également que la population
d’insectes risque d’augmenter fortement
dans les régions tempérées où se trouvent
d’importantes cultures céréalières. Par ail-
leurs, l’augmentation de la quantité de
CO2 atmosphérique causerait une baisse
de la capacité des plantes à produire des
toxines représentant une protection contre
les insectes. En revanche, il est utile de
rappeler que certains insectes ont besoin
de bactéries symbiotiques pour favoriser
la digestion des nutriments. Ces bactéries
symbiotiques sont également sensibles à
la hausse des températures, et les popula-
tions d’insectes pourraient en être impac-
tées. De manière générale, la sécheresse
est loin d’être bénéfique pour les insectes.

NIVEAU À BULLE D'AIR
Inventeur : Melchisédech Thévenot Date : 1661 Lieu : France

Un niveau à bulle est un élément d'un instrument de mesure conçu pour indi-
quer si une surface correspond à l'angle de référence. L'instrument contient
dans une petite fenêtre une fiole torique transparente partiellement remplie
d'un liquide coloré dans lequel une bulle d'air est prisonnière. Deux traits
indiquent la position où doit se trouver la bulle pour correspondre au niveau.

Les insectes contribueront-ils à une crise alimentaire liée
au réchauffement climatique ?
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L'avenir de l'Algérie réside
dans l'instauration d'une
économie de production et de
croissance dans le cadre d'un
système démocratique, a
indiqué hier à Alger le
président du Rassemblement
pour la culture et la
démocratie (RCD), Mohcene
Belabes.

PAR RIAD EL HADI

"L' avenir auquel aspire le peuple
algérien, fondé notamment sur
la promotion des droits de cha-

cun et la représentation syndicale et patro-
nale, ne peut être garanti que par une éco-
nomie de production et de croissance dans
le cadre d'un système démocratique", a
déclaré M. Belabes à l'ouverture des tra-
vaux d'une conférence nationale sur le droit
du travail en Algérie.
Il a ajouté que dans un tel système d'éco-
nome de production et de croissance, l'Etat
encourageait la représentation syndicale et
patronale en vue de la recherche d'une valo-
risation "adéquate" de la force de travail, de
la promotion des droits de chacun, de l'ac-
cumulation économique et de la stabilité.
Pour ce parti, la croissance économique se
gagne en mobilisant toutes les ressources
disponibles pour combattre le chômage
par des instruments économiques

pérennes, une formation de qualité et la
revalorisation notamment du montant de
l'allocation scolaire et des salaires des
enseignants.
Revenant sur le thème de la rencontre, le
premier responsable du RCD, a estimé que
la confection d'un code du travail qui "pro-
meut les droits et garantit les équilibres est
une urgence contrairement aux affirma-
tions des exécutifs successifs qui ont mis
le projet en veilleuse".
Il a ajouté que la réforme du droit du tra-
vail devait être précédée par un travail pré-
paratoire associant tous les partenaires
"sans exclusion", observant que le débat
"sans exclusion est le moyen le plus adé-
quat pour faire face à nos problèmes". Pour
M. Belabes, la crise financière qui "étouffe

le pays depuis deux ans et ses consé-
quences dramatiques sur le monde du tra-
vail et les catégories sociales vulnérables
est aussi une opportunité pour débattre de
ce dossier", regrettant la perte d'emplois de
plus en plus de personnes et la fermeture
d'entreprises.
Pour sa part, l'enseignant à l'université
d'Alger III, Nasr-Eddine Korich a indiqué
que la priorité n'était pas d'avoir un nou-
veau code de travail mais d'y appliquer
"consciencieusement" ce qui existe déjà,
estimant que le code du travail qui a subi
des remaniements "n'a ni avancé ni reculé
dans la vision libérale".

R. E.

PAR RANIA NAILI

Une série de mesures pédago-
giques et structurelles ont été
préconisées pour faire face au
problème de la surcharge des
classes dans les établisse-
ments scolaires, a indiqué
hier à Alger, la ministre de
l'Éducation nationale, Nouria
Benghabrit.
Dans une déclaration à l'APS,
Mme Benghabrit a expliqué
que le taux de redoublement
ou de l'échec scolaire "consti-
tue un problème pour le sec-
teur, car il est une des causes
de la surcharge de classe",
avec d'autres facteurs liés au
retard accusé dans la réalisa-
tion de projets, après leur
dégel.
Parmi ces mesures pédago-
giques et structurelles, la
ministre a cité, l'élargisse-
ment des examens de rattra-
page aux élèves ayant obtenu,
pour le cycle primaire, des
moyennes entre 4 et 4,99 sur
10 et à ceux ayant obtenu,
pour le cycle moyen, des
moyenne entre 9 et 9,99 sur
20.
Partant du principe que l'élève
qui a obtenu une moyenne
légèrement en dessous de 5
sur 10 ou de 10 sur 20 mérite

une deuxième chance, il a été
décidé d'élargir les examens de
rattrapage à toutes les classes,
à l'exception de celles des exa-
mens nationaux (5e année pri-
maire, 4e année moyenne et 3e
année secondaire), a-t-elle
expliqué.
En outre, la ministre a fait
savoir que parmi les solutions
adoptées pour cette année sco-
laire, les classes en préfabri-
qué auxquelles le secteur a
recouru dans les zones d'Alger
Est et d'Alger Ouest entre
autres en raison de la forte
affluence de nouveaux élèves,
notamment pour le cycle
obligatoire, suite aux opéra-
tions de relogements dans ces
régions.
Elle a expliqué que pour pal-
lier à cette situation "excep-
tionnelle et temporaire", il a
été procédé à l'installation de
2 à 4 classes "préfabriquées"
dans des établissements sco-
laires ou au niveau d'espaces
vacants contigus, soulignant
toutefois que cette solution
"ne règlera pas le problème de
la surcharge des classes de
manière définitive".
Citant d'autres solutions, elle
a fait état de l'adoption du sys-
tème de la double vacation,
notamment pour le cycle pri-

maire, outre les classes
mobiles au cycle moyen.
Par ailleurs, Mme Benghabrit
a indiqué que les directeurs de
l'Éducation ont été instruits,
dans le cadre de la formation,
d'accorder une attention parti-
culière aux élèves de la 1re et
de la 2e année primaire et ceux
des classes d'examen de fin de
cycle pour "ne pas être affec-
tés par le problème de la sur-
charge des classes".
"La surcharge des classe exige
de l'enseignant un effort sup-
plémentaire, particulièrement
en matière pédagogique, d'où
la nécessité d'un accompagne-
ment et d'une formation
continue", a-t-elle ajouté.
Evoquant l'aspect moral, la
ministre a mis l'accent sur
l'importance de l'accompagne-
ment dans ce sens car, a-t-elle
dit, "la relation de l'élève au
savoir est tributaire de sa rela-
tion à l'enseignant, en ce sens
où l'élève a besoin d'être
encouragé pour avoir
confiance en lui".
Par ailleurs, la ministre a
indiqué que l'objectif principal
pour cette année scolaire est
la concrétisation des trois
leviers auxquels ont abouti
les deux conférences natio-
nales, organisées en juillet

2014 et juillet 2015, sur
l'évaluation et la mise en
œuvre des réformes de l'école,
initiées par le président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika en 2003.
Il s'agit, a-t-elle dit, de "la
refonte pédagogique, de la
gouvernance et de la consoli-
dation de la place et de l'im-
portance de la formation".
Affirmant que "l'école de qua-
lité requiert le professionna-
lisme en matière de pratiques
d'enseignement et de gestion,
notamment pour les ensei-
gnants qui suivent des perfec-
tionnements de niveau à tra-
vers la formation continu",
elle a estimé que "la profes-
sionnalisation par la forma-
tion passe par un système
national de standardisation des
normes, formalisé dans le
référentiel national des
apprentissages, de l'évalua-
tion et la formation".

R. N.

AVNENIR ÉCONOMIQUE DE L’ALGÉRIE

Les recommandations
du RCD

SURCHARGE DES CLASSES

Des mesures pédagogiques préconisées

DISTRIBUTION DE
CARTABLES AU PROFIT DES

ENFANTS NÉCESSITEUX
Le FCE veut y
participer

L'opération de distribution de car-
tables au profit des enfants néces-
siteux organisée hier par le Forum
des chefs d'entreprise (FCE)
répond à la volonté de l'organisa-
tion patronale de participer à
"consolider les traditions de solida-
rité déjà fortement présentes dans
notre société", a affirmé son prési-
dent Ali Haddad.
"Au-delà du caractère moral et
socialement utile de ces actions,
c’est à l’ancrage de pratiques d’en-
treprises socialement responsables
au sens moderne et plein du terme
que nous nous attelons", a-t-il
expliqué lors d'une cérémonie
organisée à l'occasion, soulignant
les conditions matérielles et de
sécurité "exemplaires" dans les-
quelles s'est déroulée la rentrée
scolaire.
Le président du FCE a annoncé, à
l'occasion, la réalisation prochaine
d'une école d’excellence en com-
merce et management de dimen-
sion internationale ainsi qu’une
école de formation pour enfants
autistes qui seront érigées à Sidi-
Abdallah et dont les études sont en
cours de finalisation.
Ali Haddad a annoncé également la
création "imminente" d’un incuba-
teur pour le développement de
Startups ainsi qu’un cercle d’ani-
mation et de débats, le "Cercle
Bakhti-Belaib".
Il a expliqué, à ce titre, que les
actions de son organisation s’ins-
crivent dans la continuité des pro-
jets entamés et qui sont en cours
de concrétisation, soulignant que
la 4e session de l’université du
FCE, se tiendra dans quelques
semaines.
La recherche du partenariat, a-t-il
poursuivi, est l’une des actions
dans laquelle le FCE s’est le plus
"investi". Il en veut pour preuve,
les tournées et forums d’affaires
organisés en Afrique et dans de
nombreux pays en Asie, en
Europe et en Amérique pour pro-
mouvoir la "destination Algérie"
pour l’investissement.
Il a estimé, à ce titre, que pour
construire et consolider l'attracti-
vité de l'Algérie, "il faut une pré-
sence permanente sur la scène éco-
nomique internationale" et ne pas
se contenter d'une "apparition fur-
tive".
Evoquant sa volonté de transfor-
mer le FCE en organisation d’em-
ployeurs, Ali Haddad a soutenu
que cette nouvelle organisation
vise à renforcer "l’efficacité de son
intervention et de sa coopération
avec les pouvoirs publics, les par-
tenaires sociaux et les organisa-
tions internationales".
Il a indiqué à cet égard qu'une
demande officielle accompagnée de
toutes les pièces justificatives a
été déposée au ministère du
Travail, de l’Emploi et de la
Sécurité sociale en date du 14 juin
2018.
Il a également démenti, à l'occa-
sion, les informations faisant état
de la dissolution du FCE.

R. N.
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Le président du Conseil de la
Nation, Abdelkader
Bensalah, est fort
embarrassé. L’affaire de
l’arrestation pour corruption
du sénateur Malik
Boudjouher, le met, en effet,
dans un terrible embarras.

PAR KAMAL HAMED

J amais depuis qu’il est à la tête
d’une institution parlementaire
il n’a eu à faire face à une

affaire aussi compliquée et pour
laquelle il est dans l’obligation de
trancher dans un sens ou d’un autre
et ce, dans un contexte ou l’opinion
publique a déjà choisi son camp.
C’est que ce sénateur de Tipaza
arrêté en flagrant délit de corruption
et incarcéré depuis bénéficie,
comme tous les membres du Conseil
de la nation et de l’Assemblée popu-
laire nationale, de l’immunité parle-
mentaire et que, par voie de consé-
quence, il devrait être exempté de
toute poursuite judicaire. La disposi-
tion de la Constitution est on ne peut
plus claire à ce propos. "L'immunité
parlementaire est reconnue aux
députés et aux membres du Conseil
de la Nation pendant la durée de
leur mandat.
Ils ne peuvent faire l'objet de pour-
suite, d'arrestation, ou en général de
toute action civile ou pénale ou
pression, en raison des opinions
qu'ils ont exprimées, des propos
qu'ils ont tenus ou des votes qu'ils
ont émis dans l'exercice de leur

mandat" stipule l’article 126 de la
Constitution. La justice a-t-elle dans
ce cas enfreint une disposition
constitutionnelle ? En vérité ce n’est
pas du tout le cas puisqu’un autre
article de la Constitution lui permet
d’agir de la sorte. "En cas de fla-
grant délit ou de crime flagrant, il
peut être procédé à l'arrestation du
député ou du membre du Conseil de
la Nation. Le bureau de l'Assemblée
populaire nationale ou du Conseil
de la Nation, selon le cas, en est
immédiatement informé.
Il peut être demandé par le bureau
saisi, la suspension des poursuites et
la mise en liberté du député ou du
membre du Conseil de la Nation. Il
sera alors procédé conformément
aux dispositions de l'article 127 ci-
dessus" relève l’article 128 de la
Constitution. Et l’article 127 énonce
que "les poursuites ne peuvent être

engagées contre un député ou un
membre du Conseil de la Nation,
pour crime ou délit, que sur renon-
ciation expresse de l'intéressé ou sur
autorisation, selon le cas, de
l'Assemblée populaire nationale ou
du Conseil de la Nation, qui décide
à la majorité de ses membres la
levée de son immunité". Or jusque-là
le sénateur n’a pas renoncé à son
immunité parlementaire. Mieux
encore le Conseil de la Nation ne l’a
pas, non plus déchu de son statut de
parlementaire. Son incarcération
peut donc être considérée comme
anticonstitutionnelle. Et c’est ce
meme argument qui a été mis en
avant par les sénateurs frondeurs
lundi dernier lors de l’ouverture de
la session du Parlement. D’où leur
boycott de la séance plénière. Ce
sont ces mêmes sénateurs frondeurs
qui continuent d’exercer de grandes

pressions sur le président de la
chambre haute du Parlement à l’ef-
fet qu’il agisse dans le sens qu’ils
veulent, c'est-à-dire demander la
libération de leur collègue et son
absolution de toute poursuite judi-
caire. En somme il est demandé à
Abdelkader Bensalah de faire jouer
l’article 127 de la loi fondamentale.
Mais Bensalah, saisi déjà par la jus-
tice sur cette affaire de Malik
Boudjouher, tarde encore à donner
sa réponse et celle de l’institution
qu’il préside. D’où le rejet par la
justice de la demande de libération
du sénateur formulée par ses avo-
cats. Mais Bensalah, qui s’est
jusque-là muré dans le silence, ne
peut pas continuer éternellement
dans cette intenable position. Il doit
en effet, trancher. C’est peut-être
pour cette raison qu’il a convoqué
pour demain dimanche une réunion
avec les sénateurs frondeurs. Une
réunion qui sera certainement déci-
sive dans un sens ou d’un autre.
Ainsi ou il saisira la justice pour
libérer le sénateur incarcéré et
s’aliéner l’opinion publique, ou il
organise une séance plénière du
sénat à l’effet de déchoir Malik
Boudjhouher de son immunité par-
lementaire et le livrer ainsi à la jus-
tice. Auquel cas ce sera une pre-
mière car jamais un parlementaire
n’a été déchu de son immunité par-
lementaire. Terrible est ainsi le
dilemme auquel est confronté
Abdelkader Bensalah.

K. H.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

Les services de sécurité ont réussi en
un temps record à saisir plus de 4 mil-
lions d’euros de transferts illicites de
devises. Les réseaux de ce vaste trafic
tentent à tout prix d’occasionner des
dégâts financiers et des pertes sèches
au trésor public.
Depuis le mois de juin, les services
douaniers ont procédé à une saisie de
4 millions d’euros résultant d’un
réseau de fuite de capitaux vers
l’étranger. Le phénomène ne cesse de
prendre de l’ampleur depuis ces der-
nières années selon les experts qui tra-
vaillent sur ce dossier. En termes de
chiffres, la proportion des infractions
liées au change évolue depuis ces 3
dernières années. Ainsi en moyenne,
l’année à peine bouclée de 2018 a
enregistré près de 200 affaires liées à
ce délit où la plupart des contreve-
nants tentent de faire "fuir" des capi-
taux via les aéroports et les frontières.
La dernière opération en date remonte
à la fin août au niveau du poste fronta-
lier de Bir el-Ater près de Tébessa

avec une saisie de 1,4 million d’euros
que devait faire transiter un individu
qui a été immédiatement arrêté.
Toutefois, ce n’est pas de petites quan-
tités que tentent de faire transiter les
réseaux de faussaires. C’est l’une des
raisons qui a amené le ministère des
Finances a alerté les autorités sur "ce
vaste trafic où déjà des sommes colos-
sales ont été débusquées". Le dernier
bilan en date fait ressortir "1.700
affaires de trafic illicite de devises, de
surfacturations et de faux contrats
commerciaux entre 2015 et la fin de
l’année 2017". Les réseaux maffieux
tentent d’exploiter le filon en faisant
dans le trafic des documents et de
signatures de prête-noms à des entre-
prises fictives créées de toutes pièces
pour une fuite organisée de capitaux
vers l’étranger. Ainsi le bilan fourni
par les services douaniers il y a juste 6
mois indique que "les pertes sont esti-
mées à 20 milliards de dinars et 140
millions d’euros de fraude sur les
deux années 2016 et 2017" et que les
enquêtes sont toujours en cours pour
cette année. Cela démontre encore une

fois que tout l’arsenal juridique dont
l’importante loi numéro 179-12
d’août 2012 a rendu un grand service
pour limiter les dégâts occasionnés
suite à ces opérations frauduleuses en
nombre. La nouveauté inscrite pour
cette année est celle consistant à ren-
forcer tous les points de contrôle entre
ports, aéroports et postes frontaliers
de transit. De nouveaux équipements
à infrarouge et détecteurs digitaux ont
été acquis cette année pour faciliter les
contrôles, étant donné l’importance
des flux de voyageurs. Les citoyens
sont informés que leur déclaration en
devises doit se faire auparavant dans
les structures aménagées à cet effet.
Au-delà de 1.000 euros, le voyageur
doit impérativement déclarer le mon-
tant à la douane en aller et en retour.
Pour ce qui des grosses sommes déte-
nues par les sociétés morales, les
documents nécessaires doivent être
fournis avec un numéro d’immatricu-
lation fiscale numérisé afin de déjouer
toute tentative de fraude.

F. A.

TRANSFERT ILLICITE DE DEVISES
Une nouvelle tentative

avortée à l’aéroport
d’Alger

Une nouvelle tentative de transfert
illicite de devises vers l’étranger a été
déjouée samedi 9 septembre à l’aéro-
port d’Alger, a rapporté une chaîne de
télévision privée, citant des sources
sécuritaires.
La somme de 100.000 euros a pu être
ainsi récupérée, grâce à une coordina-
tion entre la Police des frontières et
les services des Douanes qui ont
découvert l’argent dissimulé dans les
bagages d'un voyageur, après une
fouille minutieuse.
Ces derniers temps, les saisies se sont
multipliées, tant à l’aéroport interna-
tional d’Alger, qu’à la frontière
algero- tunisienne où la somme d’un
millions et demi d’euros ont été
découverts dans une cache aménagée
sous le siège d’une voiture.
Il est probable que la mise en échec de
ses tentatives de sortie clandestines de
devises est due aux changements opé-
rés ces derniers jours au niveau des
services de police des frontières.

R. N.
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AFFAIRE DU SÉNATEUR ARRÊTÉ POUR CORRUPTION

Que décidera Bensalah ?

FUITE DES CAPITAUX ET TRAFIC DE DEVISES

Le phénomène prend encore de l’ampleur
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PAR RAYAN NASSIM
Chakib Khelil a affirmé, dans une vidéo
posté hier, qu’un des freins aux investisse-
ments étrangers en Algérie est le besoin que
ressentent les entreprises étrangères de pas-
ser à chaque fois par Paris. "Avec les
Américains, nous avons un dialogue et une
coordination dans beaucoup de domaines.
Notre problème se situe au niveau des
affaires. Beaucoup d’investisseurs améri-
cains, lorsqu’on les invite à investir en
Algérie, disent qu’ils doivent passer par
Paris", a déclaré l’ancien P.-dg de Sonatrach
et ex-ministre de l’Énergie lors d’une confé-
rence dont la date et le lieu n’ont pas été pré-
cisés sur la vidéo postée. La vidéo est inti-
tulée "Chakib Khelil déclare : la France est
un obstacle à l’investissement étranger en

Algérie"."Le problème ce n’est pas celui des
Américains mais le nôtre parce que nous
avons une culture arabe et française et
lorsqu’on apprend le français et l’arabe, il
devient difficile d’aller à Washington pour
parler et négocier avec les Américains", a-t-
il ajouté dans un discours confus. "C’est
pour ces raisons qu’il faut un effort, notam-
ment au niveau du ministère des Affaires
étrangères qui doit jouer un rôle en attirant
les investissements et faire en sorte que les
Américains comprennent la situation en
Algérie et comprennent qu’ils ne sont pas
obligés de passer par Paris", a poursuivi
Chakib Khellil. Comparant Sonatrach aux
autres entreprises algériennes, Khelil a
affirmé que les entreprises étrangères qui tra-
vaillent dans les hydrocarbures "viennent

directement" en Algérie, sans passer par
Paris. Il s’est aussi interrogé sur la présence
en Algérie des sociétés de services dans le
domaine des hydrocarbures et leur absence
dans les autres domaines. "Les autres ne
viennent pas parce qu’ils n’ont pas de liens
et nos entreprises n’ont pas de personnel qui
parle anglais", a expliqué Chakib Khelil. Ce
n’est pas la première fois que Chakib Khelil
tient des propos hostile à la France et
encense les États-Unis. Le 25 août dernier,
Chakib Khelil s’est dit favorable à l’utilisa-
tion de l’anglais à la place du français en
Algérie. "Parce que tous les pays qui ont
réussi utilisent l’anglais et tous les pays qui
ont échoué utilisent le français. Regardez
l’Afrique !", a-t-il justifié.

R. N.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L e ministre de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche,
Abdelkader Bouazhi, a révélé hier que

la production nationale des œufs en
Algérie a connu une hausse considérable
passant de 3,8 milliards unités en 2009 à
6,6 milliards unités en 2017, soit une
hausse de
76,3 %, ce qui a favorisé l’exportation des
œufs vers certains pays étrangers.
M. Bouazgui a fait état hier de la crois-
sance de la production nationale des œufs
ces dernières années, indiquant que le sur-
plus de la production a permis à l’Algérie
à exporter des œufs et des produits à base
de viande blanche.
Par ailleurs, Bouazghi a indiqué, que la
filière avicole a connu depuis quelques
années un développement très important.
Ainsi, la valeur de production nationale de
la viande blanche a atteint 155,5 milliards
de dinars en 2017.
"La viande blanche est passé de 54,8 mil-
liards de dinars en 2009 à 155,5 milliards
de dinars en 2017 soit une progression de
184 %", a précisé le premier responsable
du secteur .
La viande blanche est produite à 90 % par

des privés Bouazghi est intervenu ce
samedi lors d’une Journée nationale
d’étude sur la Filière avicole.

14 Conseils interprofession-
nels agricoles installés

Quatorze Conseils interprofessionnels
mixtes de différentes filières agricoles ont
été installés dans le cadre de la régulation ,
la réorganisation et l’amélioration du sec-
teur agricole en Algérie , a indiqué, égale-
ment Abdelkader Bouazghi.
L’organisation du secteur à travers l’ins-
tauration des Conseils interprofessionnels
cible d’abord les filières stratégiques afin
de renforcer et promouvoir la production
nationale dans les filières agricoles, a
expliqué Bouazghi lors d’une rencontre
nationale organsinée aujourd’hui à Alger
sur la filière des viandes blanches .
Ces conseils interprofessionnels mixtes
ont pour but de soutenir les chambres
d’agriculture et le développement des acti-
vités agricoles. Le ministre explique que
"depuis le début de l’année en cours, le
gouvernement a engagé tous les moyens à
l’ensemble des auteurs du monde agricole
pour améliorer la productivité et le rende-
ment agricole en Algérie".

L’Algérie a cessé l’importation
des viandes blanches

Abdelkader Bouazghi, a évoqué par ail-
leurs, la dynamique que connait le secteur
de l’agriculture en Algérie qui a connu une
croissance considérable cesdernières
années, affirmant que "l’Algérie a cessé
d’importer les viandes blanches".
M. Bouazgui affirme aujourd’hui que cette
mesure liée à l’annulation de l’importation
des viande blanches décidée par le gouver-
nement n’est pas le fruit du hasard. Cette
décision a été prise suite à la consolidation
des des programmes de développements
qui ont permis la promotion de la produc-
tion nationale des viandes blanches en
Algérie. Le ministre a indiqué également
que suite aux efforts consentis par le gou-
vernement en matière de "régulation" du
marché, contrôle sanitaire, amélioration
des conditions et structures d’abattage du
volaille , et les moyens de distribution,
l’Algérie a pu réalisé une croissance ,
voire un surplus de production, notam-
ment dans certaines filières tout comme
les des viandes blanches et du coût, il
affirme la suppression de l’importation des
viandes blanches.

R. R.

SELON BOUAZGHI

L’Algérie exporte les œufs vers la
Chine, le Qatar et le Vietnam

DANS UNE VIDÉO POSTÉ HIER

Nouvelle charge de Chakib Khelil
contre la France

BÉJAÏA
Profanation

d’un cimetière
chrétien

Le cimetière chrétien de la
commune d’Oued- Ghir, à
l’ouest de la commune de
Béjaïa a été profané par des
inconnus entre le jeudi 6 et
le vendredi 8 septembre.
Sur des photos publiées sur
les réseaux sociaux, on peut
voir un grand nombre de
pierres tombales fraîche-
ment brisées et retournées.
La profanation a suscité l’in-
dignation des bougiotes qui
ont été nombreux à dénon-
cer cet acte, certains y
voyant "une nouvelle tenta-
tive de salir la wilaya".

IN-GUEZAM
Découverte
D’une cache
d'armes et de

munitions
Les éléments de l'Armée
nationale populaire (ANP)
en opération de de lutte anti-
terroriste et de sécurisation
des frontières ont découvert
avant-hier une cache
d'armes et de munitions à
In-Guezzam, a indiqué hier
un communiqué du minis-
tère de la Défense nationale
(MDN).
La cache d'armes et de
munitions contenait, selon
la même source, "un fusil-
mitrailleur, un pistolet-
mitrailleur de type
Kalachnikov, ainsi que six
chargeurs et une importante
quantité de munitions s'éle-
vant à 1.023 balles de diffé-
rents calibres".

SÉTIF
Un jeune arrêté

pour avoir
aggressé une

fille
Les habitants de la ville de
Sétif sont sous le choc,
après la diffusion d’une
vidéo sur les réseaux
sociaux, montrant un
homme "uriner" sur une fille
du quartier la Pinède.
La scène est d’une extrême
humiliation et vulgarité et a
suscité une vive indignation
sur les réseaux sociaux. Une
jeune fille habitant le quar-
tier de la Pinède, dans la
ville de Sétif, a été sauvage-
ment agressée et humiliée
par un homme, qui l’avait
droguée, avant de se filmer
en train d’uriner sur sa vic-
time. Selon un site d’infor-
mation électronique, l’au-
teur présumé de cet acte
odieux, un jeune homme
âgé de 21 et répondant aux
initiales R. Islam, a été arrêté
par les forces de la sûreté.

R. N.

Abdelkader Bouazghi a indiqué, que la filière avicole a connu depuis quelques années un
développement très important. Ainsi, la valeur de production nationale de la viande blanche a

atteint 155,5 milliards de dinars en 2017.

MIDI LIBRE
N° 3487 | Dimanche 9 septembre 2018 19MAGAZINE

FORME ET BIEN-ÊTRE

Nutrition, hygiène
corporelle et mode de vie...

Etre bien dans son corps
et en bonne santé passe
par une bonne hygiène de
vie. Voici une liste de
conseils classés en 3
grandes catégories :
nutrition, hygiène
corporelle et mode de vie
Nutrition :
Ayez une alimentation équilibrée, variée

et dans des quantités raisonnables
- si possible mangez 5 fruits et légumes

par jour, 3 produits laitiers par jour, de la
viande et des féculents tous les jour et au
minimum du poisson 2 fois par semaine
Limitez les matières grasses, le sel et

les produits sucrés hydratez vous correcte-
ment en buvant de l'eau

Mode de vie
Mangez à des heures régulières cou-

chez vous à des heures régulières et res-
pectez une durée de sommeil de 7 à 8
heures de sommeil en moyenne (pour un
adultes) maintenez votre environnement
propre en faisant un grand ménage au
moins 1 fois par semaine changez fré-
quemment de torchon en cuisine nettoyez
l'intérieur de votre réfrigérateur toutes les
2 semaines privilégiez au maximum les
produits naturels pour le nettoyage de

votre intérieur pratiquez une activité phy-
sique régulière permet d'éliminer les
toxines
Respectez les consignes de

conservation des aliments chan-
gez régulièrement votre literie
Aspirez et retournez votre

matelas tous les 3 mois
évitez le tabac (même
passif) aérez quotidienne-
ment votre intérieur pen-
dant minimum 15
minutes en ouvrant en
grand toutes vos fenêtres

Hygiène
corporelle
Lavez vous régulière-

ment les mains car c'est
la partie du corps qui
véhicule le plus de
microbes avant et après
manger, avant de cuisiner,
après avoir éternué, en ren-
trant chez vous
Après avoir touché un ani-

mal. Prenez une douche ou un
bain tous les jours et savonnez
vous efficacement. Changez de
sous vêtements tous les jours et
portez des vêtement propres.
Prenez une douche après avoir pra-
tiqué une activité physique brossez
vous les dents 3 fois par jour.
Coupez vous régulièrement les
ongles des mains et ceux des pieds.

La patine du le temps a sans doute abîmé
votre sacs main en cuire et il à l'air défraîchi
mais pour une matière qui demeure indémo-
dable cela importe peu : voici quelques
conseils pour lui redonner toute sa jeu-
nesse !

Etape
de procédure :
Remplissez la moitié

d'un récipient d'eau tiède.
Ajoutez à l'eau du

savon et quelques

gouttes d'ammoniaque puis mélangez.
Nettoyez le sac à main avec ce mélange à l'aide
d'un chiffon ou d'un linge propre que vous aurez
trempé dans le liquide au préalable. Laissez
sécher votre sac tranquillement.

Frottez ensuite doucement le sac avec
un chiffon imbibé de jus de
citron sur toute la surface du
cuir. Laissez sécher à l'air libre.
Enfin, appliquez un cirage

incolore sur le cuir du sac à
main qui retrouvera alors sa
brillance et sa fraîcheur.

Soufflé aux courgettes
et au fromage

Ingrédients
4 courgettes moyennes
75 g de beurre
75 g de farine
50 cl d'eau de cuisson des courgettes
4 oeufs
Sel, poivre, noix de muscade
Fromage râpé
20 g de beurre pour beurrer les
ramequins

Préparation
Beurrer l'intérieur de 6 ramequins.
Parsemer chacun d'un peu de fromage.
Rouler le ramequin pour que le fromage
adhère partout et le retourner. Puis les
mettre au réfrigérateur.
Faire cuire les courgettes coupées en ron-
delles, 3 min dans de l'eau bouillante
salée. Les égoutter et conserver 50 cl
d'eau de cuisson. Ecraser à l'aide d'une
fourchette.
Dans une casserole, faire fondre le beurre.
Oter la casserole du feu et ajouter la
farine d'un seul coup. Mélanger pour
obtenir une crème et remettre sur le feu.
Ajouter l'eau de cuisson en tournant tout
le temps. Hors du feu, ajouter les jaunes
d'oeufs un par un. Ajouter les courgettes
et le fromage. Mélanger. Monter les
blancs d'oeufs en neige. Les incorporer
délicatement à la crème. Saler, poivrer et
râper de la noix de muscade.
Remplir les ramequins jusqu'à 1 cm du
bord. Enfourner aussitôt pour 20 min,
sans ouvrir la porte du four.

Beignets à la confiture

Ingrédients
375 g de farine
1 sachet de levure
3 oeufs
75 g de beurre ramolli
45 g de sucre en poudre
1 pincée de sel
1 pot de confiture de votre choix
Huile de friture
Sucre glace

Préparation
Tamiser la farine, le sel et la levure
dans un saladier. Creuser une fontaine
au centre et mettre les oeufs battus, le
beurre en parcelles et le sucre en pou-
dre. Mélanger et pétrir jusqu'à obten-
tion d'une pâte homogène. Former une
boule, la couvrir et laisser reposer 6
heures au frais. Fractionner la pâte en
quatre morceaux et les étaler d'une
épaisseur de 2 mm. Découper des petits
disques de 8 cm de diamètre. Garnir le
centre de la moitié des disques de confi-
ture. Humecter les bords avec un peu
d'eau et poser un disque nature par-des-
sus. Pincer les bords pour bien souder.
Chauffer l'huile de friture, plonger les
beignets. Laisser frire puis les égoutter
les poser sur du papier absorbant.
Saupoudrer les beignets de sucre glace.

A S T U C E S
…les odeurs de
moisi des armoires

Videz le meuble, frottez l'inté-
rieur de l'armoire avec un chif-
fon imbibée d'eau et de vinai-
gre blanc. L'opération termi-
née, nettoyez avec un chiffon
humide puis laissez sécher

…les mauvaises
odeurs du linge…

En attendant de les laver, on
peut éliminer leur odeur, en
les saupoudrant généreuse-
ment de bicarbonate de
soude.

Contre l'odeur
de renfermé…

Assainissez l'air de votre mai-
son qui sent le renfermé en
vaporisant du vinaigre blanc
pur sur la moquette ou les
tapis. Fermez les fenêtre au
moins une heure puis on aère.

Un lit qui sent bon

Pour obtenir un lit qui dégage
une odeur de fraîcheur pendant
plus de temps, placez des
feuilles d'assouplissant pour
vêtements dans les taies
d'oreiller et sous les draps.

CONSEILS PRATIQUES

Raviver un vieux sac à main en cuir

Astuces…Astuces…Astuces
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois

L'Algérie a "suffisamment de
financements" et n'a besoin
d'emprunter ni auprès de la
Banque mondiale ni auprès
d'autres institutions
financières, a affirmé le vice-
président de la Banque
mondiale chargé de la région
Moyen-Orient et Afrique du
Nord (Mena), Ferid Belhadj.

"N otre (Banque mondiale) engage-
ment en Algérie n'est pas basé
sur le financement de projets.

L'Algérie a suffisamment de financements
et n'a besoin d'emprunter ni auprès de la
Banque mondiale ni auprès de quelqu'un
d'autre. Notre engagement avec l'Algérie
est un engagement que nous avons élevé
au niveau d'un dialogue et d'un échange
d'expériences", explique le représentant de
la BM en visite en Algérie du 4 au 7 sep-
tembre. "Nous prenons l'expérience algé-
rienne et nous voyons dans quelle mesure
elle est pertinente et dans quelle mesure
elle peut être appliquée avec des adapta-
tions dans d'autres pays. D'autre part, nous
prenons les expériences de la Banque mon-
diale à travers ses recherches et son travail
d'analyse que nous proposons à la partie
algérienne. C'est véritablement un
échange de connaissances et aussi un tra-
vail dans lequel la coopération technique
devient un axe fondamental dans la relation
entre la Banque mondiale et l'Algérie",
fait-il valoir.
Questionné sur le bilan de sa visite en
Algérie, le représentant de l'institution de
Bretton Woods soutient que les rencontres
qu'il a eues avec les ministres, respective-
ment, des Finances, de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de l'Aménagement

du territoire, des Travaux publics et des
transports et de l'Industrie et des Mines,
ainsi qu'avec le gouverneur de la Banque
d'Algérie, ont permis de faire un tour d'ho-
rizon de la situation économique en
Algérie avec ses dimensions et profon-
deurs sociales : "Ce que j'ai tiré de ce pre-
mier contact c'est qu'on est en présence
d'une nouvelle Algérie", souligne-t-il.
"On est en train de voir des évolutions
dans la manière d'appréhender la question
économique, des évolutions dans la rela-
tion entre les secteurs public et privé et
dans la place de plus en plus importante et
pertinente accordée au secteur privé dans
l'appréciation générale de l'économie  algé-
rienne", relève M. Belhaj.
Mais pour le représentant de cette institu-
tion financière mondiale, l'une des ques-
tions primordiales en Algérie est la diver-
sification de son économie :
"Aujourd'hui, l'Algérie est une économie
qui est centrée sur les hydrocarbures. Il est
clair que pour l'Algérie, dont nous voyons
un futur sur les 20 ou 30 prochaines
années, cette focalisation sur les hydrocar-
bures n'est pas porteuse." A ce propos, il
relève qu'à travers les rencontres qu'il a
eues lors de sa visite, "il y a cette
conscience qu'il faut lever ces contraintes
du secteur privé et donner plus de champ
d'action aux entrepreneurs et à ceux qui ont
la volonté de prendre des risques pour la
promotion de l'entreprise et la croissance
qui sera beaucoup plus pérenne".

Intégrer les jeunes dans le
développement économique

à travers un système
éducatif adéquat

De surcroît, le vice-président de la BM a
mis l'accent sur l'importance d'intégrer les
jeunes dans le développement économique
à travers un système éducatif
adéquat : "Quand on regarde la région

Mena d'une manière générale, il y a une
pression démographique qui est en train de
se faire sentir de plus en plus. D'ici à
2050, il y aura plus de 300 millions de
jeunes à la recherche d'emploi dans toute la
région.
L'Algérie aura aussi son lot de pression
démographique et il faudra prendre acte de
cette pression et l’utiliser avant les siens.
C’est-à-dire faire que cette énergie que la
jeunesse recèle soit mise à la contribution
à la croissance, à la créativité et à trouver
de nouvelles voies de développement éco-
nomique". "Nous pensons que cette jeu-
nesse doit être servie par un effort sur les
questions de l'éducation, un effort renou-
velé et plus important non seulement en
terme des dépenses mais aussi en terme de
l'efficacité de ces dépenses. L'Algérie et
tous les pays de la région dépensent beau-
coup pour l'éducation. Mais il faut faire en
sorte que le système éducatif soit en adé-
quation avec ce que le marché du travail
requiert sachant que ce marché est en train
d'évoluer et que, donc, l'éducation ne doit
pas être une éducation livresque mais une
éducation qui permet une agilité et qui per-
met aux étudiants et élèves d'être formés
pour la compréhension des choses plus
qu'à la connaissance des choses.
Il faut que ces jeunes soient dans une
situation de s'adapter aux différentes évolu-
tions du marché du travail et aussi aux
évolutions des nouvelles technologies qui
sont un facteur fondamental dans l'écono-
mie mondiale".
Dans ce sens, il soutient que le développe-
ment des nouvelles technologies est parmi
les engagements de la BM dans la région
Mena : "Le développement des nouvelles
technologies est notre engagement dans la
région Mena pour être non seulement une
force d'accompagnement mais aussi une
force de proposition et pour que ces nou-
velles technologies ne soient pas pour la

région un facteur de suivisme mais
qu'elles soient un facteur pour plus de
développement et de créativité". Pour ce
qui est de la contribution de la BM dans la
mise en œuvre du Plan de développement
de l'Algérie à l'horizon 2035, intitulé pro-
jet "Vision de l'Algérie à l'horizon 2035",
il a expliqué qu'il ne s'agit pas d'assistance
mais plutôt de dialogue que la BM a
ouvert avec le gouvernement algérien. "Il
est intéressant de voir qu'il y a une conver-
gence de vues entre les nombreuses
équipes de la BM et les interlocuteurs algé-
riens que ce soit au niveau gouvernemen-
tal ou quand on élargit la conversation aux
opérateurs du secteur privé qui voient dans
cet exercice une manière de regarder le pays
à travers un angle de modernisation et de
réalisme, et ce, quand il s'agit de regarder
ce que d'autres sont en train de faire et
comment le monde est en train d'évoluer",
insiste-t-il.                                      

R.  E.
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VICE-PRÉSIDENT DE LA BANQUE MONDIALE :

"L'Algérie n'a pas besoin
d'emprunter ià l'extérieur"

L'ÉTAT S'INTÉRESSE À LA FIGUE DE BARBARIE

Prise en charge de la production 
et de la transformation

Le ministère de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche,
Abdelkader Bouazghi, a affirmé que son
département prendra en charge l’encadre-
ment, le développement de la production
et la transformation de la figue de Barbarie
à travers le pays.
Présidant l’inauguration d’une unité de
transformation de la figue de Barbarie dans
la zone d’activités Chekaka, dans la com-
mune de Sidi Fredj, le ministre a indiqué
qur l'initiative de production et de transfor-
mation de ce fruit "nous amène à s’acquit-
ter de la responsabilité de soutenir tous
ceux qui s’engagent dans cette acti-
vité"."L’appui du département de l’agricul-
ture à cette activité est lié à la valeur ajou-
tée qu’elle apporte à l’économie nationale,
aux emplois générés et à la création d'un
microclimat", a relevé  Abdelkader
Bouazghi qui avait reçu des explications
sur la capacité de cette unité visant la pro-
duction  de 1.500 litres d’huile de figue de
Barbarie et 400.000 litres de vinaigre
extrait de ce fruit.
Le ministre qui avait présidé également

l’ouverture du 2e Salon national de la figue
de Barbarie, a souligné que les expériences
menées par les premiers opérateurs enga-
gés dans la transformation de la figue de
Barbarie ont montré que 25 produits à uti-
lisation médicale, cosmétique et en  ali-
mentation du bétail pouvaient être extraits
de ce fruit.
Il a également invité les producteurs à
s’organiser et à coordonner avec les
diverses structures administratives et de
recherche scientifique pour assurer le déve-
loppement de cette activité.
Le ministre a suivi un exposé sur la cul-
ture de la figue de Barbarie dans cette
wilaya qui occupe 8.120 hectares dont
6.200 dans la commune de Sidi Fredj assu-
rant un rendement moyen de 105 quintaux
à l’hectare.
Au siège de la Coopérative des céréales et
légumes secs (CCLS), M. Bouazghi a
salué les performances de la filière céréa-
lière de la wilaya durant la saison 2017-
2018 marquée par la collecte d’un million
de quintaux contre 300.000 quintaux la
saison précédente et de 16.000 quintaux de

lentilles sur 94.000 quintaux collectés à
travers tout le pays.
Le ministre a rappelé que la production
céréalière 2017/2018 du pays a constitué
un record "historique" avec 60,5 millions
quintaux contre 34,7 millions quintaux
enregistrés la saison dernière.
Les quantités de cette production collectées
par les CCLS du pays a également atteint
le volume record de 27 millions de quin-
taux "jamais atteint auparavant", a-t-il
noté.
Le ministre a également rappelé les pro-
jets engagés par les pouvoirs publics pour
augmenter les capacités de stockage des
céréales par la construction de 39 nou-
veaux entrepôts d’une capacité globale de
8,2 millions quintaux, dont 9 entrepôts
confiés à une entreprise chinoise dont
certains ont été déjà réceptionnés.
Le ministère de l’Agriculture, a ajouté son
premier responsable, assure le suivi de
cette opération afin que ces entrepôts
soient opérationnels lors de la prochaine
campagne moisson-battage.

R.  E.

LE QATAR VA INVESTIR
10 MILLIARDS D'EUROS
EN ALLEMAGNE

Un grand projet
dans le gaz

naturel liquéfié
Le Qatar a annoncé son intention d’inves-
tir 10 milliards d’euros sur cinq ans en
Allemagne, notamment dans un projet de
gaz naturel liquéfié (GNL), afin de renforcer
ses liens avec la première économie
d’Europe et le plus gros consommateur
européen d’énergie.  En déplacement à
Berlin à l’occasion d’une conférence bila-
térale sur l’investissement,  l’émir du
Qatar, Tamim ben Hamad al Thani, a pré-
cisé que les fonds débloqués par Qatar
Investment Authority (QIA), l’un des dix
premiers fonds souverains au monde, per-
mettraient des investissements supplé-
mentaires dans le secteur financier alle-
mand. Ils serviront aussi à des développe-
ments dans les technologies de l’informa-
tion, l’intelligence artificielle et la santé.
Le Qatar a déjà investi 25 milliards d’euros
dans des entreprises allemandes de premier
plan comme Volkswagen,  Siemens ou
encore Deutsche Bank.  "Pour exprimer
notre confiance dans la force de l’écono-
mie allemande et l’importance d’investir
dans celle-ci,  j’annonce l’intention du
Qatar de réaliser des investissements de 10
milliards d’euros dans l’économie alle-
mande au cours des cinq prochaines
années", a déclaré Tamim ben Hamad al
Thani. Il a dit prévoir dans les années qui
viennent un rebond des transactions com-
merciales entre l’Allemagne et le Qatar,
celles-ci ayant légèrement diminué en
volume en 2017 après avoir doublé à envi-
ron 2,8 milliards d’euros.  Youssouf
Mohammed al Djaïdah, directeur général du
Qatar Financial Centre, a déclaré que son
pays proposait des incitations aux entre-
prises étrangères pour tenter de tripler le
niveau actuel des investissements directs
étrangers dans le pays. Le Qatar accueillera
la Coupe du monde de football en 2022, ce
qui offre des opportunités d’investisse-
ments dans la construction, l’ingénierie et
la logistique, ont indiqué les autorités du
pays.

R.  E.
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REGGANE, CAMPAGNES DE PRÉVENTION PENDANT LA PÉRIODE ESTIVALE

Collecte de 2.450 scorpions

L’ouverture d’une antenne de
l’Institut Pasteur au niveau de
cette région est impérative
afin de contribuer à la
production de sérum
anti-scorpionique.

PAR BOUZIANE MEHDI

AReggane, ville située à 150 km
au sud d’Adrar, pas moins de
2.450 scorpions ont été collec-

tés par de jeunes volontaires, lors
d’opérations menées dans le cadre des
campagnes de prévention pendant la
période estivale, ont indiqué, mercredi
dernier, les organisateurs, précisant, à
l’APS, que les opérations de ramas-
sage ont permis la collecte de cet
"important" nombre de scorpions à
travers les jardins et ruelles de deux

Ksour, à savoir Taârabte et N’Fis rele-
vant de la commune de Reggane. Jugé
"important", ce chiffre démontre on ne
peut mieux la gravité de la proliféra-
tion des scorpions dans la région, a
considéré le coordinateur de cette ini-
tiative, Azaoui Mahdi, soulignant que
"cette situation nous interpelle à
intensifier les actions de prévention et
de lutte contre l’envenimement scor-
pionique" en favorisant l’hygiène du
milieu. Selon l’APS, le mouvement
associatif de Reggane a, pour sa part,
salué cette action préventive qui
prouve le degré de conscience chez les
jeunes à la nécessité de veiller à la
protection de la santé publique, avant
d’appeler les autorités et les instances
locales à l’encouragement et à l’ac-
compagnement de ce genre d’initia-
tives.
Pour le représentant du mouvement
associatif de Reggane, Laâroussi

Abdelkader, l’ouverture d’une
antenne de l’Institut Pasteur au niveau
de cette région est impérative afin de
contribuer à la production de sérum
anti-scorpionique.
Quant au président de l’association
locale d’aide aux malades, Toumi
Abderahmane, il a exprimé, lors d’une
cérémonie en l’honneur de ces jeunes
volontaires, sa reconnaissance envers
leur initiative, tout en exhortant les
habitants des autres ksour de la région
à prendre des actions préventives
similaires.
Jusqu’à la fin du mois de juin dernier,
au moins 1.657 piqûres de scorpions
ont été recensées dans la wilaya
d’Adrar et, fort heureusement, aucun
cas mortel n’a été déploré, a indiqué
la direction de la santé, de la popula-
tion et de la réforme hospitalière.

B. M.

MOSTAGANEM

Inauguration et mise en service de plusieurs
structures sportives et de jeunesse

Plusieurs structures sportives et de
jeunesse ont été inaugurées et mises
en service vendredi à Mostaganem,
lors de la visite de travail et d'inspec-
tion effectuée dans la wilaya par le
ministre de la Jeunesse et des Sports,
Mohamed Hattab. M. Hattab a pro-
cédé, dans le quartier Salamandre
dans la commune de Mostaganem, à
l'inauguration d'un nouveau centre de
vacances et de loisirs, d'une capacité
de 200 lits, dont le coût s'élève à 84
millions de dinars, outre la mise en
service de trois stades de football de
proximité.
Le centre de Salamandre s'ajoute au
centre de vacances et de loisirs de
Sidi-Lakhdar, ouvert cette année et
dix autres structures de jeunesse que
compte la wilaya, avec une capacité
de 800 lits. Le ministre a également
inauguré une salle de sport au quartier
Laklou-Abdelkader, dans la commune
de Mostaganem, dont le coût global
s'élève à 55 millions de dinars et un
complexe de proximité dans la com-
mune d’Aïn-Nouissy (16 km à l'ouest

de Mostaganem). Outre ce projet qui a
coûté 84 millions de dinars, la wilaya
a bénéficié de cinq projets pour la réa-
lisation de cinq complexes sportifs de
proximité similaires, d'un montant
estimé à 450 millions de dinars, dans
les communes de Sidi-Ali, Aïn-
Boudinar, Souaflia, Stidia et Sour.
M. Hattab a inspecté, en outre, le stade
Mohamed-Ben Saïd au complexe
omnisports Commandant-Farradj,
ayant bénéficié de travaux de réamé-
nagement, d'une valeur de 1,15

milliard de dinars, ayant nécessité sa
fermeture pendant quatre ans. A la fin
de sa visite, le ministre a remis des
médailles aux vainqueurs des courses
individuelles contre la montre, organi-
sées dans la cadre des compétitions de
la troisième journée du championnat
arabe des nations de cyclisme, qui se
tient actuellement à Mostaganem avec
la participation de 130 cyclistes de 13
pays arabes.

APS

TAMANRASSET
Réalisation

de 34 stades
de proximité

Pas moins de 34 stades de proximité en
gazon sont en cours de réalisation au
profit des jeunes à travers les communes
de la wilaya de Tamanrasset, ont
annoncé, mardi dernier, les responsables
du secteur de la jeunesse et des sports
(DJS).
Une enveloppe de plus de 157 millions
dinars a été consacrée pour ces nouvelles
structures sportives, dont les travaux
sont à différents degrés d’avancement, a
expliqué, à l’APS, le directeur du secteur
par intérim, Najmi Miloud. Elles sont
réparties à travers les quartiers et vil-
lages relevant de plusieurs communes de
la wilaya, à l’instar de celle du chef-lieu
de wilaya (14 stades), les deux
communes frontalières, In-Guezzam,
Tin Zaouatine (1), et les villages encla-
vés de Tarhanante, Tahift et
Taghouhaout.
Ces nouvelles structures sportives vien-
nent s’ajouter aux 42 stades de proximité
existants dans la wilaya, appelées à assu-
rer aux jeunes les conditions appropriées
pour la pratique du football, et protéger
ainsi cette frange des fléaux sociaux, a
ajouté ce responsable.
L’exploitation et la gestion des ces struc-
tures sportives sont assurées en étroite
coordination avec les acteurs associatifs
locaux, a-ton signalé. Dans le même
contexte, un montant de plus de 332 mil-
lions dinars a été réservé pour huit
nouvelles piscines de proximité qui sont
également en cours de réalisation à tra-
vers les différents quartiers de la ville de
Tamanrasset.
Ces infrastructures offriront aux jeunes
de cette région du Grand Sud de pays de
nouveaux espaces de loisirs et la pra-
tique de la natation.

ILLIZI
Intervention pour
l’évacuation des
eaux pluviales

Les éléments de la Protection civile de la
wilaya d’Illizi sont intervenus pour éva-
cuer les eaux pluviales des habitations
au niveau du quartier Ifri à Djanet suite
aux intempéries ayant touché, la
semaine dernière, cette région (420 km
du chef-lieu de wilaya), a indiqué,
dimanche dernier, la direction de la
Protection civile.
Une trentaine d’agents d’intervention a
été mobilisée pour l’opération d’évacua-
tion des eaux pluviales accumulées dans
ces habitations et quelques établisse-
ments publics, a déclaré à l’APS le
directeur de la Protection civile par
intérim, le lieutenant-colonel Khalifa
Azouz, ajoutant qu’aucun dégât
important n’est à déplorer.
Le même officier a assuré que ses ser-
vices sont toujours sur le terrain et que
toutes les dispositions nécessaires ont
été prises pour faire face à cette
situation.
Une cellule de crise a été mise en place
par les autorités de la wilaya pour suivre
la situation et des moyens humains et
matériels ont été réquisitionnés en vue
d’assurer une meilleure prise en charge
des familles dont les habitations ont été
envahies par les eaux pluviales.

APS
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L’USM Alger affrontera,
aujourd'hui à 19h, l’équipe
irakienne des Forces
aériennes, au stade Omar-
Hamadi de Bologhine, en
match comptant pour les 16es
de finale retour de la Coupe
arabe, avec l’intention de
confirmer le résultat du match
aller (0-1).

PAR MOURAD SALHI

Prévu initialement au 5-Juillet à
Alger, ce rendez-vous aura lieu
finalement à Bologhine, en raison

de la fermeture du 5-Juillet pour tra-
vaux. Une décision qui a surpris l’ad-
versaire qui a l’habitude d’évoluer sur
du gazon naturel.
L’USM Alger, qui s’était imposée
avec l’art et la manière lors du match
aller disputé au mois d’août passé, sur
un but de Mahious, tentera de profiter
de l’avantage du terrain et du public
pour remporter ce match.
Thierry Froger, l’entraîneur des
Rouge et Noir, a déclaré il y a
quelques jours, que son équipe tentera

de gagner toute les compétitions dans
laquelle elle est engagée. Présent sur 4
fronts, à savoir championnat, Coupe
d'Algérie, Coupe de la Confédération
africaine et Coupe arabe, le club de
Soustara est appelé à bien gérer ses
forces. "On ne compte pas lâcher
rien. Nous allons aborder chaque
compétition à part. Après le cham-
pionnat, nous sommes appelés à nous
concentrer exclusivement sur le match
retour de la Coupe arabe contre les
Forces aériennes d’Irak. Il faut se
méfier de cette équipe capable de ren-
verser la vapeur. Nous devrons rester
concentrés", a indiqué le coach
usmiste qui confirme que la fatigue
commence à se faire sentir chez ses
joueurs.
Pour lui, le match en retard face au
CABBA dans le cadre de la 3e journée
de la Ligue 1 Mobilis a été une "bonne
préparation" avant d’affronter
l’équipe d’Irak "c’est une bonne pré-
paration pour la Coupe arabe, même
si la fatigue commence à se faire sen-
tir de plus en plus", a-t-il dit.
Côté effectif, le match d’aujourd’hui
connaîtra le retour du milieu de terrain
Hamza Koudri qui a purgé sa sanction
de 8 matchs depuis la saison dernière.

Le premier responsable à la barre
technique usmiste devrait donc être
soulagé du retour à la compétition
d’un élément de qualité sur lequel il
compte énormément. Concernant
l’adversaire, les Forces aériennes
d’Irak, un club qui a gagné à 5
reprises le championnat et remporté
également 4 Coupes nationales dont
la dernière en 2016. Le club basé à
Baghdad compte également à son
actif deux Coupe de l'AFC, une com-
pétition ouverte aux clubs des pays
jugés en développement par la
Confédération asiatique de football
(AFC). Les Algérois sont donc avertis
et une certaine méfiance doit être de
mise de leur côté.
Leader de championnat national, qua-
lification aux quarts de finale de la
Coupe de la Confédération africaine
de football, le club phare de Soustara
se trouve à 90 minutes d’une autre
qualification pour les 16es de finales
de la Coupe arabe des clubs. Certes,
les coéquipiers de Chafai n’ont besoin
que d’un match nul vierge pour vali-
der leur qualification, mais ils doivent
frapper un bon coup sur leurs bases et
devant leurs inconditionnels.

M. S.

Le WA Tlemcen a confirmé ses
grandes ambitions, cette saison, en
rejoignant l’ASO Chlef en tête du
classement de la Ligue deux Mobilis
de football à l’issue de la 5e journée
jouée vendredi, mais son entraîneur
Foued Bouali ne s’enflamme pas.
"Cette première place récompense
nos efforts fournis depuis l’intersai-
son, mais nous devons garder les
pieds sur terre, car le chemin est
encore long", a déclaré le coach à
l’APS au lendemain de la victoire
ramenée d’Alger face à l’USM El
Harrach (2-0).
Le WAT, qui a retrouvé la Ligue
deux la saison passée, a failli rétro-
grader de nouveau en division natio-
nale et attendu l’avant-dernière jour-
née du championnat pour assurer son
maintien. Mais de profonds change-

ments ont été opérés à tous les
niveaux dans le club, lors de l’inter-
saison, des changements qui com-
mencent déjà à donner leurs fruits.
Cependant, l’entraîneur Bouali, un
enfant du club qui a fait son retour au
bercail après plusieurs années passés
dans différents clubs locaux et étran-
gers, refuse de promettre quoi que ce
soit aux supporters qui se remettent à
rêver d’accession.
"Nous n’avons jamais parlé d’acces-
sion, et nous refusons d’en faire une
fixation. Le plus important pour nous
est de continuer à travailler sérieu-
sement et durement comme on le fait
depuis l’intersaison, tout en étant
persuadés que tout bon travail finira
par payer", a expliqué Bouali.
Ce technicien, qui avait réussi un
parcours honorable avec la JS

Saoura, la saison passée, avant qu’il
ne soit démis de ses fonctions en
début de la phase retour, a reconnu
au passage qu’il existait encore des
carences au sein de son effectif, et
qu’il devrait y remédier dans les pro-
chaines journées.
Il a également appelé à éviter de met-
tre une pression supplémentaire sur
ses capés et les laisser travailler dans
la sérénité "pour préserver cette
dynamique de bons résultats préva-
lant depuis le début de cet exercice",
a-t-il conseillé.
Le WAT partage la première place au
classement avec l’ASO Chlef, accro-
ché à domicile par l’US Biskra (0-0),
avec 11 points chacun, sachant que
les trois premiers accèderont en
Ligue 1 en fin de saison.

COUPE ARABE (1ER TOUR) : USMA-FORCES AÉRIENNES

Les Rouge et Noir pour
la confirmation

LIGUE 2 MOBILIS

le WA Tlemcen co-leader, l’entraîneur
Bouali ne s’enflamme pas

JM ORAN-2021
1,94 milliard DA pour
la réhabilitation de
six infrastructures

sportives
Une enveloppe financière de l’ordre
de 1,94 milliard de dinars est réser-
vée pour la réhabilitation de pas
moins de 6 infrastructures sportives
à Oran en prévision des Jeux médi-
terranéens que va abriter cette ville
en 2021, a-t-on appris samedi de la
direction locale de la jeunesse et des
sports.
Les sites sportifs concernés par cette
vaste opération de réhabilitation et
rénovation sont respectivement
l’Institut national de formation supé-
rieure des cadres de la jeunesse et
des sports d’Aïn el-Turck, du champ
de tir à Bir el- Djir, du complexe
équestre d’Es-Senia, du palais des
sports Hammou-Boutelilis, de la pis-
cine olympique du jardin public à
M’dina J’dida et du complexe de
tennis à Haï-Essalam, a précisé la
même source.
Ces infrastructures concernées
devraient être livrées en fin 2019 ou
au plus tard lors du premier trimestre
de l’année 2020.
Outre ces sites, Oran va bénéficier
d’un nouveau complexe sportif dont
les travaux sont toujours en cours. Il
est composé entre autres d’un stade
football de 40.000 places, d’un stade
d’athlétisme de 6.000 places, d’une
salle omnisports de 6.000 places
également et un complexe nautique
composé de quatre bassins.
Des travaux de réalisation d’un vil-
lage méditerranéen d’une capacité
d’accueil avoisinant les 5.000 lits se
poursuivent aussi dans la commune
de Bir el-Djir.
L’Algérie accueillera en 2021 les 19es
Jeux méditerranéens pour la
deuxième fois de son histoire, après
avoir abrité, à Alger, l’édition de
1975.

CAF CC
Vers la suspension
de l’adversaire
de l’USMA

Le prochain adversaire des rouge et
noir en quarts de finale de la Coupe
de la Confédération de la Caf pour-
rait bien être suspendu de la compé-
tition par l’instance continentale de
football.
L’un des dirigeants du football égyp-
tien, Magdi Abdelghani, a annoncé
que le club d’Al-Masry pourrait bien
être exclu de la CAF CC en raison de
la plainte du joueur burkinabé,
Aristide Bancé, au niveau de la CAF.
L’international burkinabé avait d’ail-
leurs déclaré en juillet dernier : "Le
football n’est pas l’esclavage, mais
il y a l’esclavage en Égypte. J’en
parle et rien ne me fera peur. Les
joueurs étrangers ont normalement
droit à un permis de séjour". Ce der-
nier reproche à ses dirigeants d'avoir
trafiqué son contrat.
Les Algérois de l’USM Alger
devaient affronter les joueurs d’Al-
Masry C, le 16 septembre prochain à
Port-Saïd lors de la phase aller des
quarts de finale de la Coupe de la
Confédération de la CAF.

APS



16 PUBLICITÉ MIDI LIBRE
N° 3487 | Dimanche 9 septembre 2018

Midi Libre n° 3487 - Dimanche 9 septembre 2018 - Anep - 826 895

Midi Libre n° 3487 - Dimanche 9 septembre 2018 - Anep - 827 064

Midi Libre n° 3487 - Dimanche 9 septembre 2018 - Anep - 827 044

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTERE DES TRAVAUX PUBLICS ET DES TRANSPORTS

MIDI LIBRE
N° 3487 | Dimanche 9 septembre 2018 9

EL-OUED, TÉLÉPHONIE FIXE ET INTERNET

Mise en service de
34 stations de la 4G LTE

Au moins 34 stations de la 4G
LTE (téléphonie fixe et
internet) ont été mises en
service à ce jour dans la
wilaya d’El-Oued à travers
plusieurs communes depuis le
lancement de l’opération
visant à offrir aux clients
d’Algérie Télécom (AT) les
prestations de ce support
moderne, ont annoncé les
services de la wilaya.

PAR BOUZIANE MEHDI

S’ inscrivant au titre de la mise
en œuvre du programme de
la direction générale d’AT,

cette opération vise la connexion des
régions à faible densité de population
et de bénéficier des avantages des
prestations de la 4G LTE, ont précisé
les mêmes services à l’APS, ajoutant
que ces installations ciblent 34 grou-
pements d’habitations existant au
niveau de 22 communes de la wilaya,
représentant plus de 70 % de l’ensem-
ble des communes ayant bénéficié de
cette nouvelle technologie, dans l’ob-
jectif de répondre aux préoccupations
des clients de l’entreprise qui sont
dépourvus en connexion au haut débit
(ADSL) "pour des raisons
purement techniques".

Avec une moyenne de 650 abonnés
par station, 22.000 clients bénéficient
des prestations de ces installations,
qui ont été réparties selon la densité de
la population, ont fait savoir les
services de la wilaya, expliquant qu’il
s’agit des groupements d’habitations
dont le nombre de la population ne
dépasse pas 650 âmes, notamment à
travers les localités et zones encla-
vées, et annonçant que cette opération
devra ensuite être généralisée au reste
des agglomérations dans les trente
communes que compte la wilaya,

dépourvues à ce jour des services de
l’Internet en haut débit. Selon l’APS,
d’autres projets (stations de la 4G
LTE) sont également projetées pour
renforcer les prestations de cette nou-
velle technologie. Dans le cadre de sa
stratégie de redéploiement et de rap-
prochement de ses prestations des
clients, la direction opérationnelle
d’AT de la wilaya d’El-Oued dispose
de 12 agences commerciales avec une
moyenne d’une agence par daïra.

B. M.

Plusieurs infrastructures relevant de la
poste et des télécommunications ont
été inaugurées et mises en service,
mardi dernier, dans la wilaya de
Mostaganem, à la faveur de la visite
d’inspection de la ministre de la Poste,
des Télécommunications, des
Technologies et du Numérique,
Houda Feraoun.
La ministre a procédé, à haï "La perle
de la Méditerranée" à Kharouba, un
pôle urbain situé à l’est de la ville de
Mostaganem, à la mise en service du
réseau du téléphone par fibre optique
au profit des 717-Logements.
Cette technologique FTTH assure
l'internet avec un débit pouvant attein-
dre 100 mégabits par seconde aux
résidents et 1 gigabit au profit des pro-
fessionnels et tous les services dans le
domaine des télécoms, selon les expli-
cations fournies par les responsables
du secteur.
La wilaya de Mostaganem a bénéficié,
dans ce contexte, d’un projet de rac-
cordement de 2.600 foyers au niveau
de 4 communes dont 1.915 via la
technique de raccordement à domicile

et 668 par la technique de raccorde-
ment jusqu’à l’immeuble.
Au centre technique d’Algérie
Télécoms, Houda-Imane Feraoun a
procédé à la mise en service du réseau
de la nouvelle génération d’Internet,
ce qui permet d’assurer de relier la
wilaya de Mostaganem au réseau
national et d’augmenter le débit, outre
l’amélioration des prestations.
La ministre a déclaré, dans ce sens,
que Mostaganem est la dernière
wilaya qui vient d’être reliée à ce nou-
veau système qui lui permet
d’augmenter le débit de 1 à 2 terabits
par seconde. Ce débit est à 2,5 terabits
par seconde avec l’Est et pouvant
atteindre jusqu’à 8 t/s pour faire face à
la demande à l'avenir.
La visite de la ministre a été aussi
marquée par la pose de la première
pierre pour la réalisation de deux nou-
veaux bureaux de poste au niveau des
communes de Sidi-Lakhdar et de
Mostaganem dans un délai de 8 mois
et pour un coût de 53 millions DA, en
plus de l’inauguration de deux
bureaux de poste similaires au

centre-ville de Mostaganem et au
niveau de la cité du 5-Juillet-1962.
Le secteur de la poste au niveau de la
wilaya de Mostaganem a bénéficié de
projets de réalisation de 7 bureaux
postaux et d’opérations d’aménage-
ment et de réhabilitation de 10 autres
bureaux qui ont été livrés et ouverts en
fin 2017. Durant le premier semestre
de l’année en cours, il a été procédé au
lancement des travaux de réalisation
de 8 autres bureaux postaux pour une
enveloppe de 320 millions de dinars.
Selon la déclaration de la ministre, ces
projets contribueront à réduire la
densité postale pour passer, d’ici à la
fin d’année courante, d’un bureau
pour 11.000 habitants à un pour 9.000.
La wilaya de Mostaganem dispose
actuellement d’un parc de 70 bureaux
de poste, de 5 agences commerciales
d’Algérie Télécom, ces structures
offrent leurs services à 54.000
abonnés de téléphone et 45.000
abonnés à Internet.

APS

CONSTANTINE
Retour du

1er groupe de hadjis
Le premier groupe de hadjis (saison
2018) issus des wilayas de l’est du pays,
est arrivé, mardi dernier, à l’aéroport
international Mohamed-Boudiaf de la
wilaya de Constantine, de retour des
Lieux Saints de l’Islam (Arabie
saoudite). Ce premier groupe composé
de 298 pèlerins a été accueilli par les
autorités de la wilaya à leur tête le wali
Abdessamie Saidoune qui a mis en
exergue le dispositif installé par les dif-
férents intervenants pour garantir une
prestation de qualité en terme d’accueil
et de finalisation des procédures doua-
nières.
De son côté, le chef d’inspection divi-
sionnaire de douanes à Constantine,
Soufiane Mehazam a indiqué à l’APS
que toutes les dispositions nécessaires
ont été prises pour assurer une bonne
prise en charge aux hadjis, notamment
en matière de facilitation de procédures
d’usage de police des frontières et des
douanes. D’autres institutions en l’oc-
currence la protection civile et le
Croissant rouge algérien, sont égale-
ment mobilisées pour cette opération.
Approchés par l’APS, beaucoup de had-
jis ont exprimé à cette occasion leur
satisfaction et l’évolution constante
dans la prise en charge des pèlerins pen-
dant leur séjour aux Lieux Saints de
l’Islam. Au total, vingt (20) vols sont
programmés vers l’aéroport de
Constantine depuis Djeddah pour
transporter les pèlerins, issus des
wilayas de Mila, Jijel, Sétif, Batna,
Oum El- Bouaghi, Khenchela, Biskra et
de Constantine.

LAGHOUAT
Ouverture

de 8 structures
éducatives

Huit (8) nouvelles structures éducatives
seront ouvertes dans la wilaya de
Laghouat dès la prochaine rentrée sco-
laire 2018/2019, ont annoncé, mardi
dernier, les services de la direction de
l’Éducation.
Il s’agit notamment d’un lycée de 1.000
places pédagogiques dans la commune
de Laghouat, deux (2) collèges d’ensei-
gnement moyen (CEM-bases 7 et 6)
dans les communes du chef-lieu de
wilaya et d’Aflou.
Le cycle primaire sera consolidé par cinq
(5) groupements scolaires, à ouvrir dès
la rentrée scolaire, répartis entre les
communes de Laghouat, Brida et
Bennacer Ben Chohra. Une opération de
rénovation d’envergure avait ciblé égale-
ment les établissements du même palier,
ainsi que des cantines scolaires à travers
le territoire de la wilaya.
S’agissant du manuel scolaire, le centre
de distribution des documents éducatifs
de la wilaya de Laghouat est engagé
pour assurer la distribution de plus de
65.000 manuels scolaires pour le cycle
secondaire, 210.000 pour le moyen et
250.000 manuels pour le cycle pri-
maire, a-t-on signalé. Par ailleurs, le
secteur de l’éducation de la wilaya a pro-
cédé à l’ouverture de 95 postes budgé-
taires, tous grades confondus.
Il s’agit, entre autres, de 14 postes pour
les directeurs d’établissements scolaires,
huit autres pour inspecteurs d’éducation
primaire, 8 postes pour inspecteurs
d’Éducation moyenne et 45 postes pour
conseillers de l’Éducation.

APS

MOSTAGANEM, POSTE ET TÉLÉCOMMUNICATIONS

Inauguration et mise en service
de plusieurs infrastructures



Conquis en 2015 par les
terroristes, Idleb est leur
dernier grand bastion dans le
pays. C'est là qu'ont été
envoyés des dizaines de
milliers d'hommes armés et
de civils évacués d'autres
bastions de l'opposition
armée repris par les forces
loyalistes à travers le pays.

Les présidents iranien, russe et turc se
retrouvent vendredi à Téhéran pour un
sommet sur le sort de la province

d'Idleb, ultime grand bastion des groupes
armés en Syrie.
Le président turc Recep Tayyip Erdogan
est arrivé peu après 13h (08h30 GMT) à
l'aéroport de Mehrabad, dans la capitale
iranienne, précédent l'hôte du Kremlin,
Vladimir Poutine, d'environ 40 minutes,
selon des images de la télévision d'État.
Devenus incontournables dans le conflit,
les trois pays pilotent le processus
d'Astana, série de discussions de paix lan-
cée après l'intervention militaire russe à la
demande de Damas en 2015, qui a totale-
ment changé la donne dans cette guerre.
Le processus d'Astana a éclipsé les négo-
ciations de Genève dirigées par l'Onu.
La rencontre de Téhéran a lieu quelques
heures seulement avant une autre réunion
sur la situation à Idleb, convoquée par les
États-Unis au Conseil de sécurité de
l'Onu. Selon la télévision d'État, les trois
dirigeants auront chacun "des rencontres
bilatérales" en marge de leur sommet.

Conquis en 2015 par les terroristes, Idleb,
dans le nord-ouest de la Syrie, est leur der-
nier grand bastion dans le pays. C'est là
qu'ont été envoyés des dizaines de milliers
d'hommes armés et de civils évacués d'au-
tres bastions de l'opposition armée repris
par les forces loyalistes à travers le pays.
Déterminé à reprendre l'ensemble du terri-
toire, le gouvernement syrien a massé des
renforts aux abords de la province, fronta-
lière de la Turquie et dominée par les ter-
roristes de Hayat Tahrir al-Cham (HTS),
mais qui accueille aussi d'importante
groupes armés. Damas, Moscou et
Téhéran doivent cependant tenir compte
de la position de la Turquie, qui dispose de
troupes à Idleb et craint un afflux massif
de réfugiés sur son territoire. La porte-

parole de la diplomatie russe Maria
Zakharova a rappelé vendredi matin la
position russe selon laquelle "une liquida-
tion totale et définitive des terroristes sur
tout le territoire de la Syrie est néces-
saire". L'Iran a assuré Damas de son "sou-
tien" et de sa volonté de "poursuivre son
rôle de conseiller et son aide pour la pro-
chaine campagne d'Idleb". La rencontre
entre MM. Rohani, Poutine et Erdogan
pourrait déterminer l'ampleur et le calen-
drier de l'offensive contre Idleb. La
Turquie, qui dit craindre un "massacre", a
affirmé qu'elle allait tenter à Téhéran
d'empêcher un assaut.
Selon un journal turc, elle doit soumettre
un plan prévoyant l'évacuation des
groupes armés d'Idleb.

Un haut responsable palestinien a riposté
vendredi aux déclarations du président
américain, Donald Trump, selon les-
quelles l'aide américaine aux Palestiniens
serait suspendue tant qu'ils ne repren-
draient pas les pourparlers de paix avec
Israël.
Le négociateur en chef palestinien, Saëb
Erekat, a indiqué les Etats-Unis étaient de
mauvaise foi et a affirmé que le Premier
ministre israélien Benjamin Netanyahu ne
voulait pas négocier, contrairement au
président palestinien Mahmoud Abbas.
Le Président russe Vladimir Poutine a

"proposé à Netanyahu de rencontrer Abou
Mazen (Mahmoud Abbas) à la fin de la
Coupe du monde à Moscou (en juillet)
et Netanyahu a refusé", tandis que le pré-
sident palestinien "a accepté", a déclaré
M. Erekat devant des journalistes.
"Et ensuite nous avons des déclarations
de la Maison Blanche disant qu'ils conti-
nueront à punir les Palestiniens jusqu'à ce
qu'ils reviennent à la table des négocia-
tions. Quelle table de négociations ?",
a-t-il demandé.
L'administration américaine a annoncé
vendredi qu'elle ne financerait plus

l'agence des Nations unies pour les réfu-
giés palestiniens (UNRWA), une semaine
après avoir déjà supprimé plus de 200
millions de dollars (170 millions d'euros)
d'aide aux Palestiniens.
Le Président américain Donald Trump a
déclaré jeudi avoir pris ces décisions pour
forcer les Palestiniens à négocier.
L'Autorité palestinienne a rompu tout
contact avec Washington depuis la déci-
sion de Donald Trump de considérer
El Qods occupée comme capitale d'Israël
début décembre, et dénie désormais aux
Etats-Unis tout rôle de médiateur dans le

processus de paix.
Pour M. Erekat, la décision américaine
rompt avec la promesse faite par
Washington en mai 2017 à Mahmoud
Abbas de ne prendre aucune mesure radi-
cale pendant 12 mois afin d'encourager les
pourparlers de paix.
La politique de l'administration Trump
affaiblit les modérés et encourage les radi-
caux au Moyen-Orient, a déclaré le négo-
ciateur palestinien. "Si l'art de leurs négo-
ciations est de nous mettre dans une
position où nous n'avons plus, a-t-il
regretté.
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SYRIE

Sommet tripartite à Téhéran
pour décider du sort d'Idleb

ÉTATS-UNIS
Renforcerment
de la présence

militaire en
Allemagne

Les États-Unis, qui comptent déjà plus
de 30.000 soldats stationnés en
Allemagne, vont encore renforcer leur
présence militaire dans ce pays malgré
un éventail de critiques énoncées par
Donald Trump contre Berlin, a annoncé
vendredi l'ambassadeur américain en
Allemagne.
Quelque 1.500 soldats supplémentaires
seront envoyés d'ici 2020 en Allemagne,
un futur déploiement qui contribuera à
"renforcer la sécurité de l'Otan et de
l'Europe", a indiqué Richard Grenell
dans un communiqué, cité par l'Agence
France-Presse (AFP).
Cette annonce intervient malgré un série
de critiques adressées depuis son élec-
tion par Donald Trump aux pays mem-
bres de l'Otan, et à l'Allemagne en parti-
culier, accusés d'être de mauvais payeurs
et de s'en remettre aux États-Unis pour
assurer leur sécurité. Les 29 pays mem-
bres de l'Alliance s'étaient engagés en
2014 à consacrer 2 % de leur PIB aux
dépenses de défense à l'horizon 2024.
Mais une quinzaine de pays, dont
l'Allemagne, le Canada, l'Italie,
l'Espagne et la Belgique sont encore très
loin de l'objectif, avec moins de 1,4 % de
leur PIB pour la défense en 2018, et cer-
tains se disent incapables de respecter
leur parole en 2024 en invoquant leurs
contraintes budgétaires. Ce qui irrite le
locataire de la Maison-Blanche.
L'Allemagne est une des cibles privilé-
giées de sa vindicte : elle est accusée de
débourser des milliards pour acheter du
gaz et du pétrole à la Russie au lieu de
contribuer aux dépenses de défense.
L'Allemagne a prévu de consacrer 1,5 %
de son PIB aux dépenses militaires en
2025.

Agences

PALESTINE

La tentative de Trump de les forcer à négocier

La délégation du gouvernement yéménite
va quitter samedi Genève où des pourpar-
lers sur la guerre au Yémen sous l'égide de
l'Onu n'ont pas pu se tenir en l'absence des
rebelles houthis, a indiqué samedi un
membre de cette délégation.
Parlant sous le couvert de l'anonymat, ce
responsable a indiqué que la délégation
gouvernementale avait pris cette décision
en raison du report répété de ces consulta-
tions qui devaient débuter jeudi.
Les pourparlers de Genève organisés par
l'envoyé spécial de l'Onu Martin Griffiths
devaient être les premiers depuis l'échec

en 2016 d'un long processus de paix pour
tenter de mettre fin au conflit qui a plongé
le Yémen dans la pire crise humanitaire au
monde. Mais les houthis, des rebelles qui
contrôlent de vastes portions du territoire
yéménite dont Sanaa, sont restés dans la
capitale yéménite en déplorant ne pas
avoir bénéficié de garanties nécessaires
pour pouvoir se rendre à Genève. Ils
demandaient notamment de pouvoir reve-
nir à Sanaa après les pourparlers, la
coalition militaire intervenant contre eux
imposant un blocus aérien au Yémen.
Un membre de la délégation des houthis,

Hamid Assem, a confirmé à l'AFP que les
négociateurs rebelles étaient toujours à
Sanaa samedi.
Le représentant spécial de l'Onu pour le
Yémen, Martin Griffiths, tient une confé-
rence de presse samedi pour faire le point
sur cette tentative d'organiser des pourpar-
lers. La guerre au Yémen oppose des
forces progouvernementales, appuyées
par la coalition militaire conduite par
l'Arabie saoudite, aux Houthis.
Le conflit a fait quelque 10.000 morts,
selon l'Onu.
Les pourparlers de paix sur la guerre au

Yémen sous l'égide de l'Onu ont pris fin
samedi avant même de véritablement
commencer, l'envoyé spécial reconnais-
sant qu'il n'avait pas été possible de
convaincre les rebelles houthis de venir à
Genève.
"Nous ne sommes pas parvenus à faire
venir ici (...) la délégation de Sanaa. Nous
n'avons tout simplement pas réussi", a
regretté Martin Griffiths devant la presse,
ajoutant qu'il était "trop tôt de dire quand
se tiendront les prochaines consulta-
tions".

Agences

YÉMEN

La délégation du gouvernement va quitter Genève
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PIÈCE THÉÂTRALE “CALEDONIA”

Des "tableaux vivants" de la souffrance
des exilés algériens

La générale de la pièce
théâtrale "Caledonia",
présentée dans la nuit de
jeudi à vendredi à la maison
de la culture "Abdelmadjid
Chafai" à Guelma, a reflété
"des tableaux vivants" des
souffrances des exilés
algériens en Calédonie.

L'œuvre épique et dramatique, pro-
duite par théâtre régional
Mahmoud-Treki de Guelma pour

l'exercice actuel, écrite par Djallel
Khachab et mise en scène par Karim
Boudechiche, a fait voyager l'assistance
venue nombreuse, une heure et quinze
minutes durant, dans une période histo-
rique importante de l'histoire de la résis-
tance algérienne, où des Algériens ont
été spoliés de leurs terres et exilés vers
la Nouvelle-Calédonie entre 1870 et
1871. L'œuvre dramatique a mis la
lumière sur Abdallah, le personnage
principal de la pièce, exilé en Calédonie
et qui demeure attaché à sa patrie, à sa
terre et à son identité ainsi qu'à son
épouse Meriem malgré les longues
distances qui les séparent.
Pour empêcher l'oubli, Abdallah conti-
nuait à écrire ses mémoires, ses souf-
frances et ses douleurs, en tenant contre

lui des feuilles d'oliviers et un chapelet,
ramenés de sa patrie mère, en signe de
résistance.
Le public composé des responsables
locaux, dont le wali, Fatima-Zohra Rais,
le président du Conseil national des arts
et des lettres, Abdelkader
Bendaamache, d'artistes et de nom-
breuses familles, a suivi avec intérêt une
histoire émouvante, au fil des scènes,
servie par une musique expressive, tra-
duisant une tragédie, celle de la souf-
france des Algériens sous l'occupation

française. Rencontrés par l'APS, en
marge du spectacle, beaucoup de spec-
tateurs ont affirmé que la pièce était "un
régal visuel'' en plus de "relater une
époque historique encore méconnue par
beaucoup d'Algériens", soulignant que
les 15 artistes qui se sont succédé sur
scène ont réussi à "imager l'histoire et
à transmettre la peine des exilés''.
Pour le directeur du théâtre régional de
Guelma, Rachid Djerour, la pièce
Calédonia est une "grande œuvre d'art''
et constitue le premier travail sur les

planches qui aborde l'histoire des
Algériens exilés. Il a indiqué que la
générale de Caledonia' devait être pré-
sentée sur les planches du Théâtre
régional de Constantine, Mohamed-
Tahar- Fergani, mais les amateurs du 4e
art et les autorités locales ont préféré
que le spectacle soit présenté à Guelma.
De son côté, le dramaturge Djallel
Khachab a déclaré que l'interactivité
entre l'écrivain, le réalisateur et l'ensem-
ble de l'équipe la pièce Calédonia a fait
de l'œuvre ''un spectacle réussi'', souli-
gnant que la musique, la scénographie
et les touches artistiques ont été bien
appropriées et ont bien servi l'oeuvre.
M. Khachab a également relevé que
"l'œuvre a fidèlement rapporté les
détails d'une époque cruciale et impor-
tante vécue par les Algériens dont les
terres ont été spoliées lors de la résis-
tance populaire et exilés en Nouvelle
Calédonie".
Le dramaturge a noté que le personnage
d'Abdullah dans la pièce était "essentiel
et porte de nombreuses indications sym-
boliques'', notamment, a-t-il développé,
"quand il décide de donner des prénoms
de algériens, Ounessa et Khaled à ses
enfants de son épouse européenne Rose,
quand il persiste à écrire sa vie en exil,
quand il fait des "feuilles d'oliviers et du
chapelet ce lien ininterrompu avec sa
terre et sa patrie''.

Le Vivre ensemble en paix n’est possi-
ble que si l’on a appris à faire l’effort de
connaitre l'autre. Il pourrait être grande-
ment facilité par l’accès à sa culture, ses
croyances et ses espérances.
La 15e édition du Festival itinérant
Raconte-Art, tenue au 19 au 26 juillet
dernier dans le village de Tiferdoud,
dans la wilaya de Tizi-Ouzou, en est
l’un des exemples les plus édifiants.
En effet, 8 jours durant, ce petit village
a accueilli près de 100.000 visiteurs
venus des quatre coins de l’Algérie mais
également de plusieurs régions du
monde pour y découvrir les prestations
de quelque 450 artistes, dont certains
venus de Russie, d’Italie, de France et
jusque du milieu de l'Afrique.
8 jours riches en partages et en décou-
verte de l’autre, pourtant si différent de

soi. Avec une telle diversité sous toutes
ses facettes (racial, culturelle, cultuelle,
sociétale, etc), l’ambiance a été celle de
l’acceptation de l’autre avec ses diffé-
rences, au partage de ce qui plutôt les
unit, à savoir l’Humain, dans la convi-
vialité et la solidarité, et la réalisation
des belles productions artistiques et
intellectuelles et les bonnes actions
d’utilité de la communauté.
Le commissaire du festival, Hacène
Metref, s’est réjouit du succès de cette
manifestation, dont la réussite doit
beaucoup à la contribution des membres
du comité du village. "Ce festival aspi-
rait, dès le départ, à rassembler les visi-
teurs dans une atmosphère de convivia-
lité, de solidarité et de compréhension
mutuelle", explique l’un des membres
de ce comité, M. Saâdoudi Latamène.

"On s’est attachés, dit-il, à ne pas
regarder nos différences en se focalisant
plutôt sur ce qui nous a réuni ici dans ce
magnifique village. L’art nous a donc
unis ici tous ensemble".
Pour lui, c’est la culture qui aura rendu
les échanges plus aisés entre des per-
sonnes qui ne s’étaient jamais rencon-
trées auparavant.
"Compte tenu de l’engouement qu’a
suscité Raconte Art, je crois que l’art a
vraiment rassemblé tout le monde", se
réjouit encore ce dernier précisant que
"chaque artiste est venu pour s’expri-
mer à sa manière et délivrer ainsi un
message de paix et de solidarité."
"Il y avait, poursuit-il, place à la
musique, au théâtre, à la peinture, au
conte, à la poésie et même au cirque
destiné tout spécialement aux touts

petits". Pour ce qui concerne l’organisa-
tion matérielle du festival, Latamène
Saâdoudi tiendra à rendre un vibrant
hommage à la contribution des habitants
de Tiferdoud qui ont assuré l’héberge-
ment des visiteurs venus nombreux
découvrir cette grande fête de l’amitié.
A noter qu’à l’instar des autres pays
dans le monde, l'Algérie a célébré, le 16
mai dernier, la première édition de la
Journée internationale du Vivre ensem-
ble en paix, un évènement initié par elle
et puisée de sa propre expérience pour
promouvoir la culture de la paix et de la
réconciliation.

Une exposition de photographie d'art,
dédiée aux artistes et à la création fémi-
nine dans plusieurs disciplines, et
explorant différentes techniques de la
photo, a été inaugurée jeudi à Alger par
l'artiste Amel Dekar. Intitulée Fameuse,
femme artiste, cette exposition se tient
au Palais 17 du Centre des arts du Palais
des raïs - Bastion 23, et regroupe une
trentaine de clichés d'interprètes et
musiciennes algériennes sur les diffé-
rentes scènes en plus de plusieurs arti-

sanes et plasticiennes à l'œuvre. Une
première partie de l'exposition de Amel
Dekar montre des artistes comme la
chanteuse andalouse Lila Borsali, la
diva du diwan Hasna El-Becharia et sa
fille spirituelle SouadAsla, en plus d'au-
tres musiciennes particulièrement des
orchestres andalous qu'elle immortalisé
sur les différentes scènes algéroises.
Pour sublimer la prestance de ses
modèles la photographe joue avec les
lumières, le mouvements, les ombres et

le cadrage pour ne sortir qu'un émotion
de chaque photo. L'objectif de Amel
Dekar s'est également attardé dans les
ateliers d'artistes plasticienne et d'arti-
sane avec de petites collections dédiées
à la peinture, à la sculpture, à la poterie,
la bijouterie, ou encore à la céramique et
aux arts graphiques. Dans cette collec-
tion qui réserve cinq cliché par disci-
pline, la photographe omet volontaire-
ment de montrer l'artiste à l'oeuvre et se
focalise toujours sur le processus de

création et de fabrication des œuvres
particulièrement pour la poterie et la
céramique. Elle présente également une
série de photos qui invite à la décou-
verte de certains métiers en mettant en
avant les matières premières utilisées,
entre autres, dans la création de bijoux
ou dans la céramique.
L'exposition Fameuse, femme artiste se
poursuit jusqu'au 20 septembre au
Centre des arts du Bastion 23.

DONNER VIE AU CONCEPT DU VIVRE ENSEMBLE EN PAIX

L'expérience réussie du village de Tiferdoud

A ALGER

La photographe Amel Dekar expose "Fameuse, femme artiste"
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Rendre les robots plus
humains en leur injectant
une dose de... stupidité ?
Un duo de chercheurs estime que pour éviter
que les robots ne surpassent et prennent le
dessus de l’Humanité, il serait judicieux de les
amener à être un peu plus stupides en les ren-
dant… plus humains !
Il est question d’humaniser un maximum les
IA en codant 14 préjugés humains spécifiques,
des biais cognitifs propres aux humains. Le
but ? Rendre les robots plus stupides pour
éviter que ces derniers ne dépassent les
humains et représentent un danger. En effet,
l’étude a été clairement motivée par la crainte
que les IA atteignent un jour un niveau de per-
fection tel que ceux-ci génèrent une situation
incontrôlable. "Les humains ont des limites
de calcul claires (mémoire, traitement, puis-
sance de traitement et vitesse d’horloge) et ont
développé des distorsions cognitives.
L’intelligence artificielle générale (AGI) n’est
a priori pas limitée par de telles limites com-
putationnelles et cognitives", peut-on lire
dans l’étude.

Ce lit-sarcophage
pourrait vous sauver

en cas de puissant séisme
pendant la nuit !

Se trouver dans une zone où se produisent de
forts tremblements de terre est synonyme de
danger mortel. Durant la nuit, nous avons
tous cette image de bâtiment qui s’écroule
avec les individus endormis. Sur Internet on
trouve des images de prototypes de lit-sar-
cophage. Il y a par exemple le lit qui s’ouvre
en deux pour avaler le matelas et son occupant
à une vitesse incroyable, ou encore celui qui
se ferme lourdement telle une grosse boîte par
le biais d’un énorme et massif couvercle.
Outre la forme du prototype qui diffère, il est
toujours question d’un dispositif qui se
déclenche très rapidement grâce à des capteurs
de vibrations calibrés pour réagir à certains
niveaux de puissances. À l’intérieur se trou-
vent des espaces de stockage pour l’eau et la
nourriture, alors que la boîte n’est pas hermé-
tique si bien que l’occupant peut respirer.

U n brevet déposé en 2016 auprès de l’United
States Patent and Trademark Office
(USPTO) pourrait être lié à une "Apple

Car". Le brevet en question – qui est passé plu-
tôt inaperçu – concerne un siège intelligent por-
tant l’appellation "Retour haptique pour un sys-
tème d’assise dynamique". Il s’agit ici d’assurer
davantage de confort en adaptant sa forme à la
morphologie du conducteur.
Cependant, le siège promet surtout plus de sécu-
rité en alertant le conducteur en cas de danger. Il
est question de vibrations et de modifications de
l’inclinaison et de l’assise. Celles-ci se feraient
dans le cas où le véhicule sort de sa voie à cause
d’une imprudence du conducteur, ou si ce dernier
somnole au volant. Les capteurs pourraient faire
agir le siège de la même façon en cas de détection
de conditions météo difficiles, telles que le vent,
le verglas ainsi que la pluie.

Selon un récent sondage d’opinion mené par Reuters et la firme
d’études de marché Ipsos, les 2/3 des Américains hésitent encore
à se laisser mener par des voitures autonomes.
Seriez-vous à l’aise dans une voiture autonome?Auriez-vous une
confiance totale en l’intelligence artificielle si celle-ci devait
vous mener d’un point A à un point B ? Au cours d’un sondage
effectué entre le 11 et le 18 janvier dernier, les chercheurs ont
recueilli les réponses à ces questions auprès de 2.600 partici-
pants. Parmi les sondés, 67 % ont déclaré ne pas se sentir à l’aise
dans une voiture entièrement autonome. Il semblerait également
que les hommes se méfient moins de ce concept. En effet, si
77 % des femmes interrogées ont déclaré qu’elles ne seraient pas
à l’aise avec les voitures autonomes, seulement 55 % des
hommes ont donné une réponse allant dans le même sens.

Former une intelligence artificielle
à la conduite automobile en un
temps record ? Les voitures
autonomes reposent habituellement
sur une multitude de capteurs ultra-
sons, de capteurs Lidar ainsi que de
caméras. Le but ? Cartographier
leur environnement et éviter un
maximum les obstacles en temps
réel. L’apprentissage de la conduite
est donc une procédure prenant un
certain temps.
La start-up Wayve procède différem-

ment, dans la mesure où celle-ci a
développé une intelligence artifi-
cielle ayant appris la conduite sans
connaissances acquises au préal-
able. C’est ainsi que l’IA en ques-
tion a eu besoin de seulement vingt
minutes – et tout autant de tenta-
tives – pour savoir manœuvrer un
véhicule et maintenir ce dernier sur
la route, comme en témoignent les
images publiées le 2 juillet 2018 et
visibles en fin d’article.

Devenue célèbre avec sa mitrailleuse AK-47, la société d’armement
Kalashnikov tente désormais de se faire un nom dans la robotique
guerrière, après avoir récemment présenté sa voiture électrique au
style rétro dans le but de concurrencer Tesla. Une maquette statique
grandeur nature de son "Robocop russe" a été présentée le 21 août
2018 à l’occasion du Forum international militaire et technique
ARMY-2018 qui s’est déroulé dans la capitale Moscou. Kalashnikov
a d’ores et déjà déclaré que les technologies développées à l’occasion
de la fabrication de ce robot seront dévoilées en détail l’an prochain.
En revanche, les responsables ont annoncé qu’outre ses fonctions
guerrières, la machine pourrait être affectée à des tâches d’entretien
et d’ingénierie.
Équipé d’un cockpit, le robot mesure quatre mètres de hauteur. Ses
deux longues jambes sont munies de pieds assez larges. Il s’agit
– on l’imagine – d’assurer une certaine stabilité à l’appareil, bien
que ce point soit source d’interrogations en cas de conflit. En
parallèle, ses bras sont dotés de pinces en guise de mains.

Un siège auto pensé pour prévenir
le conducteur d’un danger

Après sa voiture électrique, Kalashnikov dévoile
son projet de Robocop russe !

Seriez-vous prêts à vous laisser conduire
par une voiture autonome ?

Cette IA a appris à piloter une voiture autonome
en un temps record !
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Le leader du marché algérien des télécommunications, Mobilis, annonce via un
communiqué le lancement pour cette rentrée d’une nouvelle offre promotionnelle
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SAMSUNG
Son téléphone

pliable cette année ?
Selon DJ Koh, P.-dg de la division mobile
de Samsung, la firme coréenne prévoit le
lancement de son smartphone pliable plus
tôt que prévu. Cela dit, il pourrait être
dévoilé en novembre, lors de la conférence
de développeurs Samsung, à San
Francisco. DJ Koh a déclaré, lors d’une
entrevue à CNBC, que Samsung n'avait
pas encore achevé le développement de
son appareil, toutefois, le constructeur
coréen tient à ce que ce terminal révolu-
tionnaire soit dévoilé dans les temps.
Bien que DJ Koh n'ait pas confirmé le nom
de l'appareil, le Smartphone pliable devrait
s'appeler le Samsung Galaxy X ou Galaxy
F. Par ailleurs, le CEO de Samsung a
révélé que son enseigne ne cherche pas
seulement à lancer un produit d’image
pour la marque, car les sondages effectués
par Samsung auprès des consommateurs
démontrent un grand engouement pour le
téléphone pliable.

BATTERIES QUI EXPLOSENT
Des chercheurs

ont peut-être trouvé
une parade !

Les batteries de smartphone sont assez
sensibles, comme en témoignent les cas
d’explosions répertoriées un peu partout
ces dernières années. Des chercheurs amé-
ricains déclarent avoir élaboré une nou-
velle version de la batterie lithium-ion, qui
serait équipée d’une sécurité évitant ce
type de mésaventure.
Rien que le mois dernier, un iPhone 6 a
explosé dans une voiture en Chine à cause
d’une batterie défectueuse, et un Apple
Store du centre-ville d’Amsterdam (Pays-
Bas) a été évacué en raison du même pro-
blème. Il n’est donc pas si rare que des cas
d’explosion de batterie soient rapportés.
De récentes recherches menées par des
chercheurs de l’Oak Ridge National
Laboratory et soutenues par le
Département de l’énergie des États-Unis
ont permis de trouver une solution pour
empêcher les batteries de prendre feu et
d’exploser.
"Dans une batterie lithium-ion, un mince
morceau de plastique sépare les deux élec-
trodes. Si la batterie est endommagée et
que la couche de plastique s’effrite, les
électrodes peuvent entrer en contact et
provoquer l’incendie de l’électrolyte
liquide de la batterie", a expliqué Gabriel
Veith, principal meneur des recherches.
Ainsi, les chercheurs ont conçu un électro-
lyte ininflammable en ajoutant aux électro-
lytes traditionnels un additif spécial, pensé
pour se solidifier en cas d’impact. Ceci
permet alors d’éviter que les électrodes se
touchent, et donc d’empêcher l’accident.
Les scientifiques ont affirmé que dans un
premier temps, les batteries de ce type
étaient destinées à l’industrie automobile,
aux drones et à un usage militaire. Mais il
n’est pas exclu qu’un jour les smartphones
en soient équipés, tout comme les tablettes
et autres ordinateurs portables.
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Le leader du marché
algérien des
télécommunications,
Mobilis, annonce via un
communiqué le lancement
pour cette rentrée d’une
nouvelle offre
promotionnelle destinée à
ses abonnés prépayés.

M obilis lance dès ce 5 sep-
tembre 2018 une nou-
velle offre qui fera béné-

ficier les clients prépayés de l’of-
fre Mobtasim. Ces derniers auront
la possibilité de profiter d’une
multitude d’avantages en adhérant
au plan promotionnel PixX1000,
via la formule *600# ou en ache-
tant le Plan Promo PixX1.000
directement au niveau des Points
de Vente. Ainsi durant 30 jours, le
client pourra bénéficier du double

des avantages existant sur la for-
mule PixX1000 pour toujours
seulement 1.000 DA, à savoir
Appels + SMS en illimité vers le

réseau Mobilis 4.000 DA de
bonus valable vers tous les
réseaux en national au lieu de
2.000 DA 13 Go de connexion

internet et Facebook gratuit.
Mobilis présice que la promotion
est valable jusqu’au 4 octobre
2018.

En plus des rechargements des
comptes ADSL, ce service a été
également enrichi pour permettre
d’effectuer les rechargements des
comptes 4G LTE fixe. "En com-
posant le numéro court 1500 à
partir de n’importe quelle ligne
mobile, les clients d’Algérie
Télécom peuvent recharger leurs
abonnements Internet (ADSL et
4G)", annonce un communiqué
d’AT.

A travers l’enrichissement des
modes de rechargement, Algérie
Télécom entend renforcer sa stra-
tégie de proximité avec les clients
et faciliter l’opération de rechar-
gement des comptes ADSL et 4G
LTE. En plus de la diversification
des modes de rechargement, les
abonnés 4G LTE peuvent aussi
consulter leur solde via l'espace
client d'Algérie Télécom.

MOBILIS PIXX1000

Le bonus doublé pendant 30 jours

ALGÉRIE TÉLÉCOM

Lancement du service de rechargement Internet
à partir de toutes les lignes mobiles

Comme on l’a déjà annoncé, le
LG G7 ThinQ sera, bel et bien,
assemblé et commercialisé en
Algérie par LG Electronics
Algérie. Ce nouveau terminal sera
produit au niveau de la première
unité d'assemblage de téléphones
mobiles en Algérie, inaugurée en
novembre 2017, à Bir Touta, par
la société Bomare Company.
Après une longue discussion avec
son partenaire local, Bomare
Company, LG Electronics Algérie
officialise l’assemblage local du
dernier Smartphone haut de
gamme de LG, le G7 Thinq. LG
Electronics Algérie semble vou-
loir récupérer une grande part de
marché, notamment dans le seg-
ment du haut de gamme, car

jusqu’à maintenant, la filiale algé-
rienne du géant coréen s’est
contentée de lancer des
Smartphones entrée et moyen
gamme, depuis la mise en sercice
de son usine en partenariat avec
Bomare Compagny.
De ce fait, les deux enseignes
décident d’ouvrir le bal des télé-
phones haut de gamme assemblés
en Algérie, avec le nouveau fleu-
ron du constructeur coréen le G7
ThinQ.
Rappelons que le G7 ThinQ est un
Smartphone doté d'un grand écran
de 6,1 pouces QHD+ au format
19,5:9 logé dans un boîtier com-
pact de 162g. Equipé du dernier
Snapdragon 845 avec 4 Go de
mémoire vive, il embarque un

double module photo (16 + 16
Mpix) et de nombreuses fonctions

boostées par l'intelligence artifi-
cielle.

LG G7 THINQ MADE IN DZ

C’est officiel !
MagicScroll, une curieuse tablette-smartphone inspirée du parchemin

Comme nous l’avons
précédemment annoncé,
BlackBerry Mobile a
présenté à l’occasion de
l’IFA qui se tient jusqu’au 5
septembre à Berlin son
Smartphone milieu de
gamme, le BlackBerry
Key2 LE.

C et appareil qui a fait l’objet
de nombreuses fuites ces
derniers mois, dispose d’une

fiche technique plutôt correcte. Il
s’agit d’un Smartphone séduisant
très coloré à travers lequel le
constructeur vise à conquérir une
nouvelle clientèle. Pour les carac-
téristiques techniques, il reprend
les grandes lignes de son aîné,
Blackberry Key2, ce mobile à cla-
vier sera disponible au courant de
ce mois de septembre en trois
coloris : noir, rouge et champagne
dans plusieurs marchés comme
l’Angleterre, le Canada, la France,
l’Allemagne, États-Unis et les
Émirats arabes unis. Il sera dispo-
nible décliné en deux versions : 32
Go et 64 Go à 399 euros.
Enfin, le BlackBerry Key2 LE
tournera sous Android Oreo, il
sera doté d’un lecteur d’em-
preintes digitales pour sécuriser
vos données.

Honor dévoile le Magic 2
et son appareil photo

escamotable
En marge de la présentation du
Honor Play, lors du salon IFA

2018, l'entreprise chinoise a teasé
le Honor Magic 2. Un nouveau
terminal, avec un écran "infinite
display" et un appareil photo esca-
motable.
Le successeur du Honor Magic,
commercialisé en Chine fin 2016,
arborerait un système de caméras
coulissant et le futur processeur
haut de gamme de la maison-mère
Huawei, le très attendu, Kirin 980.
Par ailleurs, Honor a choisi d'inté-
grer un appareil photo escamota-
ble, ainsi qu’un écran vraiment
bord à bord.
Pour le moment c’est les seules
informations que nous révèlent ce
petit one more thing, qui a pré-
cédé l’arrivée du futur Mi Mix 3.

Huawei présente la puce
Kirin 980

Huawei a dévoilé, lors de l’IFA
2018, son SoC Kirin 980. Un
amalgame de performance, de
rapidité, et surtout d’intelligence.
Après avoir dévoilé le Honor
Magic 2, Huawei rebondit avec
plus de détails sur la puce qui ani-
mera ce dernier. Avec l’intégra-
tion de deux NPU, cette puce mise
sur l'intelligence artificielle, inau-
gure l'utilisation de cœurs Cortex-
A76 et un procédé de gravure 7
nm.
Cette nouvelle puce intègre un
processeur à huit cœurs répartis
en trois groupes : deux Cortex-
A76 à 2,6 GHz pour les travaux
de haute intensité, deux Cortex-
A76 à 1,92 GHz pour les seconder
dans ces tâches ainsi que quatre
cœurs Cortex-A55 à 1,8 GHz qui

visent plutôt les travaux de faible
intensité.
Cette technologie permet d'ajuster
l'énergie déployée en fonction des
besoins, par conséquent, elle
assure une ouverture des applica-
tions plus rapide et des perfor-
mances jusqu'à 75 % supérieures.
Par ailleurs, cette puce, orientée
plus vers l'intelligence artificielle,
permet de reconnaître les mouve-
ments de plusieurs personnes
simultanément et en direct. Le
SoC offre également un système
de détourage vidéo.

ZTE dévoile l’Axon 9 Pro
et expose son

Smartphone 5G
L’espacement des sorties de nou-
veaux Smartphones fait partie de
la nouvelle stratégie de ZTE. Son
dernier mobile l'Axon 7 remonte à

deux ans. L’IFA a été donc l’occa-
sion pour lancer un nouveau
Smartphone, l’Axon 9 Pro.
Il s’agit d’un mobile haut de
gamme qui reprend les dernières
technologies. Deux ans ont été
largement suffisants pour la firme
chinoise afin de réfléchir à un bon
Smartphone. Sur le stand de ZTE
à l’IFA de Berlin, l’Axon 9 Pro est
bien mis en valeur avec des tests
pour ceux qui veulent l’essayer.
L’appareil se jouit d’une bonne
fiche technique notamment le pro-
cesseur Snapdragon 845, le plus
puissant du marché, offrant 6 Go
de mémoire vive et 128 Go de
stockage extensible. Ce n’est pas
tout, il est équipé comme tous les
derniers Smartphones d’un
Double capteur photo au dos ainsi
que d’une batterie avec une capa-
cité de 4.000 mAh.

Des chercheurs de l'université
Queen's ont inventé une tablette-
smartphone à partir d'un écran
flexible de 7,5 pouces enroulé sur
un cylindre. L'interface peut s'uti-
liser à la fois à l'aide de couronnes
rotatives ou bien déployée à plat.
Les recherches sur les interfaces
des terminaux mobiles peuvent
prendre des directions parfois
étonnantes. C'est le cas ici avec le
MagicScroll, un appareil hybride,
mi-tablette mi-smartphone dont la
forme cylindrique et la manipula-
tion sont directement inspirées
des parchemins anciens.
Conçu par une équipe du Human
Media Lab de l'université Queen's
(Canada), à laquelle on doit déjà
un surprenant concept de drones
Lego, ce MagicScroll repose sur
un écran 7,5 pouces flexible qui

vient s'enrouler autour d'un corps
cylindrique fabriqué avec une
imprimante 3D qui renferme toute
l'électronique nécessaire.
Le MagicScroll propose une
approche ergonomique originale
et prometteuse, si toutefois sa
miniaturisation et une augmenta-
tion de la résolution d’écran sont
possibles.

À chaque extrémité du rouleau,
deux couronnes rotatives permet-
tent de naviguer dans l'interface
en faisant défiler les contenus. Le
système rappelle, un peu, le prin-
cipe du Rolodex. De plus, ces
couronnes sont motorisées, de
sorte qu'elles peuvent s'animer et
faire bouger le terminal de façon
contextuelle, par exemple pour

signifier l'arrivée d'une notifica-
tion.
Lorsque l'utilisateur veut consul-
ter un contenu de manière plus
poussée, il peut alors dérouler
l'écran pour l'utiliser à plat,
comme une tablette. Les concep-
teurs du MagicScroll mettent en
avant son utilisation à une main
plus aisée qu'une tablette clas-
sique et sa polyvalence. En effet,
le terminal sert aussi de téléphone
mobile. Certes, il est un peu
curieux de voir quelqu'un coller
un gros rouleau contre son oreille.
Mais l'équipe du Human Media
Lab dit vouloir poursuivre le
développement pour parvenir à un
format qui se rapprocherait de
celui d'un stylo, ce qui deviendrait
alors beaucoup plus pratique et
attirant.

IFA2018

Le BlackBerry KEY2 LE
dévoilé à Berlin
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Rendre les robots plus
humains en leur injectant
une dose de... stupidité ?
Un duo de chercheurs estime que pour éviter
que les robots ne surpassent et prennent le
dessus de l’Humanité, il serait judicieux de les
amener à être un peu plus stupides en les ren-
dant… plus humains !
Il est question d’humaniser un maximum les
IA en codant 14 préjugés humains spécifiques,
des biais cognitifs propres aux humains. Le
but ? Rendre les robots plus stupides pour
éviter que ces derniers ne dépassent les
humains et représentent un danger. En effet,
l’étude a été clairement motivée par la crainte
que les IA atteignent un jour un niveau de per-
fection tel que ceux-ci génèrent une situation
incontrôlable. "Les humains ont des limites
de calcul claires (mémoire, traitement, puis-
sance de traitement et vitesse d’horloge) et ont
développé des distorsions cognitives.
L’intelligence artificielle générale (AGI) n’est
a priori pas limitée par de telles limites com-
putationnelles et cognitives", peut-on lire
dans l’étude.

Ce lit-sarcophage
pourrait vous sauver

en cas de puissant séisme
pendant la nuit !

Se trouver dans une zone où se produisent de
forts tremblements de terre est synonyme de
danger mortel. Durant la nuit, nous avons
tous cette image de bâtiment qui s’écroule
avec les individus endormis. Sur Internet on
trouve des images de prototypes de lit-sar-
cophage. Il y a par exemple le lit qui s’ouvre
en deux pour avaler le matelas et son occupant
à une vitesse incroyable, ou encore celui qui
se ferme lourdement telle une grosse boîte par
le biais d’un énorme et massif couvercle.
Outre la forme du prototype qui diffère, il est
toujours question d’un dispositif qui se
déclenche très rapidement grâce à des capteurs
de vibrations calibrés pour réagir à certains
niveaux de puissances. À l’intérieur se trou-
vent des espaces de stockage pour l’eau et la
nourriture, alors que la boîte n’est pas hermé-
tique si bien que l’occupant peut respirer.

U n brevet déposé en 2016 auprès de l’United
States Patent and Trademark Office
(USPTO) pourrait être lié à une "Apple

Car". Le brevet en question – qui est passé plu-
tôt inaperçu – concerne un siège intelligent por-
tant l’appellation "Retour haptique pour un sys-
tème d’assise dynamique". Il s’agit ici d’assurer
davantage de confort en adaptant sa forme à la
morphologie du conducteur.
Cependant, le siège promet surtout plus de sécu-
rité en alertant le conducteur en cas de danger. Il
est question de vibrations et de modifications de
l’inclinaison et de l’assise. Celles-ci se feraient
dans le cas où le véhicule sort de sa voie à cause
d’une imprudence du conducteur, ou si ce dernier
somnole au volant. Les capteurs pourraient faire
agir le siège de la même façon en cas de détection
de conditions météo difficiles, telles que le vent,
le verglas ainsi que la pluie.

Selon un récent sondage d’opinion mené par Reuters et la firme
d’études de marché Ipsos, les 2/3 des Américains hésitent encore
à se laisser mener par des voitures autonomes.
Seriez-vous à l’aise dans une voiture autonome?Auriez-vous une
confiance totale en l’intelligence artificielle si celle-ci devait
vous mener d’un point A à un point B ? Au cours d’un sondage
effectué entre le 11 et le 18 janvier dernier, les chercheurs ont
recueilli les réponses à ces questions auprès de 2.600 partici-
pants. Parmi les sondés, 67 % ont déclaré ne pas se sentir à l’aise
dans une voiture entièrement autonome. Il semblerait également
que les hommes se méfient moins de ce concept. En effet, si
77 % des femmes interrogées ont déclaré qu’elles ne seraient pas
à l’aise avec les voitures autonomes, seulement 55 % des
hommes ont donné une réponse allant dans le même sens.

Former une intelligence artificielle
à la conduite automobile en un
temps record ? Les voitures
autonomes reposent habituellement
sur une multitude de capteurs ultra-
sons, de capteurs Lidar ainsi que de
caméras. Le but ? Cartographier
leur environnement et éviter un
maximum les obstacles en temps
réel. L’apprentissage de la conduite
est donc une procédure prenant un
certain temps.
La start-up Wayve procède différem-

ment, dans la mesure où celle-ci a
développé une intelligence artifi-
cielle ayant appris la conduite sans
connaissances acquises au préal-
able. C’est ainsi que l’IA en ques-
tion a eu besoin de seulement vingt
minutes – et tout autant de tenta-
tives – pour savoir manœuvrer un
véhicule et maintenir ce dernier sur
la route, comme en témoignent les
images publiées le 2 juillet 2018 et
visibles en fin d’article.

Devenue célèbre avec sa mitrailleuse AK-47, la société d’armement
Kalashnikov tente désormais de se faire un nom dans la robotique
guerrière, après avoir récemment présenté sa voiture électrique au
style rétro dans le but de concurrencer Tesla. Une maquette statique
grandeur nature de son "Robocop russe" a été présentée le 21 août
2018 à l’occasion du Forum international militaire et technique
ARMY-2018 qui s’est déroulé dans la capitale Moscou. Kalashnikov
a d’ores et déjà déclaré que les technologies développées à l’occasion
de la fabrication de ce robot seront dévoilées en détail l’an prochain.
En revanche, les responsables ont annoncé qu’outre ses fonctions
guerrières, la machine pourrait être affectée à des tâches d’entretien
et d’ingénierie.
Équipé d’un cockpit, le robot mesure quatre mètres de hauteur. Ses
deux longues jambes sont munies de pieds assez larges. Il s’agit
– on l’imagine – d’assurer une certaine stabilité à l’appareil, bien
que ce point soit source d’interrogations en cas de conflit. En
parallèle, ses bras sont dotés de pinces en guise de mains.

Un siège auto pensé pour prévenir
le conducteur d’un danger

Après sa voiture électrique, Kalashnikov dévoile
son projet de Robocop russe !

Seriez-vous prêts à vous laisser conduire
par une voiture autonome ?

Cette IA a appris à piloter une voiture autonome
en un temps record !
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Conquis en 2015 par les
terroristes, Idleb est leur
dernier grand bastion dans le
pays. C'est là qu'ont été
envoyés des dizaines de
milliers d'hommes armés et
de civils évacués d'autres
bastions de l'opposition
armée repris par les forces
loyalistes à travers le pays.

Les présidents iranien, russe et turc se
retrouvent vendredi à Téhéran pour un
sommet sur le sort de la province

d'Idleb, ultime grand bastion des groupes
armés en Syrie.
Le président turc Recep Tayyip Erdogan
est arrivé peu après 13h (08h30 GMT) à
l'aéroport de Mehrabad, dans la capitale
iranienne, précédent l'hôte du Kremlin,
Vladimir Poutine, d'environ 40 minutes,
selon des images de la télévision d'État.
Devenus incontournables dans le conflit,
les trois pays pilotent le processus
d'Astana, série de discussions de paix lan-
cée après l'intervention militaire russe à la
demande de Damas en 2015, qui a totale-
ment changé la donne dans cette guerre.
Le processus d'Astana a éclipsé les négo-
ciations de Genève dirigées par l'Onu.
La rencontre de Téhéran a lieu quelques
heures seulement avant une autre réunion
sur la situation à Idleb, convoquée par les
États-Unis au Conseil de sécurité de
l'Onu. Selon la télévision d'État, les trois
dirigeants auront chacun "des rencontres
bilatérales" en marge de leur sommet.

Conquis en 2015 par les terroristes, Idleb,
dans le nord-ouest de la Syrie, est leur der-
nier grand bastion dans le pays. C'est là
qu'ont été envoyés des dizaines de milliers
d'hommes armés et de civils évacués d'au-
tres bastions de l'opposition armée repris
par les forces loyalistes à travers le pays.
Déterminé à reprendre l'ensemble du terri-
toire, le gouvernement syrien a massé des
renforts aux abords de la province, fronta-
lière de la Turquie et dominée par les ter-
roristes de Hayat Tahrir al-Cham (HTS),
mais qui accueille aussi d'importante
groupes armés. Damas, Moscou et
Téhéran doivent cependant tenir compte
de la position de la Turquie, qui dispose de
troupes à Idleb et craint un afflux massif
de réfugiés sur son territoire. La porte-

parole de la diplomatie russe Maria
Zakharova a rappelé vendredi matin la
position russe selon laquelle "une liquida-
tion totale et définitive des terroristes sur
tout le territoire de la Syrie est néces-
saire". L'Iran a assuré Damas de son "sou-
tien" et de sa volonté de "poursuivre son
rôle de conseiller et son aide pour la pro-
chaine campagne d'Idleb". La rencontre
entre MM. Rohani, Poutine et Erdogan
pourrait déterminer l'ampleur et le calen-
drier de l'offensive contre Idleb. La
Turquie, qui dit craindre un "massacre", a
affirmé qu'elle allait tenter à Téhéran
d'empêcher un assaut.
Selon un journal turc, elle doit soumettre
un plan prévoyant l'évacuation des
groupes armés d'Idleb.

Un haut responsable palestinien a riposté
vendredi aux déclarations du président
américain, Donald Trump, selon les-
quelles l'aide américaine aux Palestiniens
serait suspendue tant qu'ils ne repren-
draient pas les pourparlers de paix avec
Israël.
Le négociateur en chef palestinien, Saëb
Erekat, a indiqué les Etats-Unis étaient de
mauvaise foi et a affirmé que le Premier
ministre israélien Benjamin Netanyahu ne
voulait pas négocier, contrairement au
président palestinien Mahmoud Abbas.
Le Président russe Vladimir Poutine a

"proposé à Netanyahu de rencontrer Abou
Mazen (Mahmoud Abbas) à la fin de la
Coupe du monde à Moscou (en juillet)
et Netanyahu a refusé", tandis que le pré-
sident palestinien "a accepté", a déclaré
M. Erekat devant des journalistes.
"Et ensuite nous avons des déclarations
de la Maison Blanche disant qu'ils conti-
nueront à punir les Palestiniens jusqu'à ce
qu'ils reviennent à la table des négocia-
tions. Quelle table de négociations ?",
a-t-il demandé.
L'administration américaine a annoncé
vendredi qu'elle ne financerait plus

l'agence des Nations unies pour les réfu-
giés palestiniens (UNRWA), une semaine
après avoir déjà supprimé plus de 200
millions de dollars (170 millions d'euros)
d'aide aux Palestiniens.
Le Président américain Donald Trump a
déclaré jeudi avoir pris ces décisions pour
forcer les Palestiniens à négocier.
L'Autorité palestinienne a rompu tout
contact avec Washington depuis la déci-
sion de Donald Trump de considérer
El Qods occupée comme capitale d'Israël
début décembre, et dénie désormais aux
Etats-Unis tout rôle de médiateur dans le

processus de paix.
Pour M. Erekat, la décision américaine
rompt avec la promesse faite par
Washington en mai 2017 à Mahmoud
Abbas de ne prendre aucune mesure radi-
cale pendant 12 mois afin d'encourager les
pourparlers de paix.
La politique de l'administration Trump
affaiblit les modérés et encourage les radi-
caux au Moyen-Orient, a déclaré le négo-
ciateur palestinien. "Si l'art de leurs négo-
ciations est de nous mettre dans une
position où nous n'avons plus, a-t-il
regretté.
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SYRIE

Sommet tripartite à Téhéran
pour décider du sort d'Idleb

ÉTATS-UNIS
Renforcerment
de la présence

militaire en
Allemagne

Les États-Unis, qui comptent déjà plus
de 30.000 soldats stationnés en
Allemagne, vont encore renforcer leur
présence militaire dans ce pays malgré
un éventail de critiques énoncées par
Donald Trump contre Berlin, a annoncé
vendredi l'ambassadeur américain en
Allemagne.
Quelque 1.500 soldats supplémentaires
seront envoyés d'ici 2020 en Allemagne,
un futur déploiement qui contribuera à
"renforcer la sécurité de l'Otan et de
l'Europe", a indiqué Richard Grenell
dans un communiqué, cité par l'Agence
France-Presse (AFP).
Cette annonce intervient malgré un série
de critiques adressées depuis son élec-
tion par Donald Trump aux pays mem-
bres de l'Otan, et à l'Allemagne en parti-
culier, accusés d'être de mauvais payeurs
et de s'en remettre aux États-Unis pour
assurer leur sécurité. Les 29 pays mem-
bres de l'Alliance s'étaient engagés en
2014 à consacrer 2 % de leur PIB aux
dépenses de défense à l'horizon 2024.
Mais une quinzaine de pays, dont
l'Allemagne, le Canada, l'Italie,
l'Espagne et la Belgique sont encore très
loin de l'objectif, avec moins de 1,4 % de
leur PIB pour la défense en 2018, et cer-
tains se disent incapables de respecter
leur parole en 2024 en invoquant leurs
contraintes budgétaires. Ce qui irrite le
locataire de la Maison-Blanche.
L'Allemagne est une des cibles privilé-
giées de sa vindicte : elle est accusée de
débourser des milliards pour acheter du
gaz et du pétrole à la Russie au lieu de
contribuer aux dépenses de défense.
L'Allemagne a prévu de consacrer 1,5 %
de son PIB aux dépenses militaires en
2025.

Agences

PALESTINE

La tentative de Trump de les forcer à négocier

La délégation du gouvernement yéménite
va quitter samedi Genève où des pourpar-
lers sur la guerre au Yémen sous l'égide de
l'Onu n'ont pas pu se tenir en l'absence des
rebelles houthis, a indiqué samedi un
membre de cette délégation.
Parlant sous le couvert de l'anonymat, ce
responsable a indiqué que la délégation
gouvernementale avait pris cette décision
en raison du report répété de ces consulta-
tions qui devaient débuter jeudi.
Les pourparlers de Genève organisés par
l'envoyé spécial de l'Onu Martin Griffiths
devaient être les premiers depuis l'échec

en 2016 d'un long processus de paix pour
tenter de mettre fin au conflit qui a plongé
le Yémen dans la pire crise humanitaire au
monde. Mais les houthis, des rebelles qui
contrôlent de vastes portions du territoire
yéménite dont Sanaa, sont restés dans la
capitale yéménite en déplorant ne pas
avoir bénéficié de garanties nécessaires
pour pouvoir se rendre à Genève. Ils
demandaient notamment de pouvoir reve-
nir à Sanaa après les pourparlers, la
coalition militaire intervenant contre eux
imposant un blocus aérien au Yémen.
Un membre de la délégation des houthis,

Hamid Assem, a confirmé à l'AFP que les
négociateurs rebelles étaient toujours à
Sanaa samedi.
Le représentant spécial de l'Onu pour le
Yémen, Martin Griffiths, tient une confé-
rence de presse samedi pour faire le point
sur cette tentative d'organiser des pourpar-
lers. La guerre au Yémen oppose des
forces progouvernementales, appuyées
par la coalition militaire conduite par
l'Arabie saoudite, aux Houthis.
Le conflit a fait quelque 10.000 morts,
selon l'Onu.
Les pourparlers de paix sur la guerre au

Yémen sous l'égide de l'Onu ont pris fin
samedi avant même de véritablement
commencer, l'envoyé spécial reconnais-
sant qu'il n'avait pas été possible de
convaincre les rebelles houthis de venir à
Genève.
"Nous ne sommes pas parvenus à faire
venir ici (...) la délégation de Sanaa. Nous
n'avons tout simplement pas réussi", a
regretté Martin Griffiths devant la presse,
ajoutant qu'il était "trop tôt de dire quand
se tiendront les prochaines consulta-
tions".

Agences

YÉMEN

La délégation du gouvernement va quitter Genève
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PIÈCE THÉÂTRALE “CALEDONIA”

Des "tableaux vivants" de la souffrance
des exilés algériens

La générale de la pièce
théâtrale "Caledonia",
présentée dans la nuit de
jeudi à vendredi à la maison
de la culture "Abdelmadjid
Chafai" à Guelma, a reflété
"des tableaux vivants" des
souffrances des exilés
algériens en Calédonie.

L'œuvre épique et dramatique, pro-
duite par théâtre régional
Mahmoud-Treki de Guelma pour

l'exercice actuel, écrite par Djallel
Khachab et mise en scène par Karim
Boudechiche, a fait voyager l'assistance
venue nombreuse, une heure et quinze
minutes durant, dans une période histo-
rique importante de l'histoire de la résis-
tance algérienne, où des Algériens ont
été spoliés de leurs terres et exilés vers
la Nouvelle-Calédonie entre 1870 et
1871. L'œuvre dramatique a mis la
lumière sur Abdallah, le personnage
principal de la pièce, exilé en Calédonie
et qui demeure attaché à sa patrie, à sa
terre et à son identité ainsi qu'à son
épouse Meriem malgré les longues
distances qui les séparent.
Pour empêcher l'oubli, Abdallah conti-
nuait à écrire ses mémoires, ses souf-
frances et ses douleurs, en tenant contre

lui des feuilles d'oliviers et un chapelet,
ramenés de sa patrie mère, en signe de
résistance.
Le public composé des responsables
locaux, dont le wali, Fatima-Zohra Rais,
le président du Conseil national des arts
et des lettres, Abdelkader
Bendaamache, d'artistes et de nom-
breuses familles, a suivi avec intérêt une
histoire émouvante, au fil des scènes,
servie par une musique expressive, tra-
duisant une tragédie, celle de la souf-
france des Algériens sous l'occupation

française. Rencontrés par l'APS, en
marge du spectacle, beaucoup de spec-
tateurs ont affirmé que la pièce était "un
régal visuel'' en plus de "relater une
époque historique encore méconnue par
beaucoup d'Algériens", soulignant que
les 15 artistes qui se sont succédé sur
scène ont réussi à "imager l'histoire et
à transmettre la peine des exilés''.
Pour le directeur du théâtre régional de
Guelma, Rachid Djerour, la pièce
Calédonia est une "grande œuvre d'art''
et constitue le premier travail sur les

planches qui aborde l'histoire des
Algériens exilés. Il a indiqué que la
générale de Caledonia' devait être pré-
sentée sur les planches du Théâtre
régional de Constantine, Mohamed-
Tahar- Fergani, mais les amateurs du 4e
art et les autorités locales ont préféré
que le spectacle soit présenté à Guelma.
De son côté, le dramaturge Djallel
Khachab a déclaré que l'interactivité
entre l'écrivain, le réalisateur et l'ensem-
ble de l'équipe la pièce Calédonia a fait
de l'œuvre ''un spectacle réussi'', souli-
gnant que la musique, la scénographie
et les touches artistiques ont été bien
appropriées et ont bien servi l'oeuvre.
M. Khachab a également relevé que
"l'œuvre a fidèlement rapporté les
détails d'une époque cruciale et impor-
tante vécue par les Algériens dont les
terres ont été spoliées lors de la résis-
tance populaire et exilés en Nouvelle
Calédonie".
Le dramaturge a noté que le personnage
d'Abdullah dans la pièce était "essentiel
et porte de nombreuses indications sym-
boliques'', notamment, a-t-il développé,
"quand il décide de donner des prénoms
de algériens, Ounessa et Khaled à ses
enfants de son épouse européenne Rose,
quand il persiste à écrire sa vie en exil,
quand il fait des "feuilles d'oliviers et du
chapelet ce lien ininterrompu avec sa
terre et sa patrie''.

Le Vivre ensemble en paix n’est possi-
ble que si l’on a appris à faire l’effort de
connaitre l'autre. Il pourrait être grande-
ment facilité par l’accès à sa culture, ses
croyances et ses espérances.
La 15e édition du Festival itinérant
Raconte-Art, tenue au 19 au 26 juillet
dernier dans le village de Tiferdoud,
dans la wilaya de Tizi-Ouzou, en est
l’un des exemples les plus édifiants.
En effet, 8 jours durant, ce petit village
a accueilli près de 100.000 visiteurs
venus des quatre coins de l’Algérie mais
également de plusieurs régions du
monde pour y découvrir les prestations
de quelque 450 artistes, dont certains
venus de Russie, d’Italie, de France et
jusque du milieu de l'Afrique.
8 jours riches en partages et en décou-
verte de l’autre, pourtant si différent de

soi. Avec une telle diversité sous toutes
ses facettes (racial, culturelle, cultuelle,
sociétale, etc), l’ambiance a été celle de
l’acceptation de l’autre avec ses diffé-
rences, au partage de ce qui plutôt les
unit, à savoir l’Humain, dans la convi-
vialité et la solidarité, et la réalisation
des belles productions artistiques et
intellectuelles et les bonnes actions
d’utilité de la communauté.
Le commissaire du festival, Hacène
Metref, s’est réjouit du succès de cette
manifestation, dont la réussite doit
beaucoup à la contribution des membres
du comité du village. "Ce festival aspi-
rait, dès le départ, à rassembler les visi-
teurs dans une atmosphère de convivia-
lité, de solidarité et de compréhension
mutuelle", explique l’un des membres
de ce comité, M. Saâdoudi Latamène.

"On s’est attachés, dit-il, à ne pas
regarder nos différences en se focalisant
plutôt sur ce qui nous a réuni ici dans ce
magnifique village. L’art nous a donc
unis ici tous ensemble".
Pour lui, c’est la culture qui aura rendu
les échanges plus aisés entre des per-
sonnes qui ne s’étaient jamais rencon-
trées auparavant.
"Compte tenu de l’engouement qu’a
suscité Raconte Art, je crois que l’art a
vraiment rassemblé tout le monde", se
réjouit encore ce dernier précisant que
"chaque artiste est venu pour s’expri-
mer à sa manière et délivrer ainsi un
message de paix et de solidarité."
"Il y avait, poursuit-il, place à la
musique, au théâtre, à la peinture, au
conte, à la poésie et même au cirque
destiné tout spécialement aux touts

petits". Pour ce qui concerne l’organisa-
tion matérielle du festival, Latamène
Saâdoudi tiendra à rendre un vibrant
hommage à la contribution des habitants
de Tiferdoud qui ont assuré l’héberge-
ment des visiteurs venus nombreux
découvrir cette grande fête de l’amitié.
A noter qu’à l’instar des autres pays
dans le monde, l'Algérie a célébré, le 16
mai dernier, la première édition de la
Journée internationale du Vivre ensem-
ble en paix, un évènement initié par elle
et puisée de sa propre expérience pour
promouvoir la culture de la paix et de la
réconciliation.

Une exposition de photographie d'art,
dédiée aux artistes et à la création fémi-
nine dans plusieurs disciplines, et
explorant différentes techniques de la
photo, a été inaugurée jeudi à Alger par
l'artiste Amel Dekar. Intitulée Fameuse,
femme artiste, cette exposition se tient
au Palais 17 du Centre des arts du Palais
des raïs - Bastion 23, et regroupe une
trentaine de clichés d'interprètes et
musiciennes algériennes sur les diffé-
rentes scènes en plus de plusieurs arti-

sanes et plasticiennes à l'œuvre. Une
première partie de l'exposition de Amel
Dekar montre des artistes comme la
chanteuse andalouse Lila Borsali, la
diva du diwan Hasna El-Becharia et sa
fille spirituelle SouadAsla, en plus d'au-
tres musiciennes particulièrement des
orchestres andalous qu'elle immortalisé
sur les différentes scènes algéroises.
Pour sublimer la prestance de ses
modèles la photographe joue avec les
lumières, le mouvements, les ombres et

le cadrage pour ne sortir qu'un émotion
de chaque photo. L'objectif de Amel
Dekar s'est également attardé dans les
ateliers d'artistes plasticienne et d'arti-
sane avec de petites collections dédiées
à la peinture, à la sculpture, à la poterie,
la bijouterie, ou encore à la céramique et
aux arts graphiques. Dans cette collec-
tion qui réserve cinq cliché par disci-
pline, la photographe omet volontaire-
ment de montrer l'artiste à l'oeuvre et se
focalise toujours sur le processus de

création et de fabrication des œuvres
particulièrement pour la poterie et la
céramique. Elle présente également une
série de photos qui invite à la décou-
verte de certains métiers en mettant en
avant les matières premières utilisées,
entre autres, dans la création de bijoux
ou dans la céramique.
L'exposition Fameuse, femme artiste se
poursuit jusqu'au 20 septembre au
Centre des arts du Bastion 23.

DONNER VIE AU CONCEPT DU VIVRE ENSEMBLE EN PAIX

L'expérience réussie du village de Tiferdoud

A ALGER

La photographe Amel Dekar expose "Fameuse, femme artiste"
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EL-OUED, TÉLÉPHONIE FIXE ET INTERNET

Mise en service de
34 stations de la 4G LTE

Au moins 34 stations de la 4G
LTE (téléphonie fixe et
internet) ont été mises en
service à ce jour dans la
wilaya d’El-Oued à travers
plusieurs communes depuis le
lancement de l’opération
visant à offrir aux clients
d’Algérie Télécom (AT) les
prestations de ce support
moderne, ont annoncé les
services de la wilaya.

PAR BOUZIANE MEHDI

S’ inscrivant au titre de la mise
en œuvre du programme de
la direction générale d’AT,

cette opération vise la connexion des
régions à faible densité de population
et de bénéficier des avantages des
prestations de la 4G LTE, ont précisé
les mêmes services à l’APS, ajoutant
que ces installations ciblent 34 grou-
pements d’habitations existant au
niveau de 22 communes de la wilaya,
représentant plus de 70 % de l’ensem-
ble des communes ayant bénéficié de
cette nouvelle technologie, dans l’ob-
jectif de répondre aux préoccupations
des clients de l’entreprise qui sont
dépourvus en connexion au haut débit
(ADSL) "pour des raisons
purement techniques".

Avec une moyenne de 650 abonnés
par station, 22.000 clients bénéficient
des prestations de ces installations,
qui ont été réparties selon la densité de
la population, ont fait savoir les
services de la wilaya, expliquant qu’il
s’agit des groupements d’habitations
dont le nombre de la population ne
dépasse pas 650 âmes, notamment à
travers les localités et zones encla-
vées, et annonçant que cette opération
devra ensuite être généralisée au reste
des agglomérations dans les trente
communes que compte la wilaya,

dépourvues à ce jour des services de
l’Internet en haut débit. Selon l’APS,
d’autres projets (stations de la 4G
LTE) sont également projetées pour
renforcer les prestations de cette nou-
velle technologie. Dans le cadre de sa
stratégie de redéploiement et de rap-
prochement de ses prestations des
clients, la direction opérationnelle
d’AT de la wilaya d’El-Oued dispose
de 12 agences commerciales avec une
moyenne d’une agence par daïra.

B. M.

Plusieurs infrastructures relevant de la
poste et des télécommunications ont
été inaugurées et mises en service,
mardi dernier, dans la wilaya de
Mostaganem, à la faveur de la visite
d’inspection de la ministre de la Poste,
des Télécommunications, des
Technologies et du Numérique,
Houda Feraoun.
La ministre a procédé, à haï "La perle
de la Méditerranée" à Kharouba, un
pôle urbain situé à l’est de la ville de
Mostaganem, à la mise en service du
réseau du téléphone par fibre optique
au profit des 717-Logements.
Cette technologique FTTH assure
l'internet avec un débit pouvant attein-
dre 100 mégabits par seconde aux
résidents et 1 gigabit au profit des pro-
fessionnels et tous les services dans le
domaine des télécoms, selon les expli-
cations fournies par les responsables
du secteur.
La wilaya de Mostaganem a bénéficié,
dans ce contexte, d’un projet de rac-
cordement de 2.600 foyers au niveau
de 4 communes dont 1.915 via la
technique de raccordement à domicile

et 668 par la technique de raccorde-
ment jusqu’à l’immeuble.
Au centre technique d’Algérie
Télécoms, Houda-Imane Feraoun a
procédé à la mise en service du réseau
de la nouvelle génération d’Internet,
ce qui permet d’assurer de relier la
wilaya de Mostaganem au réseau
national et d’augmenter le débit, outre
l’amélioration des prestations.
La ministre a déclaré, dans ce sens,
que Mostaganem est la dernière
wilaya qui vient d’être reliée à ce nou-
veau système qui lui permet
d’augmenter le débit de 1 à 2 terabits
par seconde. Ce débit est à 2,5 terabits
par seconde avec l’Est et pouvant
atteindre jusqu’à 8 t/s pour faire face à
la demande à l'avenir.
La visite de la ministre a été aussi
marquée par la pose de la première
pierre pour la réalisation de deux nou-
veaux bureaux de poste au niveau des
communes de Sidi-Lakhdar et de
Mostaganem dans un délai de 8 mois
et pour un coût de 53 millions DA, en
plus de l’inauguration de deux
bureaux de poste similaires au

centre-ville de Mostaganem et au
niveau de la cité du 5-Juillet-1962.
Le secteur de la poste au niveau de la
wilaya de Mostaganem a bénéficié de
projets de réalisation de 7 bureaux
postaux et d’opérations d’aménage-
ment et de réhabilitation de 10 autres
bureaux qui ont été livrés et ouverts en
fin 2017. Durant le premier semestre
de l’année en cours, il a été procédé au
lancement des travaux de réalisation
de 8 autres bureaux postaux pour une
enveloppe de 320 millions de dinars.
Selon la déclaration de la ministre, ces
projets contribueront à réduire la
densité postale pour passer, d’ici à la
fin d’année courante, d’un bureau
pour 11.000 habitants à un pour 9.000.
La wilaya de Mostaganem dispose
actuellement d’un parc de 70 bureaux
de poste, de 5 agences commerciales
d’Algérie Télécom, ces structures
offrent leurs services à 54.000
abonnés de téléphone et 45.000
abonnés à Internet.

APS

CONSTANTINE
Retour du

1er groupe de hadjis
Le premier groupe de hadjis (saison
2018) issus des wilayas de l’est du pays,
est arrivé, mardi dernier, à l’aéroport
international Mohamed-Boudiaf de la
wilaya de Constantine, de retour des
Lieux Saints de l’Islam (Arabie
saoudite). Ce premier groupe composé
de 298 pèlerins a été accueilli par les
autorités de la wilaya à leur tête le wali
Abdessamie Saidoune qui a mis en
exergue le dispositif installé par les dif-
férents intervenants pour garantir une
prestation de qualité en terme d’accueil
et de finalisation des procédures doua-
nières.
De son côté, le chef d’inspection divi-
sionnaire de douanes à Constantine,
Soufiane Mehazam a indiqué à l’APS
que toutes les dispositions nécessaires
ont été prises pour assurer une bonne
prise en charge aux hadjis, notamment
en matière de facilitation de procédures
d’usage de police des frontières et des
douanes. D’autres institutions en l’oc-
currence la protection civile et le
Croissant rouge algérien, sont égale-
ment mobilisées pour cette opération.
Approchés par l’APS, beaucoup de had-
jis ont exprimé à cette occasion leur
satisfaction et l’évolution constante
dans la prise en charge des pèlerins pen-
dant leur séjour aux Lieux Saints de
l’Islam. Au total, vingt (20) vols sont
programmés vers l’aéroport de
Constantine depuis Djeddah pour
transporter les pèlerins, issus des
wilayas de Mila, Jijel, Sétif, Batna,
Oum El- Bouaghi, Khenchela, Biskra et
de Constantine.

LAGHOUAT
Ouverture

de 8 structures
éducatives

Huit (8) nouvelles structures éducatives
seront ouvertes dans la wilaya de
Laghouat dès la prochaine rentrée sco-
laire 2018/2019, ont annoncé, mardi
dernier, les services de la direction de
l’Éducation.
Il s’agit notamment d’un lycée de 1.000
places pédagogiques dans la commune
de Laghouat, deux (2) collèges d’ensei-
gnement moyen (CEM-bases 7 et 6)
dans les communes du chef-lieu de
wilaya et d’Aflou.
Le cycle primaire sera consolidé par cinq
(5) groupements scolaires, à ouvrir dès
la rentrée scolaire, répartis entre les
communes de Laghouat, Brida et
Bennacer Ben Chohra. Une opération de
rénovation d’envergure avait ciblé égale-
ment les établissements du même palier,
ainsi que des cantines scolaires à travers
le territoire de la wilaya.
S’agissant du manuel scolaire, le centre
de distribution des documents éducatifs
de la wilaya de Laghouat est engagé
pour assurer la distribution de plus de
65.000 manuels scolaires pour le cycle
secondaire, 210.000 pour le moyen et
250.000 manuels pour le cycle pri-
maire, a-t-on signalé. Par ailleurs, le
secteur de l’éducation de la wilaya a pro-
cédé à l’ouverture de 95 postes budgé-
taires, tous grades confondus.
Il s’agit, entre autres, de 14 postes pour
les directeurs d’établissements scolaires,
huit autres pour inspecteurs d’éducation
primaire, 8 postes pour inspecteurs
d’Éducation moyenne et 45 postes pour
conseillers de l’Éducation.

APS

MOSTAGANEM, POSTE ET TÉLÉCOMMUNICATIONS

Inauguration et mise en service
de plusieurs infrastructures
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REGGANE, CAMPAGNES DE PRÉVENTION PENDANT LA PÉRIODE ESTIVALE

Collecte de 2.450 scorpions

L’ouverture d’une antenne de
l’Institut Pasteur au niveau de
cette région est impérative
afin de contribuer à la
production de sérum
anti-scorpionique.

PAR BOUZIANE MEHDI

AReggane, ville située à 150 km
au sud d’Adrar, pas moins de
2.450 scorpions ont été collec-

tés par de jeunes volontaires, lors
d’opérations menées dans le cadre des
campagnes de prévention pendant la
période estivale, ont indiqué, mercredi
dernier, les organisateurs, précisant, à
l’APS, que les opérations de ramas-
sage ont permis la collecte de cet
"important" nombre de scorpions à
travers les jardins et ruelles de deux

Ksour, à savoir Taârabte et N’Fis rele-
vant de la commune de Reggane. Jugé
"important", ce chiffre démontre on ne
peut mieux la gravité de la proliféra-
tion des scorpions dans la région, a
considéré le coordinateur de cette ini-
tiative, Azaoui Mahdi, soulignant que
"cette situation nous interpelle à
intensifier les actions de prévention et
de lutte contre l’envenimement scor-
pionique" en favorisant l’hygiène du
milieu. Selon l’APS, le mouvement
associatif de Reggane a, pour sa part,
salué cette action préventive qui
prouve le degré de conscience chez les
jeunes à la nécessité de veiller à la
protection de la santé publique, avant
d’appeler les autorités et les instances
locales à l’encouragement et à l’ac-
compagnement de ce genre d’initia-
tives.
Pour le représentant du mouvement
associatif de Reggane, Laâroussi

Abdelkader, l’ouverture d’une
antenne de l’Institut Pasteur au niveau
de cette région est impérative afin de
contribuer à la production de sérum
anti-scorpionique.
Quant au président de l’association
locale d’aide aux malades, Toumi
Abderahmane, il a exprimé, lors d’une
cérémonie en l’honneur de ces jeunes
volontaires, sa reconnaissance envers
leur initiative, tout en exhortant les
habitants des autres ksour de la région
à prendre des actions préventives
similaires.
Jusqu’à la fin du mois de juin dernier,
au moins 1.657 piqûres de scorpions
ont été recensées dans la wilaya
d’Adrar et, fort heureusement, aucun
cas mortel n’a été déploré, a indiqué
la direction de la santé, de la popula-
tion et de la réforme hospitalière.

B. M.

MOSTAGANEM

Inauguration et mise en service de plusieurs
structures sportives et de jeunesse

Plusieurs structures sportives et de
jeunesse ont été inaugurées et mises
en service vendredi à Mostaganem,
lors de la visite de travail et d'inspec-
tion effectuée dans la wilaya par le
ministre de la Jeunesse et des Sports,
Mohamed Hattab. M. Hattab a pro-
cédé, dans le quartier Salamandre
dans la commune de Mostaganem, à
l'inauguration d'un nouveau centre de
vacances et de loisirs, d'une capacité
de 200 lits, dont le coût s'élève à 84
millions de dinars, outre la mise en
service de trois stades de football de
proximité.
Le centre de Salamandre s'ajoute au
centre de vacances et de loisirs de
Sidi-Lakhdar, ouvert cette année et
dix autres structures de jeunesse que
compte la wilaya, avec une capacité
de 800 lits. Le ministre a également
inauguré une salle de sport au quartier
Laklou-Abdelkader, dans la commune
de Mostaganem, dont le coût global
s'élève à 55 millions de dinars et un
complexe de proximité dans la com-
mune d’Aïn-Nouissy (16 km à l'ouest

de Mostaganem). Outre ce projet qui a
coûté 84 millions de dinars, la wilaya
a bénéficié de cinq projets pour la réa-
lisation de cinq complexes sportifs de
proximité similaires, d'un montant
estimé à 450 millions de dinars, dans
les communes de Sidi-Ali, Aïn-
Boudinar, Souaflia, Stidia et Sour.
M. Hattab a inspecté, en outre, le stade
Mohamed-Ben Saïd au complexe
omnisports Commandant-Farradj,
ayant bénéficié de travaux de réamé-
nagement, d'une valeur de 1,15

milliard de dinars, ayant nécessité sa
fermeture pendant quatre ans. A la fin
de sa visite, le ministre a remis des
médailles aux vainqueurs des courses
individuelles contre la montre, organi-
sées dans la cadre des compétitions de
la troisième journée du championnat
arabe des nations de cyclisme, qui se
tient actuellement à Mostaganem avec
la participation de 130 cyclistes de 13
pays arabes.

APS

TAMANRASSET
Réalisation

de 34 stades
de proximité

Pas moins de 34 stades de proximité en
gazon sont en cours de réalisation au
profit des jeunes à travers les communes
de la wilaya de Tamanrasset, ont
annoncé, mardi dernier, les responsables
du secteur de la jeunesse et des sports
(DJS).
Une enveloppe de plus de 157 millions
dinars a été consacrée pour ces nouvelles
structures sportives, dont les travaux
sont à différents degrés d’avancement, a
expliqué, à l’APS, le directeur du secteur
par intérim, Najmi Miloud. Elles sont
réparties à travers les quartiers et vil-
lages relevant de plusieurs communes de
la wilaya, à l’instar de celle du chef-lieu
de wilaya (14 stades), les deux
communes frontalières, In-Guezzam,
Tin Zaouatine (1), et les villages encla-
vés de Tarhanante, Tahift et
Taghouhaout.
Ces nouvelles structures sportives vien-
nent s’ajouter aux 42 stades de proximité
existants dans la wilaya, appelées à assu-
rer aux jeunes les conditions appropriées
pour la pratique du football, et protéger
ainsi cette frange des fléaux sociaux, a
ajouté ce responsable.
L’exploitation et la gestion des ces struc-
tures sportives sont assurées en étroite
coordination avec les acteurs associatifs
locaux, a-ton signalé. Dans le même
contexte, un montant de plus de 332 mil-
lions dinars a été réservé pour huit
nouvelles piscines de proximité qui sont
également en cours de réalisation à tra-
vers les différents quartiers de la ville de
Tamanrasset.
Ces infrastructures offriront aux jeunes
de cette région du Grand Sud de pays de
nouveaux espaces de loisirs et la pra-
tique de la natation.

ILLIZI
Intervention pour
l’évacuation des
eaux pluviales

Les éléments de la Protection civile de la
wilaya d’Illizi sont intervenus pour éva-
cuer les eaux pluviales des habitations
au niveau du quartier Ifri à Djanet suite
aux intempéries ayant touché, la
semaine dernière, cette région (420 km
du chef-lieu de wilaya), a indiqué,
dimanche dernier, la direction de la
Protection civile.
Une trentaine d’agents d’intervention a
été mobilisée pour l’opération d’évacua-
tion des eaux pluviales accumulées dans
ces habitations et quelques établisse-
ments publics, a déclaré à l’APS le
directeur de la Protection civile par
intérim, le lieutenant-colonel Khalifa
Azouz, ajoutant qu’aucun dégât
important n’est à déplorer.
Le même officier a assuré que ses ser-
vices sont toujours sur le terrain et que
toutes les dispositions nécessaires ont
été prises pour faire face à cette
situation.
Une cellule de crise a été mise en place
par les autorités de la wilaya pour suivre
la situation et des moyens humains et
matériels ont été réquisitionnés en vue
d’assurer une meilleure prise en charge
des familles dont les habitations ont été
envahies par les eaux pluviales.

APS
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L’USM Alger affrontera,
aujourd'hui à 19h, l’équipe
irakienne des Forces
aériennes, au stade Omar-
Hamadi de Bologhine, en
match comptant pour les 16es
de finale retour de la Coupe
arabe, avec l’intention de
confirmer le résultat du match
aller (0-1).

PAR MOURAD SALHI

Prévu initialement au 5-Juillet à
Alger, ce rendez-vous aura lieu
finalement à Bologhine, en raison

de la fermeture du 5-Juillet pour tra-
vaux. Une décision qui a surpris l’ad-
versaire qui a l’habitude d’évoluer sur
du gazon naturel.
L’USM Alger, qui s’était imposée
avec l’art et la manière lors du match
aller disputé au mois d’août passé, sur
un but de Mahious, tentera de profiter
de l’avantage du terrain et du public
pour remporter ce match.
Thierry Froger, l’entraîneur des
Rouge et Noir, a déclaré il y a
quelques jours, que son équipe tentera

de gagner toute les compétitions dans
laquelle elle est engagée. Présent sur 4
fronts, à savoir championnat, Coupe
d'Algérie, Coupe de la Confédération
africaine et Coupe arabe, le club de
Soustara est appelé à bien gérer ses
forces. "On ne compte pas lâcher
rien. Nous allons aborder chaque
compétition à part. Après le cham-
pionnat, nous sommes appelés à nous
concentrer exclusivement sur le match
retour de la Coupe arabe contre les
Forces aériennes d’Irak. Il faut se
méfier de cette équipe capable de ren-
verser la vapeur. Nous devrons rester
concentrés", a indiqué le coach
usmiste qui confirme que la fatigue
commence à se faire sentir chez ses
joueurs.
Pour lui, le match en retard face au
CABBA dans le cadre de la 3e journée
de la Ligue 1 Mobilis a été une "bonne
préparation" avant d’affronter
l’équipe d’Irak "c’est une bonne pré-
paration pour la Coupe arabe, même
si la fatigue commence à se faire sen-
tir de plus en plus", a-t-il dit.
Côté effectif, le match d’aujourd’hui
connaîtra le retour du milieu de terrain
Hamza Koudri qui a purgé sa sanction
de 8 matchs depuis la saison dernière.

Le premier responsable à la barre
technique usmiste devrait donc être
soulagé du retour à la compétition
d’un élément de qualité sur lequel il
compte énormément. Concernant
l’adversaire, les Forces aériennes
d’Irak, un club qui a gagné à 5
reprises le championnat et remporté
également 4 Coupes nationales dont
la dernière en 2016. Le club basé à
Baghdad compte également à son
actif deux Coupe de l'AFC, une com-
pétition ouverte aux clubs des pays
jugés en développement par la
Confédération asiatique de football
(AFC). Les Algérois sont donc avertis
et une certaine méfiance doit être de
mise de leur côté.
Leader de championnat national, qua-
lification aux quarts de finale de la
Coupe de la Confédération africaine
de football, le club phare de Soustara
se trouve à 90 minutes d’une autre
qualification pour les 16es de finales
de la Coupe arabe des clubs. Certes,
les coéquipiers de Chafai n’ont besoin
que d’un match nul vierge pour vali-
der leur qualification, mais ils doivent
frapper un bon coup sur leurs bases et
devant leurs inconditionnels.

M. S.

Le WA Tlemcen a confirmé ses
grandes ambitions, cette saison, en
rejoignant l’ASO Chlef en tête du
classement de la Ligue deux Mobilis
de football à l’issue de la 5e journée
jouée vendredi, mais son entraîneur
Foued Bouali ne s’enflamme pas.
"Cette première place récompense
nos efforts fournis depuis l’intersai-
son, mais nous devons garder les
pieds sur terre, car le chemin est
encore long", a déclaré le coach à
l’APS au lendemain de la victoire
ramenée d’Alger face à l’USM El
Harrach (2-0).
Le WAT, qui a retrouvé la Ligue
deux la saison passée, a failli rétro-
grader de nouveau en division natio-
nale et attendu l’avant-dernière jour-
née du championnat pour assurer son
maintien. Mais de profonds change-

ments ont été opérés à tous les
niveaux dans le club, lors de l’inter-
saison, des changements qui com-
mencent déjà à donner leurs fruits.
Cependant, l’entraîneur Bouali, un
enfant du club qui a fait son retour au
bercail après plusieurs années passés
dans différents clubs locaux et étran-
gers, refuse de promettre quoi que ce
soit aux supporters qui se remettent à
rêver d’accession.
"Nous n’avons jamais parlé d’acces-
sion, et nous refusons d’en faire une
fixation. Le plus important pour nous
est de continuer à travailler sérieu-
sement et durement comme on le fait
depuis l’intersaison, tout en étant
persuadés que tout bon travail finira
par payer", a expliqué Bouali.
Ce technicien, qui avait réussi un
parcours honorable avec la JS

Saoura, la saison passée, avant qu’il
ne soit démis de ses fonctions en
début de la phase retour, a reconnu
au passage qu’il existait encore des
carences au sein de son effectif, et
qu’il devrait y remédier dans les pro-
chaines journées.
Il a également appelé à éviter de met-
tre une pression supplémentaire sur
ses capés et les laisser travailler dans
la sérénité "pour préserver cette
dynamique de bons résultats préva-
lant depuis le début de cet exercice",
a-t-il conseillé.
Le WAT partage la première place au
classement avec l’ASO Chlef, accro-
ché à domicile par l’US Biskra (0-0),
avec 11 points chacun, sachant que
les trois premiers accèderont en
Ligue 1 en fin de saison.

COUPE ARABE (1ER TOUR) : USMA-FORCES AÉRIENNES

Les Rouge et Noir pour
la confirmation

LIGUE 2 MOBILIS

le WA Tlemcen co-leader, l’entraîneur
Bouali ne s’enflamme pas

JM ORAN-2021
1,94 milliard DA pour
la réhabilitation de
six infrastructures

sportives
Une enveloppe financière de l’ordre
de 1,94 milliard de dinars est réser-
vée pour la réhabilitation de pas
moins de 6 infrastructures sportives
à Oran en prévision des Jeux médi-
terranéens que va abriter cette ville
en 2021, a-t-on appris samedi de la
direction locale de la jeunesse et des
sports.
Les sites sportifs concernés par cette
vaste opération de réhabilitation et
rénovation sont respectivement
l’Institut national de formation supé-
rieure des cadres de la jeunesse et
des sports d’Aïn el-Turck, du champ
de tir à Bir el- Djir, du complexe
équestre d’Es-Senia, du palais des
sports Hammou-Boutelilis, de la pis-
cine olympique du jardin public à
M’dina J’dida et du complexe de
tennis à Haï-Essalam, a précisé la
même source.
Ces infrastructures concernées
devraient être livrées en fin 2019 ou
au plus tard lors du premier trimestre
de l’année 2020.
Outre ces sites, Oran va bénéficier
d’un nouveau complexe sportif dont
les travaux sont toujours en cours. Il
est composé entre autres d’un stade
football de 40.000 places, d’un stade
d’athlétisme de 6.000 places, d’une
salle omnisports de 6.000 places
également et un complexe nautique
composé de quatre bassins.
Des travaux de réalisation d’un vil-
lage méditerranéen d’une capacité
d’accueil avoisinant les 5.000 lits se
poursuivent aussi dans la commune
de Bir el-Djir.
L’Algérie accueillera en 2021 les 19es
Jeux méditerranéens pour la
deuxième fois de son histoire, après
avoir abrité, à Alger, l’édition de
1975.

CAF CC
Vers la suspension
de l’adversaire
de l’USMA

Le prochain adversaire des rouge et
noir en quarts de finale de la Coupe
de la Confédération de la Caf pour-
rait bien être suspendu de la compé-
tition par l’instance continentale de
football.
L’un des dirigeants du football égyp-
tien, Magdi Abdelghani, a annoncé
que le club d’Al-Masry pourrait bien
être exclu de la CAF CC en raison de
la plainte du joueur burkinabé,
Aristide Bancé, au niveau de la CAF.
L’international burkinabé avait d’ail-
leurs déclaré en juillet dernier : "Le
football n’est pas l’esclavage, mais
il y a l’esclavage en Égypte. J’en
parle et rien ne me fera peur. Les
joueurs étrangers ont normalement
droit à un permis de séjour". Ce der-
nier reproche à ses dirigeants d'avoir
trafiqué son contrat.
Les Algérois de l’USM Alger
devaient affronter les joueurs d’Al-
Masry C, le 16 septembre prochain à
Port-Saïd lors de la phase aller des
quarts de finale de la Coupe de la
Confédération de la CAF.

APS
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Référence : Emploipartner-1406
Poste : Emploi Partner recrute pour BTMATMEDCO
UN DIRECTEUR COMMERCIALETMARKETING
• Le Directeur commercial et marketing a une double
mission de stratégie et management.
• D’une part, il développe une stratégie relative à l’ensemble
des produits issus de l’entreprise, en élaborant des plans
marketing (analyse du marché, détermination des cibles,
choix des axes publicitaires), en adaptant constamment ses
plans par rapport à l’évolution du marché, en concevant et
mettant en place des actions promotionnelles destinées à
développer les produits et à en optimiser les ventes.
• D’autre part, il doit manager son équipe pour assurer le
développement du chiffre d'affaires, l'augmentation de la
productivité et le rendement de chacun. Au quotidien, il
forme et anime les équipes commerciales et marketing dont
il fixe les objectifs et suit les réalisations. Il coordonne les
études marketing, supervise les processus de
communication, l''administration des ventes, travaille à la
création et au lancement de nouvelles offres, se met en quête
d'éventuels clients

Missions :
• Analyse les études et les remontées d'informations du
terrain issues de la force commerciale et technique, pour
mieux cerner les tendances et les composantes du marché et
son évolution
• Evalue le positionnement de la société sur le marché,
• Suit l’amélioration de l’évolution des parts de marché,
• Définit les moyens adéquats pour développer l'offre de la
société et la réalisation des objectifs: structuration de la
force de vente, outils d'aide à la vente, administration des
ventes,
• Veille au bon dimensionnement de l'équipe commerciale et
recrute le cas échéant en collaboration avec le RH des
stagiaires pour la réalisation de missions ponctuelles et de
marketing
• Détermine les meilleurs arguments et les meilleurs
supports à utiliser tenant compte de l'environnement et du
marché puis propose à la DG une stratégie de
communication adaptée
• Participe à l'élaboration et valide les outils d’aide à la
vente (argumentaire, outils promotionnels…)
• Définit les modalités d’assistance et conseil pertinents aux
clients
• Coiffe et valide l’élaboration des kits de communication,
• Participe à la réalisation des publications (bulletins,
plaquettes….)
• Veille à la diffusion des supports d’information,
• Prend en charge l'organisation d'événements visant à
promouvoir l'offre de la société : salons, séminaire...
• Manage et supervise les processus de ventes, de
lancement et de communication des produits
• Suit l’avancée des produits concurrents et met en œuvre
des approches marketing et commerciales adaptées et
innovantes
• Suit et valide l’analyse de la concurrence et la traduit en
outils opérationnels
• Conçoit et met en place des actions promotionnelles
destinées à développer la commercialisation du produit et à
en optimiser les ventes
• Suit les campagnes publicitaires et promotionnelles,
• Propose la nature et les volumes des produits à lancer,
maintenir ou abandonner
• Pilote et met en œuvre la politique commerciale
• Participe et coiffe le lancement de nouveaux produits ou
services
• Identifie les cibles commerciales pertinentes pour la force
commerciale et définit des objectifs individuels et/ou
collectifs de développement du chiffre d'affaires
• Forme, encadre, motive son équipe et contrôle la
performance de chacun afin d’augmenter sa productivité et
développer ses compétences
• Dirige et anime la force commerciale : accompagnement
des commerciaux sur le terrain, conseils réguliers sur
l'approche commerciale…
• Fixe la politique tarifaire à appliquer à chaque client tenant
compte des marges tolérées
• Définit les conditions de vente selon la solvabilité du
client
• Elabore les stratégies de ventes offensives
• Assure la mise en œuvre des techniques de ventes
• Met en place un réseau de distribution
• Supervise les réseaux de vente et les circuits de distribution
• Assure le suivi des transactions commerciales et gère le
chiffre d'affaire
• Développe et suit les grands comptes
• Mène les négociations délicates et/ou avec les clients
stratégiques
• Suit les résultats commerciaux individuels et collectifs, et
valide l'atteinte des objectifs
• Organise et coiffe les revues de cohésion et de remise à
niveau pour tous les commerciaux, avec présentation des
nouvelles gammes de produits, élaboration de concepts de
vente innovants
• Participe à la formation et à l'intégration des nouveaux
collaborateurs

• Assure l'interface avec les autres Directions, notamment
celles travaillant sur le budget (approvisionnement,
finance, RH…) et veille à tout moment au respect des
procédures
• Assure la tenue et la régularité de travail du ses
collaborateurs
• Etablit une analyse des opérations des ventes opérées et
l’évaluation des résultats par rapport aux objectifs assignés
à la direction
• Assure le reporting auprès de la direction générale aussi
bien sur les évolutions du chiffre d'affaires que sur la
rentabilité de ses collaborateurs

Profil :
• Ingénieur commerciel / licencié en sciences commerciales
ingénieur en commerce extérieur/ médecin / pharmacien /
biologiste
• 10 ans d'experience
• Sens de communication
• Capacité de négociation et de persuasion
• Force de persuasion
• Rigueur, adaptabilité et mobilité
• Compétences managériales
• Sens de l’analyse
• Raisonnement inductif et déductif
• Doté d’esprit positif et créatif
• Focalisé sur les résultats
• grande résistance à la pression
• Capacité de détecter et de gérer les problèmes
• Maîtrise du français et de l’outil informatique
• Discrétion élevée et intégrité morale

Avantages :
• LAPTOP MOBILE / FORMATIONS QUALIFIANTES
& SEMINAIRES / DEPLACEMENTS A L’ETRANGER

Lieu de travail principal :
• Kouba

Référence : emploipartner- 1411
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN CADRE LOGISTIQUE

Missions :
• Gérer le traitement logistique de la commande, assurer le
suivi du transport en sachant réagir rapidement face aux
aléas
• Suivi des commandes au départ de l'usine ou depuis des
prestataires logistiques externes/fournisseurs
• Coordonner le suivi de la préparation avec différents
services.
• Relation avec les transitaires pour planifier, réserver et
organiser les transports
• Etablissement des documents liés au mode de transport
• Préparation de la documentation d'accompagnement de la
marchandise
• Communication au client des détails de l'expédition +
documents d'accompagnement
• Transmission des dossiers pour dédouanement au
transitaire et en assurer le suivi
• Rapprochement fin de mois avec la comptabilité
• Tenue à jour des documents de gestion logistique
• Gérer les réclamations clients.

Profil :
• Bac +04 ans de formation ou déclarant en douane.
• 03 à 04 ans d’expérience dans le domaine logistique ou
transit.

Lieu de travail principal :
• Alger

Référence : emploipartner-1408
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN RESPONSABLE HSE

Missions :
• Prise en charge des exigences légales et réglementaires en
matière de SIE.
•Coordination, suivi et reporting inter agences de la fonctionSIE
• Supervision, contrôle et compte rendu sur les activités de
surveillance et de gardiennage des sites de la société
• Montage et mise en forme du processus HSE
• Management et Pilotage du Processus de HSE.
• Mise en place du plan HSE. Pilotage de la veille réglementaire
HSE et garantie de son application.
•Conceptionet confectiond’indicateursHSEet tableauxdebord
• Gestion et suivi des tableaux de bord HSE.
• Vulgarisation, Formation et sensibilisation autour du
processus HSE

Profil :
• Ingénieur en HSE /Ingénieur contrôle qualité et
normalisation/Hygiène et sécurité industrielle
• Formation supérieure en hygiène, sécurité et
environnement.
• Expérience minimale 02 ans

• Expérience sur un poste similaire souhaitée
• Dynamique
• disponible

• Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1409
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN DIRECTEUR DE L’ADMINISTRATIONDIRECTEUR DE L’ADMINISTRATION
GÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANTGÉNÉRALE (CADRE DIRIGEANT).

Missions :
• Rattaché au président directeur général, vous encadrez
l'équipe de la direction de l'administration générale,
missions sont les suivantes:
• Assister le président Directeur Général dans la mise en
œuvre des décisions de gestion, de coordination et de
développement des activités relevant de son domaine de
compétence ;
• Manager la direction, concevoir, proposer et mettre en
œuvre les orientations stratégiques de ses différents
services.
• Veiller au respect des règles juridiques de fonctionnement
de l'administration et contribuer à l'amélioration des
procédures internes de l’entreprise.
• Garantir la qualité juridique des actes de la société,
participer à la rédaction de dossiers et d'actes administratifs
transversaux en lien avec les services.
• Assurer une veille juridique, apporter un conseil aux
services, alerter sur les risques juridiques et de contentieux
dans l’entreprise.
• Superviser les procédures contentieuses, mesurer les
enjeux et proposer des orientations.
• Supervise et contrôle la gestion des agences.
• Garantir l'organisation et le suivi des différents services et
superviser le pré-contrôle de légalité des actes.
• Supervise et contrôle la Gestion du patrimoine de
l’entreprise.
• Assurer le bon fonctionnement de la gestion des moyens
généra

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances approfondies en
législation et droit du travail
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 5 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maitrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles
• vous faites également preuve de qualités d'analyse, de
synthèse et avez le sens du service public
• Bon manager, disponible et à l'écoute de vos agents, vous
savez piloter une équipe pluridisciplinaire.

Lieu de travail :
Alger

Référence : emploipartner- 1410
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
UN COORDINATEUR SIE (SÛRETÉ INTERNE
D’ÉTABLISSEMENT)

Missions :
• Rattaché au Responsable HSE
• Coordinateur des structures de sûreté interne des agences
• Consolide les moyens humains et matériels des dispositifs
à mettre à la disposition des SIE locales
• Coordonner les relations de la société de gardiennage
• Suivi des actions de plusieurs commissions (Inventaires,
Créances
• Hygiène et sécurité) Autres activités sur la gestion du
patrimoine.
• Veiller à l’application de la réglementation relative à
l’hygiène et la sécurité du travail
• S’assurer de la mise en application des mesures de
prévention

Compétences :
• Niveau universitaire exigé et âgé de 45 ans au maximum
• Vous avez également des connaissances en Hygiène et
sécurité
• Vous connaissez le fonctionnement et les procédures
administratives
• Expérience d’au moins 2 ans dans un poste similaire
• Bonnes capacités de rédaction (français et arabe), l’anglais
serait un plus
• Maîtrise parfaite de l’outil informatique
• Autonome, réactif et doté de fortes aptitudes
rédactionnelles et relationnelles, vous faites également
preuve de qualités d'analyse, de synthèse et avez le sens du
service public.
• disponible

Lieu de travail :
Alger.

Référence : emploipartner- 1412
Poste : Emploi Partner recrute pour FILTRANS SPA
DES COMMERCIAUX LOGISTIQUES

Descriptif de poste:
• Elaborer la proposition commerciale et arrêter avec le
client les modalités du contrat de vente ou le devis
• Commercialiser la prestation transport logistique.
• Prospection, développement de nouveaux clients
(exploitation des fichiers
• Prospecter des opportunités du réseau, suivi des outils
d’aide à la commercialisation afin d’identifier, détecter et
développer des opportunités…)
• Prospecter, développe et assure le suivi de la clientèle.
Dans la négociation commerciale
• Satisfaire les besoins du client en lui assurant rapidité et
sécurité dans le transport
• Répondre aux appels d’offres en étroite collaboration avec
le directeur de la division
• Veille permanente de la concurrence au niveau local et
national
• Reporting…

Capacités et expérience souhaitées:
• Niveau universitaire exigé et âgé de 35 ans au maximum
• Formation en logistique internationale ou commerce
internationale
• Au minimum 2 ans d’expérience
• Persévérance, bon relationnel
• Résistance au stress et capacité d'écoute sont nécessaires,
afin de déceler les besoins des clients et répondre à la
demande.

Lieu du travail:
• Alger

Référence : Emploipartner-1404
Poste : Emploi Partner recrute pour ATLAS COPCO
ALGERIE UN DIRECTEUR DES FINANCES

Missions:
• Garantir la fiabilité et l'exactitude des informations
comptables et des reporting de l’entreprise
• Analyse financière régulière.
• Gérer les relations avec les départements financiers et
comptables de l’entreprise
• Gérer les relations avec les institutions financières, les
auditeurs et tout autre acteur externe,
• Suivre les facturations, le recouvrement,
• Assurer le reporting mensuel/budget,
• Assurer l'application des règles comptables locales en
fonction des besoins identifiés,
• Assurer le contrôle et le suivi de la trésorerie dans le
respect des procédures de l’entreprise,
• Autoriser le paiement des fournisseurs
• Suivi de la gestion des stocks

Profil :
Expérience requise
• Au moins 2 à 3 ans d’expérience sur le même poste
• Expérience exigée en multinationale ou en entreprise
privée

Diplôme requis
• Licence en finances

Compétences
• Maîtrise de l’anglais obligatoire (pour la communication
avec le groupe, lecture, mail, téléconférence)
• Bonnes connaissances des systèmes de contrôle de
gestion (en interne)
• Bonnes connaissances de la réglementation en vigueur
(lois de finances, comptabilité, compétences analytiques
• Très bonnes connaissances en finances
• D’excellentes compétences interpersonnelles
• Doit être fiable pour maintenir une stricte confidentialité
• Aptitude aux présentations fréquentes
• Aptitudes à la communication verbale et écrite,
• Capacités de définir des priorités et respecter les délais
• Très bon sens de l’organisation,
• Aptitude à la prise de décision pour aux besoins du
développement
• Excellent niveau dans la résolution des problèmes
• Compétences en informatique

Lieu de travail principal :
• Alger / Route de Sidi Menif Tranche 3 Lot N°119
ZERALDA.

Référence : emploipartner- 1407
Poste : Emploi Partner recrute pour - Red FabriQ –UN
INGÉNIEUR DE DÉVELOPPEMENT .NET

Comment répondre à nos annonces
Si l’une de nos offres d’emploi retient votre attention, faites-nous connaître vos motivations en nous adressant un C.-V avec photo

+ lettre de motivation en précisant votre réel intérêt pour ce poste, par mail, en vous rendant sur notre site :
www.emploipartner.com

Tel : 021 680 296/021 687 086
Fax : 021 298 595

OOffffrreess  dd''eemmppllooiissOffres d'emplois

L'Algérie a "suffisamment de
financements" et n'a besoin
d'emprunter ni auprès de la
Banque mondiale ni auprès
d'autres institutions
financières, a affirmé le vice-
président de la Banque
mondiale chargé de la région
Moyen-Orient et Afrique du
Nord (Mena), Ferid Belhadj.

"N otre (Banque mondiale) engage-
ment en Algérie n'est pas basé
sur le financement de projets.

L'Algérie a suffisamment de financements
et n'a besoin d'emprunter ni auprès de la
Banque mondiale ni auprès de quelqu'un
d'autre. Notre engagement avec l'Algérie
est un engagement que nous avons élevé
au niveau d'un dialogue et d'un échange
d'expériences", explique le représentant de
la BM en visite en Algérie du 4 au 7 sep-
tembre. "Nous prenons l'expérience algé-
rienne et nous voyons dans quelle mesure
elle est pertinente et dans quelle mesure
elle peut être appliquée avec des adapta-
tions dans d'autres pays. D'autre part, nous
prenons les expériences de la Banque mon-
diale à travers ses recherches et son travail
d'analyse que nous proposons à la partie
algérienne. C'est véritablement un
échange de connaissances et aussi un tra-
vail dans lequel la coopération technique
devient un axe fondamental dans la relation
entre la Banque mondiale et l'Algérie",
fait-il valoir.
Questionné sur le bilan de sa visite en
Algérie, le représentant de l'institution de
Bretton Woods soutient que les rencontres
qu'il a eues avec les ministres, respective-
ment, des Finances, de l'Intérieur, des
Collectivités locales et de l'Aménagement

du territoire, des Travaux publics et des
transports et de l'Industrie et des Mines,
ainsi qu'avec le gouverneur de la Banque
d'Algérie, ont permis de faire un tour d'ho-
rizon de la situation économique en
Algérie avec ses dimensions et profon-
deurs sociales : "Ce que j'ai tiré de ce pre-
mier contact c'est qu'on est en présence
d'une nouvelle Algérie", souligne-t-il.
"On est en train de voir des évolutions
dans la manière d'appréhender la question
économique, des évolutions dans la rela-
tion entre les secteurs public et privé et
dans la place de plus en plus importante et
pertinente accordée au secteur privé dans
l'appréciation générale de l'économie  algé-
rienne", relève M. Belhaj.
Mais pour le représentant de cette institu-
tion financière mondiale, l'une des ques-
tions primordiales en Algérie est la diver-
sification de son économie :
"Aujourd'hui, l'Algérie est une économie
qui est centrée sur les hydrocarbures. Il est
clair que pour l'Algérie, dont nous voyons
un futur sur les 20 ou 30 prochaines
années, cette focalisation sur les hydrocar-
bures n'est pas porteuse." A ce propos, il
relève qu'à travers les rencontres qu'il a
eues lors de sa visite, "il y a cette
conscience qu'il faut lever ces contraintes
du secteur privé et donner plus de champ
d'action aux entrepreneurs et à ceux qui ont
la volonté de prendre des risques pour la
promotion de l'entreprise et la croissance
qui sera beaucoup plus pérenne".

Intégrer les jeunes dans le
développement économique

à travers un système
éducatif adéquat

De surcroît, le vice-président de la BM a
mis l'accent sur l'importance d'intégrer les
jeunes dans le développement économique
à travers un système éducatif
adéquat : "Quand on regarde la région

Mena d'une manière générale, il y a une
pression démographique qui est en train de
se faire sentir de plus en plus. D'ici à
2050, il y aura plus de 300 millions de
jeunes à la recherche d'emploi dans toute la
région.
L'Algérie aura aussi son lot de pression
démographique et il faudra prendre acte de
cette pression et l’utiliser avant les siens.
C’est-à-dire faire que cette énergie que la
jeunesse recèle soit mise à la contribution
à la croissance, à la créativité et à trouver
de nouvelles voies de développement éco-
nomique". "Nous pensons que cette jeu-
nesse doit être servie par un effort sur les
questions de l'éducation, un effort renou-
velé et plus important non seulement en
terme des dépenses mais aussi en terme de
l'efficacité de ces dépenses. L'Algérie et
tous les pays de la région dépensent beau-
coup pour l'éducation. Mais il faut faire en
sorte que le système éducatif soit en adé-
quation avec ce que le marché du travail
requiert sachant que ce marché est en train
d'évoluer et que, donc, l'éducation ne doit
pas être une éducation livresque mais une
éducation qui permet une agilité et qui per-
met aux étudiants et élèves d'être formés
pour la compréhension des choses plus
qu'à la connaissance des choses.
Il faut que ces jeunes soient dans une
situation de s'adapter aux différentes évolu-
tions du marché du travail et aussi aux
évolutions des nouvelles technologies qui
sont un facteur fondamental dans l'écono-
mie mondiale".
Dans ce sens, il soutient que le développe-
ment des nouvelles technologies est parmi
les engagements de la BM dans la région
Mena : "Le développement des nouvelles
technologies est notre engagement dans la
région Mena pour être non seulement une
force d'accompagnement mais aussi une
force de proposition et pour que ces nou-
velles technologies ne soient pas pour la

région un facteur de suivisme mais
qu'elles soient un facteur pour plus de
développement et de créativité". Pour ce
qui est de la contribution de la BM dans la
mise en œuvre du Plan de développement
de l'Algérie à l'horizon 2035, intitulé pro-
jet "Vision de l'Algérie à l'horizon 2035",
il a expliqué qu'il ne s'agit pas d'assistance
mais plutôt de dialogue que la BM a
ouvert avec le gouvernement algérien. "Il
est intéressant de voir qu'il y a une conver-
gence de vues entre les nombreuses
équipes de la BM et les interlocuteurs algé-
riens que ce soit au niveau gouvernemen-
tal ou quand on élargit la conversation aux
opérateurs du secteur privé qui voient dans
cet exercice une manière de regarder le pays
à travers un angle de modernisation et de
réalisme, et ce, quand il s'agit de regarder
ce que d'autres sont en train de faire et
comment le monde est en train d'évoluer",
insiste-t-il.                                      

R.  E.
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VICE-PRÉSIDENT DE LA BANQUE MONDIALE :

"L'Algérie n'a pas besoin
d'emprunter ià l'extérieur"

L'ÉTAT S'INTÉRESSE À LA FIGUE DE BARBARIE

Prise en charge de la production 
et de la transformation

Le ministère de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche,
Abdelkader Bouazghi, a affirmé que son
département prendra en charge l’encadre-
ment, le développement de la production
et la transformation de la figue de Barbarie
à travers le pays.
Présidant l’inauguration d’une unité de
transformation de la figue de Barbarie dans
la zone d’activités Chekaka, dans la com-
mune de Sidi Fredj, le ministre a indiqué
qur l'initiative de production et de transfor-
mation de ce fruit "nous amène à s’acquit-
ter de la responsabilité de soutenir tous
ceux qui s’engagent dans cette acti-
vité"."L’appui du département de l’agricul-
ture à cette activité est lié à la valeur ajou-
tée qu’elle apporte à l’économie nationale,
aux emplois générés et à la création d'un
microclimat", a relevé  Abdelkader
Bouazghi qui avait reçu des explications
sur la capacité de cette unité visant la pro-
duction  de 1.500 litres d’huile de figue de
Barbarie et 400.000 litres de vinaigre
extrait de ce fruit.
Le ministre qui avait présidé également

l’ouverture du 2e Salon national de la figue
de Barbarie, a souligné que les expériences
menées par les premiers opérateurs enga-
gés dans la transformation de la figue de
Barbarie ont montré que 25 produits à uti-
lisation médicale, cosmétique et en  ali-
mentation du bétail pouvaient être extraits
de ce fruit.
Il a également invité les producteurs à
s’organiser et à coordonner avec les
diverses structures administratives et de
recherche scientifique pour assurer le déve-
loppement de cette activité.
Le ministre a suivi un exposé sur la cul-
ture de la figue de Barbarie dans cette
wilaya qui occupe 8.120 hectares dont
6.200 dans la commune de Sidi Fredj assu-
rant un rendement moyen de 105 quintaux
à l’hectare.
Au siège de la Coopérative des céréales et
légumes secs (CCLS), M. Bouazghi a
salué les performances de la filière céréa-
lière de la wilaya durant la saison 2017-
2018 marquée par la collecte d’un million
de quintaux contre 300.000 quintaux la
saison précédente et de 16.000 quintaux de

lentilles sur 94.000 quintaux collectés à
travers tout le pays.
Le ministre a rappelé que la production
céréalière 2017/2018 du pays a constitué
un record "historique" avec 60,5 millions
quintaux contre 34,7 millions quintaux
enregistrés la saison dernière.
Les quantités de cette production collectées
par les CCLS du pays a également atteint
le volume record de 27 millions de quin-
taux "jamais atteint auparavant", a-t-il
noté.
Le ministre a également rappelé les pro-
jets engagés par les pouvoirs publics pour
augmenter les capacités de stockage des
céréales par la construction de 39 nou-
veaux entrepôts d’une capacité globale de
8,2 millions quintaux, dont 9 entrepôts
confiés à une entreprise chinoise dont
certains ont été déjà réceptionnés.
Le ministère de l’Agriculture, a ajouté son
premier responsable, assure le suivi de
cette opération afin que ces entrepôts
soient opérationnels lors de la prochaine
campagne moisson-battage.

R.  E.

LE QATAR VA INVESTIR
10 MILLIARDS D'EUROS
EN ALLEMAGNE

Un grand projet
dans le gaz

naturel liquéfié
Le Qatar a annoncé son intention d’inves-
tir 10 milliards d’euros sur cinq ans en
Allemagne, notamment dans un projet de
gaz naturel liquéfié (GNL), afin de renforcer
ses liens avec la première économie
d’Europe et le plus gros consommateur
européen d’énergie.  En déplacement à
Berlin à l’occasion d’une conférence bila-
térale sur l’investissement,  l’émir du
Qatar, Tamim ben Hamad al Thani, a pré-
cisé que les fonds débloqués par Qatar
Investment Authority (QIA), l’un des dix
premiers fonds souverains au monde, per-
mettraient des investissements supplé-
mentaires dans le secteur financier alle-
mand. Ils serviront aussi à des développe-
ments dans les technologies de l’informa-
tion, l’intelligence artificielle et la santé.
Le Qatar a déjà investi 25 milliards d’euros
dans des entreprises allemandes de premier
plan comme Volkswagen,  Siemens ou
encore Deutsche Bank.  "Pour exprimer
notre confiance dans la force de l’écono-
mie allemande et l’importance d’investir
dans celle-ci,  j’annonce l’intention du
Qatar de réaliser des investissements de 10
milliards d’euros dans l’économie alle-
mande au cours des cinq prochaines
années", a déclaré Tamim ben Hamad al
Thani. Il a dit prévoir dans les années qui
viennent un rebond des transactions com-
merciales entre l’Allemagne et le Qatar,
celles-ci ayant légèrement diminué en
volume en 2017 après avoir doublé à envi-
ron 2,8 milliards d’euros.  Youssouf
Mohammed al Djaïdah, directeur général du
Qatar Financial Centre, a déclaré que son
pays proposait des incitations aux entre-
prises étrangères pour tenter de tripler le
niveau actuel des investissements directs
étrangers dans le pays. Le Qatar accueillera
la Coupe du monde de football en 2022, ce
qui offre des opportunités d’investisse-
ments dans la construction, l’ingénierie et
la logistique, ont indiqué les autorités du
pays.

R.  E.
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PAR RAYAN NASSIM
Chakib Khelil a affirmé, dans une vidéo
posté hier, qu’un des freins aux investisse-
ments étrangers en Algérie est le besoin que
ressentent les entreprises étrangères de pas-
ser à chaque fois par Paris. "Avec les
Américains, nous avons un dialogue et une
coordination dans beaucoup de domaines.
Notre problème se situe au niveau des
affaires. Beaucoup d’investisseurs améri-
cains, lorsqu’on les invite à investir en
Algérie, disent qu’ils doivent passer par
Paris", a déclaré l’ancien P.-dg de Sonatrach
et ex-ministre de l’Énergie lors d’une confé-
rence dont la date et le lieu n’ont pas été pré-
cisés sur la vidéo postée. La vidéo est inti-
tulée "Chakib Khelil déclare : la France est
un obstacle à l’investissement étranger en

Algérie"."Le problème ce n’est pas celui des
Américains mais le nôtre parce que nous
avons une culture arabe et française et
lorsqu’on apprend le français et l’arabe, il
devient difficile d’aller à Washington pour
parler et négocier avec les Américains", a-t-
il ajouté dans un discours confus. "C’est
pour ces raisons qu’il faut un effort, notam-
ment au niveau du ministère des Affaires
étrangères qui doit jouer un rôle en attirant
les investissements et faire en sorte que les
Américains comprennent la situation en
Algérie et comprennent qu’ils ne sont pas
obligés de passer par Paris", a poursuivi
Chakib Khellil. Comparant Sonatrach aux
autres entreprises algériennes, Khelil a
affirmé que les entreprises étrangères qui tra-
vaillent dans les hydrocarbures "viennent

directement" en Algérie, sans passer par
Paris. Il s’est aussi interrogé sur la présence
en Algérie des sociétés de services dans le
domaine des hydrocarbures et leur absence
dans les autres domaines. "Les autres ne
viennent pas parce qu’ils n’ont pas de liens
et nos entreprises n’ont pas de personnel qui
parle anglais", a expliqué Chakib Khelil. Ce
n’est pas la première fois que Chakib Khelil
tient des propos hostile à la France et
encense les États-Unis. Le 25 août dernier,
Chakib Khelil s’est dit favorable à l’utilisa-
tion de l’anglais à la place du français en
Algérie. "Parce que tous les pays qui ont
réussi utilisent l’anglais et tous les pays qui
ont échoué utilisent le français. Regardez
l’Afrique !", a-t-il justifié.

R. N.

PAR RAHIMA RAHMOUNI

L e ministre de l’Agriculture, du
Développement rural et de la Pêche,
Abdelkader Bouazhi, a révélé hier que

la production nationale des œufs en
Algérie a connu une hausse considérable
passant de 3,8 milliards unités en 2009 à
6,6 milliards unités en 2017, soit une
hausse de
76,3 %, ce qui a favorisé l’exportation des
œufs vers certains pays étrangers.
M. Bouazgui a fait état hier de la crois-
sance de la production nationale des œufs
ces dernières années, indiquant que le sur-
plus de la production a permis à l’Algérie
à exporter des œufs et des produits à base
de viande blanche.
Par ailleurs, Bouazghi a indiqué, que la
filière avicole a connu depuis quelques
années un développement très important.
Ainsi, la valeur de production nationale de
la viande blanche a atteint 155,5 milliards
de dinars en 2017.
"La viande blanche est passé de 54,8 mil-
liards de dinars en 2009 à 155,5 milliards
de dinars en 2017 soit une progression de
184 %", a précisé le premier responsable
du secteur .
La viande blanche est produite à 90 % par

des privés Bouazghi est intervenu ce
samedi lors d’une Journée nationale
d’étude sur la Filière avicole.

14 Conseils interprofession-
nels agricoles installés

Quatorze Conseils interprofessionnels
mixtes de différentes filières agricoles ont
été installés dans le cadre de la régulation ,
la réorganisation et l’amélioration du sec-
teur agricole en Algérie , a indiqué, égale-
ment Abdelkader Bouazghi.
L’organisation du secteur à travers l’ins-
tauration des Conseils interprofessionnels
cible d’abord les filières stratégiques afin
de renforcer et promouvoir la production
nationale dans les filières agricoles, a
expliqué Bouazghi lors d’une rencontre
nationale organsinée aujourd’hui à Alger
sur la filière des viandes blanches .
Ces conseils interprofessionnels mixtes
ont pour but de soutenir les chambres
d’agriculture et le développement des acti-
vités agricoles. Le ministre explique que
"depuis le début de l’année en cours, le
gouvernement a engagé tous les moyens à
l’ensemble des auteurs du monde agricole
pour améliorer la productivité et le rende-
ment agricole en Algérie".

L’Algérie a cessé l’importation
des viandes blanches

Abdelkader Bouazghi, a évoqué par ail-
leurs, la dynamique que connait le secteur
de l’agriculture en Algérie qui a connu une
croissance considérable cesdernières
années, affirmant que "l’Algérie a cessé
d’importer les viandes blanches".
M. Bouazgui affirme aujourd’hui que cette
mesure liée à l’annulation de l’importation
des viande blanches décidée par le gouver-
nement n’est pas le fruit du hasard. Cette
décision a été prise suite à la consolidation
des des programmes de développements
qui ont permis la promotion de la produc-
tion nationale des viandes blanches en
Algérie. Le ministre a indiqué également
que suite aux efforts consentis par le gou-
vernement en matière de "régulation" du
marché, contrôle sanitaire, amélioration
des conditions et structures d’abattage du
volaille , et les moyens de distribution,
l’Algérie a pu réalisé une croissance ,
voire un surplus de production, notam-
ment dans certaines filières tout comme
les des viandes blanches et du coût, il
affirme la suppression de l’importation des
viandes blanches.

R. R.

SELON BOUAZGHI

L’Algérie exporte les œufs vers la
Chine, le Qatar et le Vietnam

DANS UNE VIDÉO POSTÉ HIER

Nouvelle charge de Chakib Khelil
contre la France

BÉJAÏA
Profanation

d’un cimetière
chrétien

Le cimetière chrétien de la
commune d’Oued- Ghir, à
l’ouest de la commune de
Béjaïa a été profané par des
inconnus entre le jeudi 6 et
le vendredi 8 septembre.
Sur des photos publiées sur
les réseaux sociaux, on peut
voir un grand nombre de
pierres tombales fraîche-
ment brisées et retournées.
La profanation a suscité l’in-
dignation des bougiotes qui
ont été nombreux à dénon-
cer cet acte, certains y
voyant "une nouvelle tenta-
tive de salir la wilaya".

IN-GUEZAM
Découverte
D’une cache
d'armes et de

munitions
Les éléments de l'Armée
nationale populaire (ANP)
en opération de de lutte anti-
terroriste et de sécurisation
des frontières ont découvert
avant-hier une cache
d'armes et de munitions à
In-Guezzam, a indiqué hier
un communiqué du minis-
tère de la Défense nationale
(MDN).
La cache d'armes et de
munitions contenait, selon
la même source, "un fusil-
mitrailleur, un pistolet-
mitrailleur de type
Kalachnikov, ainsi que six
chargeurs et une importante
quantité de munitions s'éle-
vant à 1.023 balles de diffé-
rents calibres".

SÉTIF
Un jeune arrêté

pour avoir
aggressé une

fille
Les habitants de la ville de
Sétif sont sous le choc,
après la diffusion d’une
vidéo sur les réseaux
sociaux, montrant un
homme "uriner" sur une fille
du quartier la Pinède.
La scène est d’une extrême
humiliation et vulgarité et a
suscité une vive indignation
sur les réseaux sociaux. Une
jeune fille habitant le quar-
tier de la Pinède, dans la
ville de Sétif, a été sauvage-
ment agressée et humiliée
par un homme, qui l’avait
droguée, avant de se filmer
en train d’uriner sur sa vic-
time. Selon un site d’infor-
mation électronique, l’au-
teur présumé de cet acte
odieux, un jeune homme
âgé de 21 et répondant aux
initiales R. Islam, a été arrêté
par les forces de la sûreté.

R. N.

Abdelkader Bouazghi a indiqué, que la filière avicole a connu depuis quelques années un
développement très important. Ainsi, la valeur de production nationale de la viande blanche a

atteint 155,5 milliards de dinars en 2017.
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FORME ET BIEN-ÊTRE

Nutrition, hygiène
corporelle et mode de vie...

Etre bien dans son corps
et en bonne santé passe
par une bonne hygiène de
vie. Voici une liste de
conseils classés en 3
grandes catégories :
nutrition, hygiène
corporelle et mode de vie
Nutrition :
Ayez une alimentation équilibrée, variée

et dans des quantités raisonnables
- si possible mangez 5 fruits et légumes

par jour, 3 produits laitiers par jour, de la
viande et des féculents tous les jour et au
minimum du poisson 2 fois par semaine
Limitez les matières grasses, le sel et

les produits sucrés hydratez vous correcte-
ment en buvant de l'eau

Mode de vie
Mangez à des heures régulières cou-

chez vous à des heures régulières et res-
pectez une durée de sommeil de 7 à 8
heures de sommeil en moyenne (pour un
adultes) maintenez votre environnement
propre en faisant un grand ménage au
moins 1 fois par semaine changez fré-
quemment de torchon en cuisine nettoyez
l'intérieur de votre réfrigérateur toutes les
2 semaines privilégiez au maximum les
produits naturels pour le nettoyage de

votre intérieur pratiquez une activité phy-
sique régulière permet d'éliminer les
toxines
Respectez les consignes de

conservation des aliments chan-
gez régulièrement votre literie
Aspirez et retournez votre

matelas tous les 3 mois
évitez le tabac (même
passif) aérez quotidienne-
ment votre intérieur pen-
dant minimum 15
minutes en ouvrant en
grand toutes vos fenêtres

Hygiène
corporelle
Lavez vous régulière-

ment les mains car c'est
la partie du corps qui
véhicule le plus de
microbes avant et après
manger, avant de cuisiner,
après avoir éternué, en ren-
trant chez vous
Après avoir touché un ani-

mal. Prenez une douche ou un
bain tous les jours et savonnez
vous efficacement. Changez de
sous vêtements tous les jours et
portez des vêtement propres.
Prenez une douche après avoir pra-
tiqué une activité physique brossez
vous les dents 3 fois par jour.
Coupez vous régulièrement les
ongles des mains et ceux des pieds.

La patine du le temps a sans doute abîmé
votre sacs main en cuire et il à l'air défraîchi
mais pour une matière qui demeure indémo-
dable cela importe peu : voici quelques
conseils pour lui redonner toute sa jeu-
nesse !

Etape
de procédure :
Remplissez la moitié

d'un récipient d'eau tiède.
Ajoutez à l'eau du

savon et quelques

gouttes d'ammoniaque puis mélangez.
Nettoyez le sac à main avec ce mélange à l'aide
d'un chiffon ou d'un linge propre que vous aurez
trempé dans le liquide au préalable. Laissez
sécher votre sac tranquillement.

Frottez ensuite doucement le sac avec
un chiffon imbibé de jus de
citron sur toute la surface du
cuir. Laissez sécher à l'air libre.
Enfin, appliquez un cirage

incolore sur le cuir du sac à
main qui retrouvera alors sa
brillance et sa fraîcheur.

Soufflé aux courgettes
et au fromage

Ingrédients
4 courgettes moyennes
75 g de beurre
75 g de farine
50 cl d'eau de cuisson des courgettes
4 oeufs
Sel, poivre, noix de muscade
Fromage râpé
20 g de beurre pour beurrer les
ramequins

Préparation
Beurrer l'intérieur de 6 ramequins.
Parsemer chacun d'un peu de fromage.
Rouler le ramequin pour que le fromage
adhère partout et le retourner. Puis les
mettre au réfrigérateur.
Faire cuire les courgettes coupées en ron-
delles, 3 min dans de l'eau bouillante
salée. Les égoutter et conserver 50 cl
d'eau de cuisson. Ecraser à l'aide d'une
fourchette.
Dans une casserole, faire fondre le beurre.
Oter la casserole du feu et ajouter la
farine d'un seul coup. Mélanger pour
obtenir une crème et remettre sur le feu.
Ajouter l'eau de cuisson en tournant tout
le temps. Hors du feu, ajouter les jaunes
d'oeufs un par un. Ajouter les courgettes
et le fromage. Mélanger. Monter les
blancs d'oeufs en neige. Les incorporer
délicatement à la crème. Saler, poivrer et
râper de la noix de muscade.
Remplir les ramequins jusqu'à 1 cm du
bord. Enfourner aussitôt pour 20 min,
sans ouvrir la porte du four.

Beignets à la confiture

Ingrédients
375 g de farine
1 sachet de levure
3 oeufs
75 g de beurre ramolli
45 g de sucre en poudre
1 pincée de sel
1 pot de confiture de votre choix
Huile de friture
Sucre glace

Préparation
Tamiser la farine, le sel et la levure
dans un saladier. Creuser une fontaine
au centre et mettre les oeufs battus, le
beurre en parcelles et le sucre en pou-
dre. Mélanger et pétrir jusqu'à obten-
tion d'une pâte homogène. Former une
boule, la couvrir et laisser reposer 6
heures au frais. Fractionner la pâte en
quatre morceaux et les étaler d'une
épaisseur de 2 mm. Découper des petits
disques de 8 cm de diamètre. Garnir le
centre de la moitié des disques de confi-
ture. Humecter les bords avec un peu
d'eau et poser un disque nature par-des-
sus. Pincer les bords pour bien souder.
Chauffer l'huile de friture, plonger les
beignets. Laisser frire puis les égoutter
les poser sur du papier absorbant.
Saupoudrer les beignets de sucre glace.

A S T U C E S
…les odeurs de
moisi des armoires

Videz le meuble, frottez l'inté-
rieur de l'armoire avec un chif-
fon imbibée d'eau et de vinai-
gre blanc. L'opération termi-
née, nettoyez avec un chiffon
humide puis laissez sécher

…les mauvaises
odeurs du linge…

En attendant de les laver, on
peut éliminer leur odeur, en
les saupoudrant généreuse-
ment de bicarbonate de
soude.

Contre l'odeur
de renfermé…

Assainissez l'air de votre mai-
son qui sent le renfermé en
vaporisant du vinaigre blanc
pur sur la moquette ou les
tapis. Fermez les fenêtre au
moins une heure puis on aère.

Un lit qui sent bon

Pour obtenir un lit qui dégage
une odeur de fraîcheur pendant
plus de temps, placez des
feuilles d'assouplissant pour
vêtements dans les taies
d'oreiller et sous les draps.

CONSEILS PRATIQUES

Raviver un vieux sac à main en cuir

Astuces…Astuces…Astuces
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Le président du Conseil de la
Nation, Abdelkader
Bensalah, est fort
embarrassé. L’affaire de
l’arrestation pour corruption
du sénateur Malik
Boudjouher, le met, en effet,
dans un terrible embarras.

PAR KAMAL HAMED

J amais depuis qu’il est à la tête
d’une institution parlementaire
il n’a eu à faire face à une

affaire aussi compliquée et pour
laquelle il est dans l’obligation de
trancher dans un sens ou d’un autre
et ce, dans un contexte ou l’opinion
publique a déjà choisi son camp.
C’est que ce sénateur de Tipaza
arrêté en flagrant délit de corruption
et incarcéré depuis bénéficie,
comme tous les membres du Conseil
de la nation et de l’Assemblée popu-
laire nationale, de l’immunité parle-
mentaire et que, par voie de consé-
quence, il devrait être exempté de
toute poursuite judicaire. La disposi-
tion de la Constitution est on ne peut
plus claire à ce propos. "L'immunité
parlementaire est reconnue aux
députés et aux membres du Conseil
de la Nation pendant la durée de
leur mandat.
Ils ne peuvent faire l'objet de pour-
suite, d'arrestation, ou en général de
toute action civile ou pénale ou
pression, en raison des opinions
qu'ils ont exprimées, des propos
qu'ils ont tenus ou des votes qu'ils
ont émis dans l'exercice de leur

mandat" stipule l’article 126 de la
Constitution. La justice a-t-elle dans
ce cas enfreint une disposition
constitutionnelle ? En vérité ce n’est
pas du tout le cas puisqu’un autre
article de la Constitution lui permet
d’agir de la sorte. "En cas de fla-
grant délit ou de crime flagrant, il
peut être procédé à l'arrestation du
député ou du membre du Conseil de
la Nation. Le bureau de l'Assemblée
populaire nationale ou du Conseil
de la Nation, selon le cas, en est
immédiatement informé.
Il peut être demandé par le bureau
saisi, la suspension des poursuites et
la mise en liberté du député ou du
membre du Conseil de la Nation. Il
sera alors procédé conformément
aux dispositions de l'article 127 ci-
dessus" relève l’article 128 de la
Constitution. Et l’article 127 énonce
que "les poursuites ne peuvent être

engagées contre un député ou un
membre du Conseil de la Nation,
pour crime ou délit, que sur renon-
ciation expresse de l'intéressé ou sur
autorisation, selon le cas, de
l'Assemblée populaire nationale ou
du Conseil de la Nation, qui décide
à la majorité de ses membres la
levée de son immunité". Or jusque-là
le sénateur n’a pas renoncé à son
immunité parlementaire. Mieux
encore le Conseil de la Nation ne l’a
pas, non plus déchu de son statut de
parlementaire. Son incarcération
peut donc être considérée comme
anticonstitutionnelle. Et c’est ce
meme argument qui a été mis en
avant par les sénateurs frondeurs
lundi dernier lors de l’ouverture de
la session du Parlement. D’où leur
boycott de la séance plénière. Ce
sont ces mêmes sénateurs frondeurs
qui continuent d’exercer de grandes

pressions sur le président de la
chambre haute du Parlement à l’ef-
fet qu’il agisse dans le sens qu’ils
veulent, c'est-à-dire demander la
libération de leur collègue et son
absolution de toute poursuite judi-
caire. En somme il est demandé à
Abdelkader Bensalah de faire jouer
l’article 127 de la loi fondamentale.
Mais Bensalah, saisi déjà par la jus-
tice sur cette affaire de Malik
Boudjouher, tarde encore à donner
sa réponse et celle de l’institution
qu’il préside. D’où le rejet par la
justice de la demande de libération
du sénateur formulée par ses avo-
cats. Mais Bensalah, qui s’est
jusque-là muré dans le silence, ne
peut pas continuer éternellement
dans cette intenable position. Il doit
en effet, trancher. C’est peut-être
pour cette raison qu’il a convoqué
pour demain dimanche une réunion
avec les sénateurs frondeurs. Une
réunion qui sera certainement déci-
sive dans un sens ou d’un autre.
Ainsi ou il saisira la justice pour
libérer le sénateur incarcéré et
s’aliéner l’opinion publique, ou il
organise une séance plénière du
sénat à l’effet de déchoir Malik
Boudjhouher de son immunité par-
lementaire et le livrer ainsi à la jus-
tice. Auquel cas ce sera une pre-
mière car jamais un parlementaire
n’a été déchu de son immunité par-
lementaire. Terrible est ainsi le
dilemme auquel est confronté
Abdelkader Bensalah.

K. H.

PAR FAYÇAL ABDELGHANI

Les services de sécurité ont réussi en
un temps record à saisir plus de 4 mil-
lions d’euros de transferts illicites de
devises. Les réseaux de ce vaste trafic
tentent à tout prix d’occasionner des
dégâts financiers et des pertes sèches
au trésor public.
Depuis le mois de juin, les services
douaniers ont procédé à une saisie de
4 millions d’euros résultant d’un
réseau de fuite de capitaux vers
l’étranger. Le phénomène ne cesse de
prendre de l’ampleur depuis ces der-
nières années selon les experts qui tra-
vaillent sur ce dossier. En termes de
chiffres, la proportion des infractions
liées au change évolue depuis ces 3
dernières années. Ainsi en moyenne,
l’année à peine bouclée de 2018 a
enregistré près de 200 affaires liées à
ce délit où la plupart des contreve-
nants tentent de faire "fuir" des capi-
taux via les aéroports et les frontières.
La dernière opération en date remonte
à la fin août au niveau du poste fronta-
lier de Bir el-Ater près de Tébessa

avec une saisie de 1,4 million d’euros
que devait faire transiter un individu
qui a été immédiatement arrêté.
Toutefois, ce n’est pas de petites quan-
tités que tentent de faire transiter les
réseaux de faussaires. C’est l’une des
raisons qui a amené le ministère des
Finances a alerté les autorités sur "ce
vaste trafic où déjà des sommes colos-
sales ont été débusquées". Le dernier
bilan en date fait ressortir "1.700
affaires de trafic illicite de devises, de
surfacturations et de faux contrats
commerciaux entre 2015 et la fin de
l’année 2017". Les réseaux maffieux
tentent d’exploiter le filon en faisant
dans le trafic des documents et de
signatures de prête-noms à des entre-
prises fictives créées de toutes pièces
pour une fuite organisée de capitaux
vers l’étranger. Ainsi le bilan fourni
par les services douaniers il y a juste 6
mois indique que "les pertes sont esti-
mées à 20 milliards de dinars et 140
millions d’euros de fraude sur les
deux années 2016 et 2017" et que les
enquêtes sont toujours en cours pour
cette année. Cela démontre encore une

fois que tout l’arsenal juridique dont
l’importante loi numéro 179-12
d’août 2012 a rendu un grand service
pour limiter les dégâts occasionnés
suite à ces opérations frauduleuses en
nombre. La nouveauté inscrite pour
cette année est celle consistant à ren-
forcer tous les points de contrôle entre
ports, aéroports et postes frontaliers
de transit. De nouveaux équipements
à infrarouge et détecteurs digitaux ont
été acquis cette année pour faciliter les
contrôles, étant donné l’importance
des flux de voyageurs. Les citoyens
sont informés que leur déclaration en
devises doit se faire auparavant dans
les structures aménagées à cet effet.
Au-delà de 1.000 euros, le voyageur
doit impérativement déclarer le mon-
tant à la douane en aller et en retour.
Pour ce qui des grosses sommes déte-
nues par les sociétés morales, les
documents nécessaires doivent être
fournis avec un numéro d’immatricu-
lation fiscale numérisé afin de déjouer
toute tentative de fraude.

F. A.

TRANSFERT ILLICITE DE DEVISES
Une nouvelle tentative

avortée à l’aéroport
d’Alger

Une nouvelle tentative de transfert
illicite de devises vers l’étranger a été
déjouée samedi 9 septembre à l’aéro-
port d’Alger, a rapporté une chaîne de
télévision privée, citant des sources
sécuritaires.
La somme de 100.000 euros a pu être
ainsi récupérée, grâce à une coordina-
tion entre la Police des frontières et
les services des Douanes qui ont
découvert l’argent dissimulé dans les
bagages d'un voyageur, après une
fouille minutieuse.
Ces derniers temps, les saisies se sont
multipliées, tant à l’aéroport interna-
tional d’Alger, qu’à la frontière
algero- tunisienne où la somme d’un
millions et demi d’euros ont été
découverts dans une cache aménagée
sous le siège d’une voiture.
Il est probable que la mise en échec de
ses tentatives de sortie clandestines de
devises est due aux changements opé-
rés ces derniers jours au niveau des
services de police des frontières.

R. N.
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AFFAIRE DU SÉNATEUR ARRÊTÉ POUR CORRUPTION

Que décidera Bensalah ?

FUITE DES CAPITAUX ET TRAFIC DE DEVISES

Le phénomène prend encore de l’ampleur



Si des milliers de planètes ont
été découvertes à ce jour,
toutes ont été observées de
manière indirecte. Si nos
moyens sont actuellement
limités, une prochaine
génération d’instruments
pourrait être capable
d’observer directement ces
exoplanètes. Une condition
indispensable pour en évaluer
le potentiel de vie.

O n dénombre aujourd’hui plus de
3.700 exoplanètes dans 2 818 sys-
tèmes planétaires. Tous ces mondes

ont été repérés par des moyens indirects
(méthode du transit ou de vitesse radiale).
Si caractériser leur présence est actuelle-
ment réalisable, analyser leur éventuelle
atmosphère nous est en revanche impossi-
ble à ce jour. Notre technologie – aussi
avancée soit-elle – ne nous permet pas une
telle sensibilité. Caractériser l’atmosphère
de planètes extrasolaires sera pourtant
indispensable pour déterminer si oui ou
non les ingrédients nécessaires à la vie
telle que nous la connaissons y sont pré-
sents. La question est donc : pourra-t-on
un jour le faire ?
Une récente étude, menée par Michael

Fitzgerald, de l’Université de Californie à
Los Angeles (UCLA), et Ben Mazin, de
l’Université de Californie à Santa Barbara
(UCSB) (États-Unis), suggère que oui.
Mais à certaines conditions. Si nos instru-
ments et méthodes actuels ont permis la
découverte de milliers de planètes relative-
ment proches de leur étoile, les mondes
plus extérieurs à leur parent hôte nous
sont encore inaccessibles. Impossible
alors de « lire» le spectre de lumière qui
pourrait permettre aux astronomes de
déterminer la composition de l’atmo-
sphère.

Des télescopes géants
nécessaires !

L’imagerie directe se présente aujourd’hui
comme le seul moyen d’obtenir ces infor-
mations. Si nos instruments actuels ne
sont pas assez sensibles, bien que très pro-
lifiques en découvertes, de prochains téles-
copes auront le pouvoir de caractériser les
atmosphères de planètes évoluant à moins
de 5 UA de leurs étoiles (une unité astro-
nomique équivaut à la distance moyenne
entre la Terre et le Soleil, soit environ 150
millions de km). Pour les chercheurs, il y
aura alors besoin d’un télescope avec une
ouverture d’au moins 30 mètres, combiné
à une optique adaptative avancée, un coro-
nographe, des spectromètres et imageurs.
"Il n’est pas certain qu’on puisse détecter,
au départ, des planètes comme la Terre,
mais on devrait être capable de détecter des

planètes comparables à Uranus et
Neptune, ce qui serait déjà un résultat
superbe", expliquent les chercheurs dans
leur étude. Ces installations de nouvelle
génération comprennent l’imageur de sys-
tèmes planétaires (PSI) du télescope
Thirty Meter (TMT), qui pourrait être
construit à Hawaii, ou encore l’instrument
GMagAO-X, installé sur le télescope
géant de Magellan (GMT), actuellement
en construction à l’observatoire Las
Campanas (fin des travaux prévue pour
2025). Sans oublier bien sûr le James
Webb Telescope, successeur de Hubble,

qui sera en mesure d’étudier des planètes
en transit dans des détails sans précédent,
révélant des informations cruciales sur
leurs compositions atmosphériques (le
lancement prévu en 2021).
Pouvoir imager directement les exopla-
nètes sera sans nul doute notre meilleure
chance de rechercher des signatures de vie
ailleurs dans l’Univers. Ces futurs travaux
pourraient ainsi révolutionner, d’une part
notre compréhension de la formation pla-
nétaire, mais également lever le voile sur
les origines de la vie et changer à jamais
notre rapport à celle-ci.
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L’encyclopédie

Pourrons-nous bientôt observer
directement les exoplanètes ?

D E S I N V E N T I O N S

Plusieurs travaux de recherche font état de
prévisions faisant craindre des impacts
sur l’agriculture pour cause de réchauffe-
ment climatique. Une énième étude a
identifié une nouvelle menace : les

insectes, car la hausse des températures
favorise leur reproduction et augmente
leur appétit !
De plus en plus de recherches sont
menées pour déterminer si le réchauffe-

ment climatique sera à l’origine d’une
grave crise alimentaire. Il est par exemple
question de la hausse du CO2 pouvant
causer une perte de qualité nutritive des
aliments, à l’origine de carences chez des
millions de personnes, ou encore de
baisses significatives des récoltes de
légumes et de céréales tels que le riz, le
maïs et le blé.
Une nouvelle étude publiée dans la revue
Science le 30 août 2018 et menée par des
chercheurs de l’Université du Vermont
s’est intéressée à un autre facteur de
baisse de récolte concernant les céréales :
les insectes. Selon les auteurs, ces
baisses de rendement se situeraient entre
10 et 25 % pour chaque degré supplémen-
taire de température ! Afin d’apporter leur
conclusion, les scientifiques ont étudié
pas moins de 38 espèces de nuisibles.
D’une part, l’augmentation des tempéra-
tures favorise une hausse du taux métabo-
lique des insectes. Ceci est donc à l’ori-

gine d’un plus grand appétit de ces der-
niers, et représente un grand danger pour
les cultures.

Augmentation de la quantité
de CO2 atmosphérique

Il s’avère également que la population
d’insectes risque d’augmenter fortement
dans les régions tempérées où se trouvent
d’importantes cultures céréalières. Par ail-
leurs, l’augmentation de la quantité de
CO2 atmosphérique causerait une baisse
de la capacité des plantes à produire des
toxines représentant une protection contre
les insectes. En revanche, il est utile de
rappeler que certains insectes ont besoin
de bactéries symbiotiques pour favoriser
la digestion des nutriments. Ces bactéries
symbiotiques sont également sensibles à
la hausse des températures, et les popula-
tions d’insectes pourraient en être impac-
tées. De manière générale, la sécheresse
est loin d’être bénéfique pour les insectes.

NIVEAU À BULLE D'AIR
Inventeur : Melchisédech Thévenot Date : 1661 Lieu : France

Un niveau à bulle est un élément d'un instrument de mesure conçu pour indi-
quer si une surface correspond à l'angle de référence. L'instrument contient
dans une petite fenêtre une fiole torique transparente partiellement remplie
d'un liquide coloré dans lequel une bulle d'air est prisonnière. Deux traits
indiquent la position où doit se trouver la bulle pour correspondre au niveau.

Les insectes contribueront-ils à une crise alimentaire liée
au réchauffement climatique ?
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L'avenir de l'Algérie réside
dans l'instauration d'une
économie de production et de
croissance dans le cadre d'un
système démocratique, a
indiqué hier à Alger le
président du Rassemblement
pour la culture et la
démocratie (RCD), Mohcene
Belabes.

PAR RIAD EL HADI

"L' avenir auquel aspire le peuple
algérien, fondé notamment sur
la promotion des droits de cha-

cun et la représentation syndicale et patro-
nale, ne peut être garanti que par une éco-
nomie de production et de croissance dans
le cadre d'un système démocratique", a
déclaré M. Belabes à l'ouverture des tra-
vaux d'une conférence nationale sur le droit
du travail en Algérie.
Il a ajouté que dans un tel système d'éco-
nome de production et de croissance, l'Etat
encourageait la représentation syndicale et
patronale en vue de la recherche d'une valo-
risation "adéquate" de la force de travail, de
la promotion des droits de chacun, de l'ac-
cumulation économique et de la stabilité.
Pour ce parti, la croissance économique se
gagne en mobilisant toutes les ressources
disponibles pour combattre le chômage
par des instruments économiques

pérennes, une formation de qualité et la
revalorisation notamment du montant de
l'allocation scolaire et des salaires des
enseignants.
Revenant sur le thème de la rencontre, le
premier responsable du RCD, a estimé que
la confection d'un code du travail qui "pro-
meut les droits et garantit les équilibres est
une urgence contrairement aux affirma-
tions des exécutifs successifs qui ont mis
le projet en veilleuse".
Il a ajouté que la réforme du droit du tra-
vail devait être précédée par un travail pré-
paratoire associant tous les partenaires
"sans exclusion", observant que le débat
"sans exclusion est le moyen le plus adé-
quat pour faire face à nos problèmes". Pour
M. Belabes, la crise financière qui "étouffe

le pays depuis deux ans et ses consé-
quences dramatiques sur le monde du tra-
vail et les catégories sociales vulnérables
est aussi une opportunité pour débattre de
ce dossier", regrettant la perte d'emplois de
plus en plus de personnes et la fermeture
d'entreprises.
Pour sa part, l'enseignant à l'université
d'Alger III, Nasr-Eddine Korich a indiqué
que la priorité n'était pas d'avoir un nou-
veau code de travail mais d'y appliquer
"consciencieusement" ce qui existe déjà,
estimant que le code du travail qui a subi
des remaniements "n'a ni avancé ni reculé
dans la vision libérale".

R. E.

PAR RANIA NAILI

Une série de mesures pédago-
giques et structurelles ont été
préconisées pour faire face au
problème de la surcharge des
classes dans les établisse-
ments scolaires, a indiqué
hier à Alger, la ministre de
l'Éducation nationale, Nouria
Benghabrit.
Dans une déclaration à l'APS,
Mme Benghabrit a expliqué
que le taux de redoublement
ou de l'échec scolaire "consti-
tue un problème pour le sec-
teur, car il est une des causes
de la surcharge de classe",
avec d'autres facteurs liés au
retard accusé dans la réalisa-
tion de projets, après leur
dégel.
Parmi ces mesures pédago-
giques et structurelles, la
ministre a cité, l'élargisse-
ment des examens de rattra-
page aux élèves ayant obtenu,
pour le cycle primaire, des
moyennes entre 4 et 4,99 sur
10 et à ceux ayant obtenu,
pour le cycle moyen, des
moyenne entre 9 et 9,99 sur
20.
Partant du principe que l'élève
qui a obtenu une moyenne
légèrement en dessous de 5
sur 10 ou de 10 sur 20 mérite

une deuxième chance, il a été
décidé d'élargir les examens de
rattrapage à toutes les classes,
à l'exception de celles des exa-
mens nationaux (5e année pri-
maire, 4e année moyenne et 3e
année secondaire), a-t-elle
expliqué.
En outre, la ministre a fait
savoir que parmi les solutions
adoptées pour cette année sco-
laire, les classes en préfabri-
qué auxquelles le secteur a
recouru dans les zones d'Alger
Est et d'Alger Ouest entre
autres en raison de la forte
affluence de nouveaux élèves,
notamment pour le cycle
obligatoire, suite aux opéra-
tions de relogements dans ces
régions.
Elle a expliqué que pour pal-
lier à cette situation "excep-
tionnelle et temporaire", il a
été procédé à l'installation de
2 à 4 classes "préfabriquées"
dans des établissements sco-
laires ou au niveau d'espaces
vacants contigus, soulignant
toutefois que cette solution
"ne règlera pas le problème de
la surcharge des classes de
manière définitive".
Citant d'autres solutions, elle
a fait état de l'adoption du sys-
tème de la double vacation,
notamment pour le cycle pri-

maire, outre les classes
mobiles au cycle moyen.
Par ailleurs, Mme Benghabrit
a indiqué que les directeurs de
l'Éducation ont été instruits,
dans le cadre de la formation,
d'accorder une attention parti-
culière aux élèves de la 1re et
de la 2e année primaire et ceux
des classes d'examen de fin de
cycle pour "ne pas être affec-
tés par le problème de la sur-
charge des classes".
"La surcharge des classe exige
de l'enseignant un effort sup-
plémentaire, particulièrement
en matière pédagogique, d'où
la nécessité d'un accompagne-
ment et d'une formation
continue", a-t-elle ajouté.
Evoquant l'aspect moral, la
ministre a mis l'accent sur
l'importance de l'accompagne-
ment dans ce sens car, a-t-elle
dit, "la relation de l'élève au
savoir est tributaire de sa rela-
tion à l'enseignant, en ce sens
où l'élève a besoin d'être
encouragé pour avoir
confiance en lui".
Par ailleurs, la ministre a
indiqué que l'objectif principal
pour cette année scolaire est
la concrétisation des trois
leviers auxquels ont abouti
les deux conférences natio-
nales, organisées en juillet

2014 et juillet 2015, sur
l'évaluation et la mise en
œuvre des réformes de l'école,
initiées par le président de la
République, Abdelaziz
Bouteflika en 2003.
Il s'agit, a-t-elle dit, de "la
refonte pédagogique, de la
gouvernance et de la consoli-
dation de la place et de l'im-
portance de la formation".
Affirmant que "l'école de qua-
lité requiert le professionna-
lisme en matière de pratiques
d'enseignement et de gestion,
notamment pour les ensei-
gnants qui suivent des perfec-
tionnements de niveau à tra-
vers la formation continu",
elle a estimé que "la profes-
sionnalisation par la forma-
tion passe par un système
national de standardisation des
normes, formalisé dans le
référentiel national des
apprentissages, de l'évalua-
tion et la formation".

R. N.

AVNENIR ÉCONOMIQUE DE L’ALGÉRIE

Les recommandations
du RCD

SURCHARGE DES CLASSES

Des mesures pédagogiques préconisées

DISTRIBUTION DE
CARTABLES AU PROFIT DES

ENFANTS NÉCESSITEUX
Le FCE veut y
participer

L'opération de distribution de car-
tables au profit des enfants néces-
siteux organisée hier par le Forum
des chefs d'entreprise (FCE)
répond à la volonté de l'organisa-
tion patronale de participer à
"consolider les traditions de solida-
rité déjà fortement présentes dans
notre société", a affirmé son prési-
dent Ali Haddad.
"Au-delà du caractère moral et
socialement utile de ces actions,
c’est à l’ancrage de pratiques d’en-
treprises socialement responsables
au sens moderne et plein du terme
que nous nous attelons", a-t-il
expliqué lors d'une cérémonie
organisée à l'occasion, soulignant
les conditions matérielles et de
sécurité "exemplaires" dans les-
quelles s'est déroulée la rentrée
scolaire.
Le président du FCE a annoncé, à
l'occasion, la réalisation prochaine
d'une école d’excellence en com-
merce et management de dimen-
sion internationale ainsi qu’une
école de formation pour enfants
autistes qui seront érigées à Sidi-
Abdallah et dont les études sont en
cours de finalisation.
Ali Haddad a annoncé également la
création "imminente" d’un incuba-
teur pour le développement de
Startups ainsi qu’un cercle d’ani-
mation et de débats, le "Cercle
Bakhti-Belaib".
Il a expliqué, à ce titre, que les
actions de son organisation s’ins-
crivent dans la continuité des pro-
jets entamés et qui sont en cours
de concrétisation, soulignant que
la 4e session de l’université du
FCE, se tiendra dans quelques
semaines.
La recherche du partenariat, a-t-il
poursuivi, est l’une des actions
dans laquelle le FCE s’est le plus
"investi". Il en veut pour preuve,
les tournées et forums d’affaires
organisés en Afrique et dans de
nombreux pays en Asie, en
Europe et en Amérique pour pro-
mouvoir la "destination Algérie"
pour l’investissement.
Il a estimé, à ce titre, que pour
construire et consolider l'attracti-
vité de l'Algérie, "il faut une pré-
sence permanente sur la scène éco-
nomique internationale" et ne pas
se contenter d'une "apparition fur-
tive".
Evoquant sa volonté de transfor-
mer le FCE en organisation d’em-
ployeurs, Ali Haddad a soutenu
que cette nouvelle organisation
vise à renforcer "l’efficacité de son
intervention et de sa coopération
avec les pouvoirs publics, les par-
tenaires sociaux et les organisa-
tions internationales".
Il a indiqué à cet égard qu'une
demande officielle accompagnée de
toutes les pièces justificatives a
été déposée au ministère du
Travail, de l’Emploi et de la
Sécurité sociale en date du 14 juin
2018.
Il a également démenti, à l'occa-
sion, les informations faisant état
de la dissolution du FCE.

R. N.
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LLAA  SSEELLEECCTTIIOONN
DDUU  MMIIDDII  LLIIBBRREE

Derrière sa vieille machine à écrire, François
Merlin, modeste et timide écrivain de romans
d’espionnage, tente de boucler le quarante-troi-
sième épisode des aventures de son flamboyant
héros, Bob Saint-Clar, un agent secret invincible
et très élégant. Au fil des pages laborieuses de
l’intrigue dans un Mexique de pacotille, il insère
toutes les personnes qu’il côtoie au quotidien, de
son odieux éditeur, Charron, transformé en
mafieux albanais et ennemi juré de Bob Saint-
Clar, à sa voisine Christine, une charmante
étudiante anglaise qui se mue en espionne.

21h00

LLEE  PPLLUUSS  BBEEAAUU  JJOOUURRLLEE  MMAAGGNNIIFFIIQQUUEE

Nathalie vient d'accoucher de son troisième enfant. Très
troublé, Pierre, son mari, déclare que c'est le plus beau
jour de sa vie. Il invite aussitôt Michel, son meilleur
ami, à la maternité. Ce dernier débarque avec sa nou-
velle conquête, Sophie. Celle-ci, qui n’a jamais vu de
nouveau-né, est émerveillée par l'apparence si lumi-
neuse de Nathalie. Pendant ce temps, dans le couloir de
l'hôpital, les deux amis, qui ne se sont pas vus depuis
neuf mois, discutent. Pierre cherche à comprendre
pourquoi Michel est parti si brusquement de chez eux
alors qu’ils l’hébergeaient. Nathalie dévoile à Sophie
un secret lourd de conséquences pour la vie des deux
couples...

21h00

FFOOOOTTBBAALLLL  //  UUEEFFAA
NNAATTIIOONNSS  LLEEAAGGUUEE

Dans le cadre de la Ligue des Nations, l’équipe de
France et N’Golo Kanté reçoivent les Pays-Bas. Il
s’agit du premier match des Bleus au Stade de
France depuis leur titre de champion du monde. Le
public devrait répondre présent et l’ambiance s’an-
nonce fabuleuse. Il y a un an, les Bleus avaient
surclassé les Néerlandais 4-0 en match de qualifi-
cation pour le Mondial. La sélection de Didier
Deschamps peut compter sur un potentiel offen-
sif redoutable pour venir à bout des Pays-Bas,
mais il faudra se méfier des Bataves qui sont en
pleine reconstruction.

21h00

LLAA  PPRROOPPOOSSIITTIIOONN

Bête noire de ses employés, Margaret,
une Canadienne vivant à New York,
apprend que son visa va expirer. Son
expulsion est imminente. Pour éviter
cela, elle décide de faire croire aux services
de l'immigration qu'elle va épouser son
assistant et souffre-douleur depuis trois
ans, Andrew, et ainsi obtenir la nationa-
lité américaine. Il accepte en échange
d'une promotion et présente Margaret à sa
famille. Mais Gilbertson, qui travaille à
l'immigration, se méfie de Margaret.

21h00

LLEESS  EENNQQUUÊÊTTEESS  DDEE  MMUURRDDOOCCHH

Murdoch, Brackenreid et tous les hommes du
poste 4 sont appelés sur un accident de la circu-
lation impliquant plusieurs véhicules. Les poli-
ciers ne tardent pas à découvrir qu’il ne s’agit pas
d’un simple événement fortuit, mais… d’un acte
criminel ! Ils ignorent cependant qui en est la vic-
time car plusieurs personnes sont touchées.
Brackenreid identifie une vieille connaissance
parmi les blessés. Julia vient leur porter secours.
Elle se rend rapidement compte que quelqu'un se
trouve en grand danger.

21h00

LL''HHEERRMMIINNEE

Michel Racine, président de la cour d'as-
sises de Saint-Omer, est un personnage
aigri, connu pour appliquer de lourdes
peines. Alors que sa femme vient de le
mettre à la porte, Racine, grippé et soli-
taire, préside un procès pour homicide. En
appelant les jurés, il reconnaît parmi eux
Ditte Lorensen-Coteret, une femme qu'il a
autrefois aimée. Dès le début du procès,
Martial Beclin, l'accusé, nie catégorique-
ment avoir tué la victime.

21h00

LLUUCCIIFFEERR
SSOOIIRRÉÉEE  FFIILLLLEESS

Chloe et Lucifer mènent l'enquête sur le
meurtre de deux jeunes blondes. A la suite
d'un pari avec Lucifer, Maze emmène
Chloé boire un verre dans un night-club.
Ella et Linda les rejoignent. Les quatre
filles font une sorte de pacte et jurent de
se serrer les coudes. Chloé envisage de
vivre en colocation avec Maze dans son
nouvel appartement. Lucifer avait passé
un contrat avec Dieu : le retour de sa mère
dans les enfers contre la vie de Chloé.
menacée.

21h00

DDUUOO  DD''EESSCCRROOCCSS

En Angleterre, Kate et Richard sont divorcés
mais s'entend toujours plutôt bien.Tous deux
doivent profiter des bénéfices que la société de
Richard, futur retraité, va leur rapporter. C'est
alors qu'ils comprennent que l'entreprise a été
victime d'un fonds de pension rapace, qui
laisse le couple sans un sou. A l'origine de
tout, on trouve un homme d'affaire français,
Laurent Kruger, sur le point de se marier avec
la belle Manon, à qui il doit offrir une pierre
précieuse de grande valeur.  

21h00

22

La marche du mouvement
Mouwatana, prévue hier, à
Constantine, a été empêchée
par les services de sécurité,
a-t-on constaté sur place.
Devant l’hôtel Ibis, dans le
centre-ville, un important
dispositif de sécurité a été
déployé. 

PAR INES AMROUDE

D es camions de l’entreprise de ramas-
sage des ordures ont été également
déployés pour occuper l’espace

mitoyen de l’hôtel. 
Près du stade Abdelmalek-Ramdane, près
de la wilaya, d’où la marche devait s’ébran-
ler, des policiers et des engins ont été
déployés aussi, pour empêcher la foule de
se constituer. L’appel des organisateurs n’a
pas reçu d’écho de la part des
Constantinois.
A l’hôtel Ibis, Zoubida Assoul et Sofiane

Djilali, ont tenté de contourner le disposi-
tif de sécurité, mais les policiers ont aus-
sitôt réussi à les contenir. Les négocia-
tions entre les deux parties n’ont rien
donné et la marche a été empêchée.
Sur place, Zoubida Assoul, porte-parole
du mouvement Mouwatana, a fait des
déclarations à la presse. Elle a défendu les
valeurs et principes fondamentaux de la
charte de son mouvement et a expliqué que
sa présence à Constantine, était destinée à
sensibiliser les citoyens.

Mme Assoul a dénoncé ce qu’elle a quali-
fié d’"arrestation" à sa sortie du domicile
familial  ou elle avait passé la nuit. Selon
nos sources, elle a été conduite par la
police au commissariat du 5e arrondisse-
ment pour s’expliquer sur son action mais
aussi pour être informée que la marche n’a
pas été autorisée.
"Zoubida Assoul a été interpellée alors
qu’elle quittait le domicile de ses proches,
elle a tenté de joindre Sofiane Djilali lors
de son arrestation mais ils lui ont coupé la

communication et il nous est maintenant
impossible de la joindre" a expliqué l’avo-
cat qui avait affirmé être en compagnie de
Sofiane Djilali et d’autres militants à l’hô-
tel Ibis. "Nous n’avons pas pu sortir à
cause du grand nombre de membres des
forces de l’ordre en tenue civile déployés
devant la porte de l’hôtel", a expliqué
l’avocat Salah Dabouz, membre du mou-
vement.
Le mouvement Mouwatana, créé dans
l’optique de s’opposer à un cinquième
mandat avait annoncé une action de proxi-
mité dans la ville de Constantine et en
avait informé les services de sécurité.
L’action avait pour but de "sensibiliser les
citoyens contre le cinquième mandat mais
nous avons été surpris de trouver des
camions de ramassage d’ordures dans les
lieux où nous comptions organiser notre
action, à tel point que des odeurs nauséa-
bondes se dégageaient de ces lieux, en plus
du déploiement d’un grand nombre
d’agents des forces de l’ordre en tenue
civil", a affirmé l’avocat.

I.  A.  

PAR LAKHDARI BRAHIM 

Le président du FCE, Ali Haddad, a réitéré
encore une fois,  hier, l’appel de l’organi-
sation patronale qu’il dirige à la candida-
ture de Bouteflika aux présidentielles de
2019.
"Notre appel résulte de notre conviction
inébranlable en un avenir prospère pour
notre pays sous la conduite de son excel-
lence monsieur le président de la
République Abdelaziz Bouteflika", a expli-
qué Ali Haddad, lors d’un discours pro-
noncé en marge du lancement de l’opéra-
tion "Un cartable pour l’avenir". 
Le président du FCE a repris le même
argumentaire que celui de tous les autres
soutiens au cinquième mandat pour
Bouteflika et qui se base principalement
sur le "bilan" du Président.
"Pour ma part, j’estime en mon âme et
conscience que son excellence monsieur le
Président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a le très grand mérite d’avoir
remis l’Algérie sur la voie du développe-
ment alors que durant la période sanglante

des années 1990 les caisses de l’État
étaient vides et le pays vivait l’isolement
sur le plan international", a argué le patron
du FCE qui a déroulé le bilan de l’action
économique de Bouteflika.
Parmi les "grandes réalisations" de
Bouteflika, avoir "rétabli la stabilité et la
sécurité dans le pays", après la décennie
noire du terrorisme tout en tout en
appuyant et prolongeant l’action de l’ANP
par sa "démarche politique et sociale clair-
voyante".
Dans son discours, Ali Haddad a lié l’ac-
tion du FCE au programme du Président
Bouteflika. "Notre action tire son essence
même du programme de son excellence
monsieur le président et le rôle du FCE a
été de contribuer et de continuer à donner
corps à cette orientation, à cette ambition
plus précisément, pour laquelle les pou-
voirs publics, sous la conduite du
Président, ont travaillé à réunir toutes les
conditions et tous les soutiens
nécessaires", a-t-il notamment déclaré.
Rappelant les "chantiers de grande enver-
gure" dont les "méga-programmes routiers

et autoroutiers, de transport (métro et
tramways, modernisation du rail), du grand
port du centre, d’aménagement de zones
industrielles, d’énergie, d’eau, de télécom-
munication et de fibre optique", Ali
Haddad a salué l’enclenchement d’une
"véritable refondation de notre vision du
développement économique".
Ali Haddad, insistant sur les "réalisations
du Président", a également rappelé les
"deux acquis majeurs et qui donnent fierté
à la nation, à savoir, la promotion de la
femme et la consolidation de l’unité natio-
nale par la réappropriation de l’identité
nationale dans la plénitude de ses compo-
santes et prenant en charge sa dimension
amazighe, langue, culture et traditions".
Cette action du président a permis de
constituer un "socle commun pour un
futur gagnant, pour une économie pros-
père, préservant le lien social, et qui tra-
vaille à gagner plus en attractivité et en
qualité", avec lequel les membres du FCE
se disent "fondés pour vouloir contribuer
encore plus à consolider de tels acquis et à
poursuivre l’œuvre fondatrice sous la

conduite éclairée de celui qui en a été le
stratège et l’artisan, Son Excellence M. le
Président Abdelaziz Bouteflika".
C’est en égard à tout cela que nous avons
appelé et réitérons notre appel avec la
même sincérité, respect et déférence notre
Président à poursuivre son œuvre magis-
trale en se présentant aux élections prési-
dentielles de 2019, a encore déclaré Ali
Haddad, avant de conclure son discours en
rappelant l’engagement du FCE à  "à tout
mettre en œuvre pour réussir sous la haute
gouvernance de Abdelaziz Bouteflika, le
pari d’un développement national soli-
daire, porteur de progrès et de prospérité".

L.  B.  

PAR RACIM NIDAL 

La commission du ministère de la Santé, de
la Population et de la Réforme hospitalière
(MSPRH) chargée de mener une investiga-
tion sur les circonstances du décès d’une
jeune femme suite à une piqûre scorpio-
nique,  a achevé sa mission d’enquête à
Ouargla, selon des responsables de la DDS
cités hier par l'APS.   
Composée de deux inspecteurs centraux du
ministère de tutelle, "cette commission pré-
sentera un rapport détaillé sur cette affaire
au ministre de la Santé", a indiqué le direc-
teur de la santé par intérim, Djamel Mâameri
.  Arrivée mercredi dernier à Ouargla, la com-
mission avait rencontré durant sa mission

les parties concernées dont les praticiens de
l’établissement public hospitalier
Mohamed- Boudiaf d’Ouargla qui ont été
chargés du suivi médical de la victime, ainsi
que des membres de sa famille.  La commis-
sion ministérielle a saisi cette opportunité
pour inspecter les différents services de
l’EPH Mohamed-Boudiaf, et de s’enquérir
aussi des conditions de la prise en charge
des patients au niveau de cette structure de
santé.       
Aicha Aouissat (enseignante universitaire)
a été victime fin août dernier d’envenima-
tion scorpionique à son domicile à Ouargla.
Elle a été admise à l’EPH Mohamed-Boudiaf
où elle a été hospitalisée et mise sous
contrôle médical durant plus d’une semaine,

avant de rendre l’âme du fait de complica-
tions de son état de santé.  Un enfant (5 ans)
est décédé également vendredi dans le même
établissement de santé suite à une piqûre de
scorpion. 
C’est la deuxième victime en moins d’une
semaine dans la ville d’Ouargla. La mort de
cette enseignante, largement repercutée sur
les réseaux sociaux a donné lieu à une mani-
festation de la population de le Ouargla, qui
a réclamé la démision du ministre de la
Santépour ses propos jugés "cyniques" Le
professeur Hasbellaoui, dans une tentative
de réparer les effets de sa bourde, a présenté
ses excuses à la famille de la victime et à la
population de Ouargla.  

R.  N.  
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La police empêche une marche 
du mouvement Mouwatana

SOUTIEN DU FCE AU CINQUIÈME MANDAT DE BOUTEFLIKA

Les arguments de Haddad

ENSEIGNANTE DÉCÉDÉE SUITE À UNE PIQÛRE DE SCORPION 

La commission du ministère de la Santé achève son enquête

CHOLÉRA
Un nouveau cas

confirmé à Aïn-Taya 
Un nouveau cas de choléra a été identifié
à Aïn- Taya hier vendredi en plus de deux
autres cas suspects, a appris TSA auprès
de sources médicales fiables et concor-
dantes. 
L’atteinte du patient a été rapidement
confirmée, hier vendredi 7 septembre,
par l’examen direct au niveau de l’hôpi-
tal d’Aïn-Taya. L’épouse du patient
atteint par le choléra est décédée il y a
quelques jours, a également appris TSA
auprès des mêmes sources. Elle présen-
tait des symptômes correspondant au
choléra mais son atteinte n’a pas été
confirmée. 
Ce nouveau cas confirmé d’atteinte par
le choléra vient contredire les annonces
faites par le ministère de la Santé qui se
réjouit, officiellement, de la fin de l’épi-
démie et de la sortie de tous les patients
hospitalisés de l’hôpital de Boufarik.

R.  N.   
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firmes retenues par
Sonatrach pour la
réalisation de la
jetée de GNL à

Skikda.

5 12 146
millions d’esti-

vants enregistrés
en 2018 sur les
plages d’Aïn-
Témouchent.

passagers algériens
bloqués à l’aéroport

de Perpignan
pour raison
sanitaire.
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"Le secteur privé est appelé à investir dans la
réalisation de piscines, de stades de proximité
et de centres de formation pour accompagner
le secteur public, améliorer les prestations et

créer une compétitivité positive.

MOHAMED HATTAB

2 nouveaux centres de thalassothérapie bientôt
réalisés à Oran

Plus de 220 établissements éducatifs ont été raccordés aux
réseaux de l'électricité et du gaz, pour une rentrée scolaire
2018-2019 réussie, a indiqué vendredi la Société algérienne de
distribution de l'électricité et du gaz. Les directions de distri-
bution au niveau national mobiliseront toutes leurs ressources
matérielles et humaines, en vue d'alimenter les établissements
scolaires en électricité et en gaz dans un délai record, pour la
réussite de la rentrée scolaire 2018-2019. En vue d'assurer
l'éclairage et le chauffage dans les écoles, plus de 140 écoles
primaires, 50 CEM et 30 lycées ont été raccordés aux réseaux
de l'électricité et du gaz, précisé le même communiqué. La
société a programmé au sein de ces établissements des cours
dans le cadre d'une campagne de sensibilisation à l'utilisation
sûre et rationnelle de l'électricité et du gaz, dont le lancement
est prévue en novembre. La société a adopté cette orientation,
en dépit des difficultés qu'elle rencontre en matière de collecte
de ses redevances financières. Ces difficultés l'ont affaiblit

financièrement, d'autant que ses directions de distribution ont
choisi la voie du dialogue et la communication de proximité
pour éviter tout désagrément aux citoyens, au lieu de recourir
aux mesures de coupure "qui reste l'ultime option".

Deux nouveaux centres de thalassothérapie seront réalisés
prochainement au niveau de deux complexes hôteliers prévus
dans des zones d’extension touristiques de la wilaya d’Oran.
Ces deux centres vont venir s’ajouter à celui déjà inauguré par
le ministre au niveau du complexe touristiques des
Andalouses. Ce genre d’équipements va permettre aux infra-
structures hôtelières, qui les abritent, de rester actives tout au
long de l’année et non seulement durant la saison estivale, car
le besoin se fait sentir dans la société pour de telles infra-
structures prodiguant des soins spécialisés. Ainsi et pour ce
faire deux investisseurs ont bénéficié d’assiettes foncières et
de crédits bancaires au sein des zones d’expansion touris-
tiques (ZET) pour la réalisation de ces deux futurs centres. Le
centre de thalassothérapie du complexe des Andalouses a été
réalisé en l’espace de deux années. Il dispense actuellement à
ses curistes des soins autant humides que ceux qualifiés de
secs, grâce à des bains hydro-massant, des gyms-piscine ou
encore aquagym, on y trouve également des douches sous
affusion, des douches à jet... et bien d’autres soins spécialisés

sur prescription médicale. Le centre de thalassothérapie du
complexe des Andalouses est spécialisé également dans les
massages, la presso-thérapie, l’endermologie et la physiothé-
rapie. Il est doté de salles de fitness au grand bonheur des
curistes et autres visiteurs.

Les travaux de réalisation de la nouvelle tour de contrôle, aux
normes universelles, de l’aéroport international Moufdi-
Zakaria de Ghardaïa connaissent un taux d’avancement global
de 88 %. Cette nouvelle structure s’inscrit dans le cadre d’un

projet de développement et de modernisation de la gestion de
l’espace aérien national, décidé par les pouvoirs publics pour
5 aérodromes (Alger, Oran, Constantine, Ghardaïa et
Tamanrasset). Edifié sur une superficie de 2.000 m2, en struc-
ture mixte sur une hauteur de 50 mètres, avec une vigie d’une
superficie de 53 m2, selon la fiche technique du projet, cet
ouvrage, devant être réceptionné en octobre prochain, répond
aux normes exigées par l’organisation de l’aviation civile
internationale  en matière techniques de sûreté, de qualité de
service et de sécurité aérienne. La nouvelle tour sera équipée
d’instruments de radionavigation les plus modernes et de bali-
sage de haute intensité, permettant respectivement le guidage
des avions au vol, au décollage et à l’atterrissage nocturnes.
Une attention particulière a été accordée à l’aspect architectu-
ral et environnemental dans la réalisation de cette structure,
notamment dans sa conception architecturale novatrice, ses
aménagements extérieurs, la voirie et les espaces verts.

La nouvelle tour de contrôle de Ghardaïa 
réalisée à 88 %

220 nouvelles écoles raccordées aux réseaux
de l'électricité et du gaz à Alger 7.000 insectes

vivants... volés
dans un musée
Des vivariums vides, des uni-
formes d’employés cloués au
mur avec des couteaux et des
milliers d’insectes et reptiles
vivants manquant à l’appel…
c’est le triste constat qu’a fait
le directeur de l’Insectarium et
du Pavillon aux papillons de

Philadelphie.
Scorpions poilus du désert,
mantes religieuses africaines
géantes, mille-pattes diplo-
podes, tarentules, blattes ver-
ruqueuses, geckos léopards…
le tout jeune musée a perdu 80
à 90 % de sa collection. Ce
qui représente environ

7.000 animaux (en comptant
les colonies de cafards et
autres qui servent à nourrir

leurs congénères).   
Difficile, voire impossible de
savoir exactement ce qui a été
dérobé. Le directeur estime
que les voleurs comptent ven-

dre les animaux.  
Pour le moment, aucune arres-
tation n’a eu lieu. Mais la

police a des suspects, trois en
tout. Les insectes et les rep-

tiles auraient été volés pendant
plusieurs jours, par d’anciens
et actuels employés du musée

! 
Un prêtre breton
offre au pape un
tee-shirt siglé...
"mafia bretonne" 

Jean-Luc Guillotel, curé à
Saint-Méen-le-Grand, a de
l’humour. Il a posté, mardi 4
septembre, sur son compte
Instagram une photo de lui
offrant ce tee-shirt ainsi

qu’une boîte de gâteaux, des
gavottes de Dinan au chocolat

noir, au pape François. 
Une allusion à la petite phrase
d’Emmanuel Macron, pronon-
cée fin juin, lors de sa visite
au Vatican. Au moment de

présenter au pape son ministre
des Affaires étrangères, Jean-
Yves Le Drian, le président de
la République s’était alors

fendu d’une plaisanterie inat-
tendue : "Les Bretons, c’est la
mafia française". Une phrase
captée par les caméras et qui
avait fait réagir les réseaux

sociaux. 
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SON NOUVEAU PROJET LOIN DE LA SCÈNE MUSICALE

Kendji Girac est au top de sa ca
rrière. Depuis sa victoire

dans la saison 3 du télé-crochet The Voice : La plus belle

voix en 2014, le chanteur s'est imposé dans le paysage

musical français. Avec déjà plu
s de 2 millions d'albums

vendus et à seulement 22 ans, il est de re
tour avec son

troisième opus intitulé Amigo. Mais c'est dan
s un tout

autre registre q
ue le plus célèbre des

 gitans tente

désormais de s'illustrer.

EVA LONGORIA KENDJI GIRAC

INSÉPARABLE DE SON BÉBÉ, 

ELLE L'EMMÈNE EN TOURNAGE

Eva Longoria est une maman très active et e
lle le prouve

régulièrement sur les réseaux sociaux. L'ancienne star de

"Desperate Housewives" est ainsi occupée par le tournage d'une

nouvelle série mais pas question pour autant de se passer 
de

Santiago, son fils né en juin 2018.

GLAMOUR EN JASON WU AU BRAS DU PRINCE HARRY À WESTMINSTER
MEGHAN MARKLE

Le duc et la duchesse de Sussex ont pour-
suivi leur programme de rentrée avec un
événement au profit des anciens combat-
tants et blessés de guerre. Mais les
uniformes étaient rangés et Meghan a
joué la carte robe de couleur de créateur.

La rentrée du duc et de la duchesse de
Sussex est bel et bien lancée, et cette
dernière, à un mois de leur déplacement
officiel en Océanie, a déjà entamé son
défilé de looks. Après leur grand retour
après la trêve estivale, à l'occasion d'une

représentation spéciale de Hamilton puis
de la soirée riche en émotion des
WellChild Awards, le prince Harry et
Meghan Markle prenaient part dans la
soirée du jeudi 6 septembre 2018 à une
soirée musicale de bienfaisance.



Le nouveau round de consultations visant
à relancer le processus de paix au
Yémen, sous l'égide de l'Onu, a pris fin

hier à Genève en l'absence de l'opposition
houthie.
L'envoyé spécial du secrétaire général des
Nations unies pour le Yémen, Martin
Griffiths, a reconnu lors d'une conférence de
presse dans la matinée que l'Onu n'était pas
parvenue à faire venir la délégation houthie à
Genève.
Il a toutefois assuré qu'il n'y avait "aucun
blocage fondamental" dans le processus de
consultations. "Nous ne sommes pas parve-
nus à faire venir ici (...) la délégation de
Sanaa (Houthis). Nous n'avons tout simple-
ment pas réussi", a regretté devant la presse
le diplomate de nationalité britannique, se
montrant extrêmement prudent sur la suite
des événements. "Il est trop tôt de dire quand
se tiendront les prochaines consultations", a-
t-il dit.
Le ministre yéménite desAffaires étrangères,
Khaled Al Yamani, a aussitôt fustigé devant
les journalistes l'attitude "totalement irres-

ponsable" des Houthis, leur reprochant de
"manquer de sérieux sur le chemin vers la
paix". Mais le ministre s'est montré aussi
sévère envers l'envoyé spécial de l'Onu, "qui
excuse l'absence" des Houthis. "Le manque
de pression sur les Houthis les a encouragés
(...) à considérer avec dédain les efforts
déployés".
"Nous sommes mécontents des propos (...) de

M. Griffiths mais nous soutenons totalement
ses efforts et nous continuerons de le faire",
a poursuivi Khaled Al Yamani. M. Griffiths a
indiqué avoir eu des "discussions fruc-
tueuses" ces derniers jours avec la délégation
du gouvernement yéménite, qui ont porté sur
les mesures permettant d'instaurer la
confiance, notamment concernant les prison-
niers, l'accès à l'aide humanitaire, la réouver-

RÉALISATION DE LA STATUE DE MASSINISSA

LE JURY DU
CONCOURS INSPECTE
L'ATELIER CHARGÉ
DE LA CONCEPTION

L'atelier chargé de la conception et de la réalisation de la statue du
roi de la Numidie, Massinissa, qui sera érigée dans la capitale, a
reçu hier une délégation conduite par le président du jury de ce
concours, Mohamed El Hadi Hireche.
La délégation, constituée aussi du secrétaire général du Haut
Commissariat à l'amazighité, Si El Hachemi Assad et du maire
d'Alger centre, Abdelhakim Bettache, s'est enquis des travaux de
réalisation de cette statue.
L'occasion a été saisie par les membres de la délégation de rappeler
au concepteur de la statue de veille au respect des aspects esthé-
tiques et historiques relatifs au roi de la Numidie. Des historiens ont
fait partie de ce déplacement.

OUM EL-BOUAGHI

L’HORREUR
À DHALAA !

Une course contre la montre de 48 heures pour les gendarmes de la com-
mune de Dhalaa dans la wilaya d’Oum El Bouaghi. Il faut dire qu’ils étaient
sur les traces de criminels particulièrement barbares.
Ainsi, tout a commencé quand Amar Y., un ancien fonctionnaire de 53 ans,
a été retrouvé assassiné et brûlé dans sa voiture à Dhalaa. Dans un lieu isolé
au niveau de la route reliant les communes de Aïn-Chedjra et Oued-Nini.
L’enquête a d’abord ciblé les proches de la victime. C’est ce qu’a rapporté
hier un site d’iformation. D’autant, indique la même source, qu’il s’est
avéré que l’un de ses proches l’avait accompagné vers la ville de Dhalaa où
habite sa belle-famille. Ainsi, interrogé, ce dernier a déclaré, dans un pre-
mier temps, être descendu dans la ville de Fkirina. Et que la victime a conti-
nué sa route. L’interrogatoire se poursuivant, il a fini par avouer son crime
en dénonçant plusieurs ses complices. Au final et suite à ces révélations, un
second suspect a été arrêté. Et l’enquête se poursuit pour retrouver le reste
des complices ayant participé à ce crime abject. Les deux suspects devront
être entendus par le tribunal de Meskiana. En attendant les révélations sur
les raisons de ce crime barbare qui a soulevé un gigantesque émoi dans
toute la région.

Le sud des Philippines a été secoué hier par
un tremblement de terre de magnitude 6,1, a
annoncé l'institut américain USGS, sans faire
mention du nombre de victimes.
Un séisme de magnitude 6,1 a frappé ce
samedi 8 septembre la côte est de l’île de
Mindanao, deuxième île la plus importante
de l'archipel des Philippines par sa superficie
et sa population, annonce l'institut américain

USGS.
L'épicentre a été localisé à 119 kilomètres à
l'est de la ville de Davao, dont la population
s’élève à 1,2 million d'habitants. Le séisme se
serait produit à une profondeur de 10 kilomè-
tres. À l’heure ou nous mettons sous presse,
des informations concernant d’éventuelles
victimes ou des dommages potentiels n’ont
pas été communiquées.
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Fadjr 04h56
Dohr 12h45
Asr 16h20

Maghreb 19h03
Icha 20h28

Horaires des prières pour Alger et ses environsHoraires des prières pour Alger et ses environs

YÉMEN

LE NOUVEAU ROUND DE
CONSULTATIONS

S'ACHÈVE EN L'ABSENCE
DES HOUTHIS À GENÈVE

SUD DES PHILIPPINES

SÉISME
DE MAGNITUDE 6,1

EFFONDREMENT D’UN
MUR À TIPASA

Une femme
décède et sa
fille blessée
Une femme est décédée et sa
fille atteinte de fractures suite
à l’effondrement vendredi
soir d'un mur de clôture d’une
maison précaire à Oued-Sebt,
dans la localité de Gouraya à
l’Ouest de Tipasa, a-t-on
appris auprès de sources
médicales.
La victime, âgée de 68 ans, a
rendu l’âme à l’hôpital de
Gouraya des suites de ses
blessures graves à la tête,
alors que sa fille âgée de 23
ans est toujours sous contrôle
dans le même établissement
sanitaire, où elle a été admise
pour diverses fractures et
traumatismes.
L’incident est survenu suite à
l’effondrement d’un mur de
clôture, récemment érigé
autour d’une maison précaire
du bidonville de la cité
Merbout à Oued-Sebt, à l’est
de la ville de Gouraya
Selon une source de la com-
mune de Gouraya, la cité
Merbout compte une quaran-
taine de maisons précaires et
constructions anarchiques,
érigées entre 2012 et 2013.

ACCIDENTS DE LA CIR-
CULATION

12 morts et
62 blessés

en 48 heures
12 personnes ont perdu la vie
et 62 autres ont été blessées
dans des accidents de la circu-
lation survenus au cours des
dernières 48 heures dans plu-
sieurs régions du pays, a indi-
qué hier un bilan établi par
les services de la Protection
civile.
La wilaya de Boumerdès
déplore le bilan le plus lourd
avec le décès de 3 personnes,
alors que 2 autres ont été bles-
sées, suite à 3 accidents de la
circulation.
Durant la même période, les
secours de la Protection civile
sont intervenus pour évacuer
les corps sans vie de 3 per-
sonnes décédées dans un acci-
dent provoqué par l’éclate-
ment de la roue de leur
camion.
Les éléments de la Protection
civile, sont par ailleurs inter-
venus, pour évacuer les
dépouilles de 2 personnes,
mortes par noyade dans une
mare d'eau et un barrage, dans
les wilayas de Guelma et de
Batna.
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